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La Bolsa ha pegado esta mañana otro estirón. Ha vuelto a resurgir la demanda y todos los valores empiezan a moverse hacia 
arriba,¿Por qué? Los misterios de la Bolsa son casi inescrutables. Lo cierto.que el dinero ha perdido el miedo.

En nuestra página financiera publicamos,con las cotizaciones de esta mañana, la prestigiosa crónica diana de los servicios 
financieros del Banco de Vizcaya.
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MADRID, 23 (Cifra).- "Señores: yo sólo tengo de rojo la corbata", ha dicho a los 
periodistas él historiador Claudio Sápchez-Albornoz a su llegada a mediodía de hoy ai 
aeropuerto de Barajas procedente de Buenos Aires, después de cuarenta años de exilio.

Poco después de su 'llegada el señor Sánchez Albornoz hizo la siguiente declaración, 
visiblemente emocionado, en la sala de prensa del aeropuerto:

"Siento una emoción tremenda. Son cuarenta años, señores, que salí de Madrid. Era un 
hombre joven y soy un viejo.

España ha sido para mí todo en la vida. Siempre he dicho que no he salid o de España porque 
he estado toda la vida trabajando en la historia de España.

El médico, el abogado, el ingeniero tienen que olvidarse de sus clientes. Mi negocio era 
España y a eso hededicado los cuarenta años que llevo en el exilio.

Al pisar España dije que vendría llorando y llorando estoy. No tengo más que una palabra: 
paz. Nos hemos matado ya demasiado. Entendámonos en un régimen de libertad poniendo 
todosde nuestra parte lo que sea necesario,de un lado y de otro de la barricada.

"Tendamos, de una vez por 
todas, /a mano al adversario 
de ayer para discutir y dialogar 
en unas Cortes nuevas la 
suerte de España"

Gozaré unos 
meses de 
España y volveré
a morir
a la Argentina

Según "CAMB/0 16"

'7000 ES CADUCO...

E DIGO
Son muchos cuarenta años. No hay históricamente nada que resista al tiempo, todo es 

caduco, perecedero. De eso no se dan cuenta muchas gentes de España.
Hay que hacer una España nueva entre todos los españoles. Yo no soy más que un viejo

’ no nos 
Fres

predicador de paz y de reconciliación entre los españoles.' (Continúa en la página 201
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personaron en la mañana de hoy en la 
sede social de "Editorial Guadiana", para 
proceder al secuestro del libro "Querido 
señor Rey..." (Cartas al Rey de los niños 
españoles)

El libro ha sido realizado por Ignacio 
Carrión y recoge una serie de cartas y 
dibujos de miles de niños de distintas 
regiones y clases sociales, con el limite de 
edad entre los seis y los once años.

"El secuestro de este libro es 
totalmente incomprensible y me ha 
causado una gran extrañeza porque estoy
completamente convencido que no
atenta. en absoluto. ni contra la «
instituciCMr monárquica ni contra la
persona que la encarna", ha manifestado 
el director general del grupo "Editorial 
Guadiana" Gabriel Camuñas.

MADRID, 23 (Logos).- El referendum 
que será anunciado dentro de unos días se 
llevará a cabo el 26 de junio, según una 
información de "Cambio 16" citando 
fuentes oficiales recogidas ayer por el diario 
"Ya de Madrid.

La ley de sucesión a la Corona, la 
reforma de las Cortes y la autorización al 
Gobierno para que modifique las restantes 
leyes fundamentales serían las tres preguntas 
que incluiría por separado las papeletas de 
trotación en el referendum que se celebrará 
en la segunda quincena de junio.

Según el atado semanar lo. después de la 
celebración del referendum vendría la crisis 
ministerial de la mano de una reforma 
administrativa que supondría la deeperición 
de algunas carteras ministeriales, como la 
Secretaría Geieral del Movimiento, la de 
Relaciones Laborales y la de Información y 
la reagrupación de competencias dispersas 
de los nuevos ministerios de la Defensa

Nacional y la Sanidad, entre otras. En busca 
de una mayor funcionalidad aparecería la 
distinción entre departamentos ministeriales 
y secretarías de estado.

En cuanto a la cámara de Diputados, 
elegida por sufragio igual, directo y secreto 
por todos los censados mayores de edad, 
"Cambio-16" da cuenta de un proyecto que 
preconiza un mínimo de dos diputados por 
provincia y un diputado más por cada cien 
mil habitantes o fracción. Así se obtendrían 
44 diputados por Barcelona y tres por la de 
Soria.

Al senado llegarían 52 representantes de 
las provincias de Ceuta y Melilla, 30 de 
universidades, instituciones y colegios 
profesionales y otros 30 de sindicatos. 
Además el rey nombraría en caca legislatura 
60 senadores, dentro de los cuales pasarían a 
integrarse los 40 consejeros nacionales que 
lo son con carácter vitalicio hasta la edad 
de setenta y cinco años.
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s E NTIS, ¿EL1HOJO22
Fue Mano/o Martín Ferrand en la tercera página de Mundo Diario quien 

nos alertó dél bombazo, el pasado martes. El bombazo no era otro que la 
arremetida del sindica/vertica/ista "Pueblo " con tra el catalán director general de 

Coordinación Informativa, ¿arlos Sentís Anfruns. I\los queda poco por ver. 
Sentís, acusado de ro/Hlo. 0 de ro/o. 0 de ro/azo, vayan ustedes a saber.

El propio Sentís ironizaba ayer en 
"XXrriba", según Francisco Caparrós, 
así: "Yo no soy más que un director 
general, pero es que esto nos pasa 
siempre a la gente de centro, que en 
cuanto dices algo te llaman "rojo" o 
poco menos.

¿A qué se debe la presunta rojez de 
don Carlos? Ya saben ustedes más o 
menos de que va la cosa. Pero quizás 
no estaría de más recoger lo más 
significativo de sus declaraciones al

po
"Brusi" y que vistas sin nerviosismo, 
lo único que hace es avalar el talante 
liberal de Sentís y sus orígenes 
catalanes. Por lógica, la cuestión 
catalana la conoce bastante más de lo 
que la ignoran tantos personajillos del 
tres al cuarto con un mesetarismo 
mental que atufa.

En la edición de ayer del vespertino 
que ahora dirige el falangista 
Fernández Figueroa se insertaba una 
réplica a "Europa Press" que parece 
publicada por presión de la redacción 
y de los encargados de la "tercera". En 
esa nota, el director se responzabiliza, 
totalmente del producto anti-Sentís y 
anti-reforma y anti-nouveau régime 
(y además "antis" colaterales). Que 
quede daro que hay muchísimos 
periodistas en "Pueblo" que no 
piensan como su director.

He aquí algo de la polémica. A este 
paso no llegará a tener Catalunya un 
ministro catalán en Madrid. ¿Hace 
alguna falta?

EL ESTATUTO Y
EL REGIMEN 
FRANQUISTA

Alguno de los párrafos de Carlos 
Sentís en "Diario de Barcelona" son 
los siguientes:

“El régimen definitivo de Catalunya 
-sin duda con una autonomía mayor 
o menor- habrá de salir de una5 
Cortes Españolas totalmente 
representativas y surgidas de un 
sufragio universal Así nació el 
Estatuto de Autonomía de 1932. De 
voto popular de la entera nacional 
surgió un estatuto que tuvo plena 
validez política e histórica. Ahora hay 
que pensar en la fórmula autonómica 
que pueda surgir en este próximo 
futuro que contará con una España 
-espero yo- más liberal que 2a de 
pasadas épocas.

La República del 31 no fue la 
heredera de la República de 1870. La 
Monarquía de Juan Carlos, sino puede 
ser la continuación del régimen, del 
General Franco, tampoco puede s&r la

(De *"Mundo Diario

heredera auténtica de la República del 
31, ni incluso puede ser la 
prolongación automática de la 
Monarquía de Alfonso XIII. Desde 
entonces para acá han sucedido 
regímenes distintos, sin hablar, 
además, del trauma de una guerra civil. 
La Monarquía actual acoge todo lo 
pasado, ciertamente, pero no empalma 
automáticamente con ninguna de las 
versiones antes aludidas y que, al dejar 
su huella en la histeria de España se

han conv&rtido en pasado.
En aquella República de 1931, iba 

incluido, estrechamente vinculado, el 
estatuto de autonomía de 1932. Por 
consiguiente resucitar éste sin aquélla 
s&ría tanto como resolver la cuadratura 
del círculo”.

"EL DESCOORDINADOR QUE 
LO DESCOORDINARE..."

Del desproporcionado ataque de 
"Pueblo" le ofrecemos unas muestras. 
Necesitaríamos una página para 
reproducirlo íntegro. Para el periódico 
que costeamos todos los ootizadores 
de la Organizadón Sindical no existe 
problema de papel.

‘*£n relación con un nuevo y por 
ahora hipotético Estatuto Catalán, don 
Carlos Sentís, periodista, colaborador 
de “Pueblo” y director general de 
Coordinación Informativa, ha 
declarado el 14 de abril al “Diario de 
Barcelona" que “la Monarquía de Don 
Juan Carlos no puede ser la 
continuación del régim&i del General 
Franco”.

La coordinación informativa que 
dirige el señor Sentís es una curiosa 
función que el Estado español ha 
decidido últimamente ejercer por 
conducto del Ministerio de 
Información y Turismo. La necesidad 
que han sentido las autoridades 
estatales de ejercer sanejante función 
permite presumir que, a su juicio, la 
información (o lo que sea) que nos 
sirven a los españoles la Prensa, la 
radio y la televisión no estaba 
coordinada en absoluto, o no estaba 
bien coordinada, y que, en cualquier 
caso, su coordinación debía ejercerse 
desde un órgano del Estado y con 
sujeción a los fines del Estado”.

FIDELIDAD JURADA

"La hipótesis de una información 
‘desorientada” y ‘‘descoordinada” en 

su actitud ante el Estado no puede 
menos- que parecer descabellada y 
risible a los lectores de nuestra Prensa 
privada y a los oyentes de nuestra 
radio privada; si hay una tesis la que 
concuerde con rara coordinación todos 
estos órganos de información (o de lo 
que sean) es la tesis de la necesidad 
acuciante de desmantelar cuanto 
antes las institucicmes actuales del 
Estado español, o sea,las instituciones 
de lo que llama el señor Sentís ”el 
régimen de Franco”.

Ocurre -si las palabras siguen 
teniendo algún s&itido en este pais- 
que el régimen “del General Franco”, 
a que el señor Sentís alude, no es otra 
cosa que el cejijunto institucional 
delimitado por las Leyes 
Fundamentales vigentes y por los 
Principios del Movimiento, a los que el 
director general de Coordinación 
Informativa y todos los demás titulares 
actuales de cargos estatales, y 
funciones públicas del país, han jurado 
“estricta fidelidad" para poder 
desempeñar esos cargos y ejercer esas 
funciones”.

LA POLITICA DE 
"PUEBLO"

Otro vespertino, pero de Barcelona 
y no of icialsindicalista, "Tele/eXpris", 
replica a su vez a "Pueblo" por su 
reciente etapa llena de "tópicos 
anti cata lanes y antidemocritioos". 
Cita un reciente ataque a Pujol y sobre 
el relativo a Sentís termina de este 
modo:

“Pueblo” regresa y se alinea junto a 
posturas más inmovilistas de 
estamento político -cabria 
preguntarse por su coordinación con el 
r e sp onsable máximo de la 
Organizan^ Sindical- cerrando un 
breve periodo de aperturismo y 
desentierra la vieja y demagógica 
dialéctica prensa oficial-prensa privada, 
autorreclamándose, en el seno de la 
prenera, como refxesentante genuino 

de los intereses de tóda la comunidad. 
En todo caso, en ese extraño y difícil 
equilibrio que comporta como diario 
de la Organización Sindical serlo 
teóricamente de todos los trabajadores 
y empresarios españoles, “Pueblo” 
hubiera debido mantener en su Imea 
de apoyo al réformisme para apoyar el 
acceso a la demo^acia en la que los 
intereses nacionales tan 
constantemente invocados puedan 
traducirse con la participación 
democrática del pueblo en la política y 
no con la simple retórica de tantos 
años de autoritarismo”.

¡VIVA LA MEZCLA!

Esto de que viva la mezcla lo 
decimos nosotros al leer a Antonio 
Izquierdo, que desde "El Alcázar" se 
lía la manta a la'cabeza y ihala! a 
Mezclar a la UGT con Sentís y con 
Madariaga... Pasa, tío.

“EUuturo ha comenzado: el XXX 
Congreso de la UGT ha estado 
presidido por el retrato de Pablo 
Iglesias y ha habido puños en alto y se 
ha entonado La Internacional, que no 
son cuestiones inmovilistas ni 
consecuencias de un proceso de 
“involución”, como diría cualquier 
cursi; y el señor Director General 
olvidando, acaso, su juramento, 
desdeña al Régimen del General 
Franco y proclama la virtualidad del 
Estatuto Separatista de 1932, y el 
conferenciante considera funesto el 
desarrollo económico y social del país, 
cuarenta años de paz y convivencia y 
el más dilatado periodo de dignidaid 
nacional que se recuerda. ¡Todo 
vuelve 3 ser lo mismo! tal y como si 
el propósito de un señor Ministro 
sobre el “borrón y cuenta nueva” o 
sobre la siqjuesta realidad de que “en 
España era ya todo posible” fueran 
categorías de razón o razones de una 
categoría histórica que estamos 
asumiendo con perplejidad*'.
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MADRID, 23 (Europa 
p^ggg).— Los presidentes y 
vicepresidentes de los 
consejos provinciales de 
trabajadores han celebrado 
una jornada de trabajo, 
primera después de la 
constitución del nuevo 
Consejo Nacional, en la que 
se estudiaror y analizaron 
diversos aspectos de la 
actualidad política y 
giidical, muy especialmente 
en lo referiente al 
planteamiento de la reforma 
sindical, analizándose sus 
posibles opciones y 
viabilidad, así cotno su 
necesidad en cuanto a la 
adecuación de las 
estructuras sindicales a la 
realidad del movimiento 
obrero.

El presidente del Conseje 
Nacional de Trabajadores, 
Noel Zapioo, hizo una breve 
síntesis del proyecto de 
reforma que, desde el punto 
de vista del Consejo, 
presentó a la permanente 
del Congreso Sindical, 
ratificándose los asistentes 
en las ideas básicas de dicho 
informe, por entender que 
centran los objetivos de 
garantizar la independencia 
del sindicalismo obrero y las 
libertades sindicales.

LIBERTAD SINDICAL

Tema de sustantiva 
importancia fue el de la 
unidad, en relación con la 
pluralidad asociativa. Se 
sostuvo en algunas 
intervenciones, que todos 
los grupos, cualquiera que 
fuese su ideología, son parte 
de la clase trabajadora. Por 
tanto, el principal objetivo a 
reivindicar y conseguir es el 
de las libertades sindicales, 
en especial, el de asociación, 
como punto de partida para 
iniciar la reforma. Reforma, 
se insitió, que sólo tendría 
validez si es realizada por los 
mismos trabajadores, lo que 
exige la consulta a la base y 
la máxima participaciem de 
representantes obreros, 
tanto en el Congreso 
sindical como en el 
Congreso Sindical Obrero al 
que necesariamente ha de 
irse.

Los asistentes se 
*’*>straron partidarios de la 
reforma, en la que habrían 
de tenerse en cuen ta y como 
puntos básicos a dilucidar el 
patrimonio sindical, y la 
adopción por la clase 
Irabajadores de las 
decisiones finales en los 
temas que les afectan. En tal 
sentido se subrayó que el 
objetivo ha de ser 
^rnpaginar la unidad, tan 
propia de la clase 
trabajadora, con la realidad 

las divergencias 
existentes en ella, en el 
entendimiento de que la 
ultima palabra, sólo podrán 
decirla los trabajadores, 
enerando que se respete 

oráticamente su 
ecisión y voluntad sindical.

Si* Las mujeres, también. 
Hermandad de Donantes 
de Sangre de la Seguridad 
Social.
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"La injusta distribución 
de la riqueza y los 
desequilibrios internos 
e internacionales, uno de 
los factores generadores 
de riesgos de guerra"

MEJICO, 23 (Efe).- Los 
problemas económicos, sociales 
y culturales, y la injusta 
distribución de la riqueza han 
sido los temas más importantes 
expuestos por la delegación 
española en las sesiones de ayer 
del Congreso Mundial 
Interparlamentario.

Las intervenciones de la 
delegación española corrieron a 
cargo de los señores Licinio de 
la Fuente y Ezequiel Puig 
Maestro Amado, que, forman 
parte de la comisión económica 
y social y de seguridad 
internacional, respectivamente, 
del Congreso de la Unión 
Interparlamentaria.

El señor de la Fuentedestacó 
los aspectos sociales del nuevo 
orden económico y la necesidad 
de que este nuevo orden 
contemple no sólo los aspectos 
internacionales para una más 
justa distribución de la riqueza.

La injusta distribución de la 
riqueza —señaló— y el 
incremento de los desequilibrios 
económico-sociales en el orden 
interno e internacional, 
constituyen uno de los factores 
más importantes generadores de 
tensiones y riesgos de guerra.

El mantenimiento de estados 
deprimidos, así como el de 
estados privilegiados en el 
disfrute de los bienes, las 
grandes masas de población en 
desempleo, "marginadas de un 
nivel material de vida digno y

Gil Robles; | "DUDO Que cofi 6/ACTUAL GOBfER/VO
PODAMOS ALCANZAR un
FUTURO DEMOCRA TICO" ■ -________ ' ■ ■

MALAGA, 23 (Europa Press).— Don 
José María Gil Robles y Quiñones, 
presidente de Federación Popular 
Democrática, ha declarado al diario "Sol 
de España" en Málaga: “Dudo que con 
el actual Gobierno jiodamos alcanzar un 
futuro democrático ’.

El señor Gil Robles, ex-ministro de la 
República y antiguo jefe de la CEDA, ha 

pemioiMxjdo unos días de descanso en la 
Costa del Sol. Entre sus declaraciones al 
citado diario figuran, las siguientes 
afirmaciones:

—Referéndum: la fórmula .sería muy 
s<*ncilla, clara y œalista. Despulas d<“ un 
|M‘ríodo d<‘ propaganda y organizaciÍNi 
de las fuerzas políticas, sonwjler a

lln imeva BrâeB 
BBBBÚmiBB jBStB

RUEDA DE PRENSA

del ejercicio real de derechos y 
libertades reconocidos para 
todos, constituye un riesgo 
constante de subversión mundial 
a nivel de población, y también 
de guerra, a nivel de estados", 
dijo.

Por su parte, el señor Puig 
Maestro Amado destacó en su 
intervención que la cultura es el 
único cambio viable para mejor 
conocimiento entre los pueblos. 
"La educación -señaló- tiene 
que ser la base de la convivencia, 
de la comprensión, del diálogo, 
debe unir y no separar. La 
ciencia debe estar al servicio del 
bien común y con elló 
contribuir a la paz entre todos 
los pueblos".

Tras exponer que todos los 
ciudadanos deben tener igualdad 
de oportunidades y tener 
derecho a ser partícipes de la 
cultura, de los beneficios de la 
educación, el señor Maestro 
Amado- dijo: "los medios 
importantes para la cooperación 
en el mejoramiento de las 
relaciones internacionales a 
través de la educación, la ciencia 
y la cultura, es imprescindible 
contar con la prensa, la radio y 
la televisión.

El que cada país cuide del 
uso adecuado de estos med ios es 
uno de los mejores sistemas para 
que sean objetivamente 
formativos, de cara al 
intercambio cultural y educativo 
entre los pueblos", añadió.

MEJICO, 23 (Efe).- 
Ocho procuradores en las 
Cortes que asisten en esta 
ciudad a la sesión de la 
unión parlamentaria 
mundial señalaron hoy que, 
“mayoritariamente”, el 
pueblo español esta en favor 
de la demo cratización.

‘*Hay diferencias de 
opinión, naturalmente, en 
cuanto al ritmo que debe 
seguirse y a la intensidad de 
ese proceso democrati- 
zador”, puntualizó Licinio 
de la Euente, uno de los 
ocho procuradores.

Los componentes del 
grupo español a la reunión 
de la "‘Unión Interparla- 
mentaria Mundial"’ 
concedieron hoy una rueda 
de prensa conjunta.

El grupo español 
es,indudablemente, el que 
más interés ha suscitado 
entre los periodistas 
mejicanos, de todas las 69 
delegaciones de 
parlamentarios que asisten a 
la reunión.

Además de Licinio de la 
Fuente, componen el grupo 
español José Luis López 
Henares, Ezequiel Puig 
Maestro Amado, Manuel de 
Aranegui, AIfonso Garcú¡ 
Valdecasas, Bernardo López 
Majano, Joaquín Campos 
Pareja y José Finat, Conde 
de May aide.

En una sala del edificio 
sede de la secretaria 
mejicana de relaciones 
exteriores —donde se están 
celebrando las sesiones de la 
junta interparlamentaria— 
los ocho respondieron hoy a 
la curiosidad sobre el 
proceso político español de 
los periodistas mejicanos.

La reno vacton de las 
Cortes por sufragio 
universal, dijeron, tiene que 
ir precedido de un 
calendario en el que tiene 
que incluir la finalización 
del censo y la puesta en 
vigor de una nueva ley 
electoral.

referéndum una pregunta como ésta: 
¿Se autorizará al Jefe del Estado para 
que, por medio de decretos-leyes, 
asistido de un Gobierno de constitución 
independiente, pueda remover todos los 
obstácuio.s que se oponen a la 
convocatoria de un amplio periodo 
constituyente? Eso y nada más.

—Actuación del Rey: mi opinión es 
que el Rey debe hacer esto, y ya. 
Convocar referéndum y rodearse de un 
Gobierno que no tuviera esos resabios 
del pa.sado (sin (pie ello quiera decir que 
s<* Iralasi* de un Gobierno de 
con<*en il ación sino de lionibres 
i n d <• p <• n d ¡(‘u les), ri'inoviera lo.s 
obstácuio.s, d«*iara lienipo a que lo.s

partidos se organizaran, a que adquieran 
la fuerza precisa e ilustraran a b opinión 
acerca de los puntos esenciales de un 
futuro, y que el día de mañana 
convocara unas elecciones 
constituyentes.

-F.P.D.: nosotros pretendemos 
agrupar a los españoles en unas ideas 
perfectamente definidas, en una serie de 
congresos que guardan una completa 
coherencia entre sí, no .solamente en el 
momento actual, sino como una 
trabazón lógica a lo largo de toda la 
vida. Por eso me parece que todos los 
confusionismos obedecen a mala 
informackín y tal vez en algunos casos a 
mala voluntad.

Los procuradores 
pronosticaron que las 
reformas en ese sentido 
presen tadas o que presentará 
el gobierno al parlamento 
español ‘ ‘re cibirán 
aprobación aunque, tras de 
ser debatidas".

El CoTíde de May aide 
aduciendo su experiencia 
.parlamentaria aue se 
remonta a la segunda 
república, señaló la 
necesidad de reformas a las 
leyes electorales.

‘‘En la segunda 
República, a pesar de que 
los candidatos de .derecha 
por Toledo conseguimos 
sólo cuatrocientos votos 
más que los de la izquierda, 
gracias a la representación 
proporcional logramos ocho 
de los diez escaños en 
disputa", dijo.

‘‘Naturalmente, la nueva 
electoral debe evitar esas 
injusticias”, apuntó.

López Henares explicó 
que la supuesta ola de 
disturbios y huelgas en 
España se han exagerado 
excesivamente en el 
exterior”. El porcentaje de 
huelgas en Italia y la Gran 
Bretaña, ha sido mucho 
mayor que en España”, 
señaló.

Todos estuvieron de 
acuerdo de que, en España, 
los fundamentos de la 
reforma no están planteados 
en términos de ‘‘Monarquía 
o República”. La institución 
monárquica, señalaron, es el 
‘‘mejor instrumento" para 
conseguir la democrati
zación del país.

Licinio de la Fuente dio 
su opinión ‘‘personal”sobre 
cuestión regional. Se mostró 
partidario de incrementar al 
máximo la descentralización 
y el espwitu autonomista, 
en favor sobre todo de los 
ayuntamientos”.

‘‘Pero estoy en contra de 
un estado federal, sobre 
todo porque serviría para 
perpetuar las diferencias en 
los grados de desarrollo 
económico y social entre las 
distintas regiones ”, dijo.

Crisis de 
confianza

SEGUN un sondeo 
de opinión que 
acaba de hacerse público,

españoles se sienten 
sa t isfech os de la 
actuación riel Rey Juan 
Carlos durante esta 
primera etapa de la 
Monarquía, si bien son 
asimismo partidarios 
mayoritariamente de una 
intervención más activa 
del monarca en la vida 
española. Los dos datos 
son importantes, pero el 
segundo resulta 
significativo sobremane
ra. En efecto, que la 
Monarquía, soslayando 
cualquier cuestión de 
legitimidad, ha sido bien 
acogida por los españoles 
nos parece un hecho 
evidente, aunque, desde 
luego, con esto no 
pretendemos cerrar el 
paso a cualquier otra 
clase de verificación. Es, 
como decíamos, ese 
recabar una mayor 
participación del Rey en 
la marcha del país lo que 
propicia muchas 
reflexiones.

¿Por qué el pueblo -a 
tenor de los resultados de 
esta encuesta- vería con 
agrado una mayor 
beligerancia política de la 
Institutción monárqui
ca? ¿Qué sucede para 
que la opinión pública 
vaya a contracorriente de 
lo que ya es norma en las 
monarquías constitu
ciones: la reducción 
progresiva de los poderes 
y funciones del 
Soberano?

Todo parece indicar 
que hay abierta una crisis 
de confianza en el 

. G obierno, o en las 
Instituciones, o en los 
dos, casi tan importante 
como el crédito abierto a 
la Monarquía. Ahí está el 
tema para la próxima 
encuesta. 0 
-¿por qué 
no? - para el 
referéndum 
en camino.
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Tiempos 
nuevos, 

costumbres 
viejas

M
uchas cosas son 

las que han 
cambiado en España en 

Ins últimos cinco meses. 
Y no sólo a niveles 
esVictamente políticos, 
sino también a niveles 
sociológicos o de 
convivencia. El nuevo 
estilo de los gobernantes, 
con un mayor respeto de 
las ideologías 
oposicionistas, y la nueva 
imagen de un Rey jovial, 
sin engolamiento alguno 
en su actividad pública, 
algo tendrán que ver en 
ello.

Pero junto a esos 
nuevos aires, todavía, de 
vez en cuando, se 
constatan posturas que 
recuerdan los tiempos del 
protocolo servilista, del 
incensario oficial y, a fin 
de cuentas, del puro 
inmóvilismo.

Por ejemplo, ayer 
cayó en nuestras manos 
el programa de un curso, 
simposium o como 
quieran llamarle, que, 
p r óximamente, se 
celebrará en nuestra 
ciudad. Si no recordamos 
mal, el tema central 
trataba de la corrosión. 
Pues bien, asómbrense 
ustedes: entre comités de 
honor nacional, comités 
de honor locales, comités 
asesores, comités de 
organización y otras 
tantas zarandajas, casi 
llegaba hasta el centenar 
de nombres. Eso sí, 
ilustres y prestigiosos la 
mayoría. Ño sabemos si 
como consecuencia de lo° 
anterior, la cuqta de 
inscripción era nada 
menos que de cinco mil 
pesetas o nueve mil si se 
asistía acompañado.

Viendo tales muestras 
de retrogradismo social, 
no dudamos que en este 
país quedan 
por corroer 
todavía 
demasiadas 

. lacras.

HEATH VISITO A 
MADARIAGA

MADRID, 23 (Europa Press).— En la tarde de ayer 
jueves, el ex primer ministro británico Edward Heath, 
visitó a don Salvador de Madariaga en la residencia que 
actualmente ocupa en Madrid el ilustre escritor.

El señor Heath manifestó despues que estaba 
enormemente satisfecho por el contenido de la reunión 
que mantuvo con el señor de Madariaga.

Por la noche, mister Heath cenó en la intimidad con 
el marqués de Santa Cruz, anteriormente embajador de 
España en Londres.

A mediodía de hoy, el ex "premier" británico asistirá 
a Una comida organizada en su honor por mister Robert 
Wade-Geri, ministro consejero de la Embajada británica 
en Madrid.

El señor Heath'emprenderá esta tarde viaje de regreso a 
Londres.

DE-PERSISTIR LA ACTUAL SITUACION

“Es imposible
seguir 

fabricando pan’’ 
(SEGUN LA AGRUPACION DE 
PANADERIA DE MADRID)

MADRID, 23 (Logos).— La demora en la autorización en 
los. nuevos precios por parte de la administración está 
produciendo en medios industriales panaderos un clima de 
extrema tensión, porque el quebranto económico que la 
fabricación de pan produce, se eleva a un perjuicio real. Por 
término medio de cinco mil pesetas diarias.

Según nota de la Aff'upación Provincial de Panadería de 
Madrid.

El aumento del precio de la harina de 3,50 pesetas en 
kilo desde el pasado día uno de abril, al retirar la 
subvención al trigo, el aumento de salario, desde el 1 de 
abril con carácter nacional que alcanza en cómputo anual el 
60,además de 3500 pesetas en Madrid y diversas provincias 
en los salarios, y los aumentos de precio experimentados 
resciente mente en la totalidad de los componentes de la 
feáfricación de pan, sin que hasta el momento hayan tenido 
repercusión en el ^ecio, fuerzan a los industriales panadero 
a hacer frente a unos gastos astronómicos insostenibles. “De 
persistir esta situación, será absolutamente imposible seguir 
fabricando por lo que —según declaran los propios 
industriales— la única salida que se nos deja es la de 
suspender la fabricación de pan

La Agrupación Provincial de Madrid ha convocado las 
j’ornadas técnicas de panadería, para estudiar a fondo lo 
contenido en el decreto por el que se regula la elaboración, 
distribución y venta de pan.: En estas j'ornadas serán 
ponentes los directores generales de Comercio Interior y de 
Industrias Alimentarias, con el fin de lograr en exposición 
clara de la transcendencia que el citado decreto tiene 
sobre la industria panifteadora.

HOY EN VIZCAYA

DIA DEL LIBRERO DAMNIFICADO
BILBAO, 23 (nuropa 

Press).- Hoy se celebra en 
Vizcaya el dia del librero 
damnificado, tal como acordó 
hace unos días el gremio del 
ramo para paliar los daños 
provocados por un atenúalo en 
la librería “Jakintza” de 
Aborta.

En unas cafas instaladas al

efecto, a lo largo del aia ae noy 
se recogen ¡as aportaciones que 
voluntariamente entregue el 
público para la citada librería.

Para fechas próximas, el 
gremio vizcaíno de libreros ha 
previsto realizar unas sesiones de 
cine donde también se recogerán 
aportaciones similares.

Treinta y siete años después'

El primer número de 
“Auui“, agotado

BARCELONA, 23 (Europa Press).- Hoy salió a la 
calle el primer número del diario en catalán “Avui" 
coincidiendo con la festividad de Sant Jordi, patrono de 
Barcelona. Con este motivo, se han formado largas colas 
desde primeras horas de la mañana ante los puestos de 
venta de diarios, agotándose con rapidez todos los 
ejemplares del nuevo matutino, cuyo director es losep 
Falui i Olivella.

Con "Avui’’ son nueve 
los diarios de información 
general que aparecen en 
Barcelona, seis de ello 
matutinos.

El primer número de 
“Avui” —que aparece 
enformato standard", a 
tipografía, con dos 
cuadernillos y un total de 
56 páginas— dedica su 
primera página a informar 
sobre el conflicto del metal 
en Barcelona, a las palabras 
de Ricardo de la Cierva con 
motivo del pregón del libro 
y a la crisis en el seno de 

Esquerra Democrática” 
entre otros temas. A modo

de presentación incluye un 
breve editorial titulado

después' 
párrafo:

y siete años 
con el siguiente

“El tiempo entre la 
inscripción en el registro 
—15 de enero, ya en la 
monarquía de Juan Carlos— 
y la salida del diario, ha sido 
muy breve. Casi arriesgado. 
Los profesionales lo 
sabemos, pero no podíamos 
defraudar la impaciencia y 
la expect ación que el 
proyecto había despertado 
en amplios sectóres de 
nuestro pueblo. Tampoco 
por un deseo de

perfeccionismos podíamo, 
demorar más la salid) 
ocurra lo que ocurra, uiii 
voz escrita de los paij¿ 
catalanes se encuentra ya, 
diario en la calle. Con h 
elasticidad y disponibilidad 
del pueblo que quiere volver 
a tener una personalidag 
conjunta y estructurada 
ante la historia. Por es<¡ 
hemos escogido la fecha de 
salida del 23 de abril: una 
fiesta nacional de amplia 
resonancia popular. Patria 
nombre de la simple 
realidad de la tierra donde 
se vive y trabaja, y cultura, 
que en un alto porcentaje 
es, en nuestro caso 
ingrediente de la primera.' 
Que todas las rosas de “Sant 
Jordi” —rosas de abril 
también—, que han sido 
siempre signo de afirmación 
y esperanza, tengan un color 
renovado en es tos 
momentos de cambio hacia 
una sociedad nuestra más 
catalana y más 
democrática".
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DELEGACION 
MARROQUI, 
AMADRID

• MANTENDRA NEGOCIACIONES CON 
EL GOBIERNO ESPAÑOL

MADRID, 23 (Europa 
Press).— Mañana llegará a 
Madrid ana delegación 
marroquí presidida por el 
rvínistro de Comercio, 
nd ui " ria y Marina, 

i--e cant- de aquel país, 
S ó - r 'luiss as i, que
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Industria, de la oficina de 
F osfatos. as t c o ni o el 
director general de Pesca.

Ha muerto la esposa 
de don Raimundo

Fernández- Cuesta
MADRID, 23 (Europa Press).— Ayer falleció doña 

Marta del Carmen Casanueva Navarro, condesa de San 
Rodrigo, esposa del que fue ministro y uno de los 
fundadores de Falange Española, don Raimundo 
Fernández-Cuesta y Merelo. El óbito se produjo en el 
domicilio, en la calle del Doctor Arce, número 1 7.

El fallecimiento ha sido muy sentido en todos los 
ambientes sociales de la capital, donde la ilustre dama 
era muy querida y respetada. Están recibiéndose en el 
domicilio de la familia Fernández-Cuesta numerosas 
muestras de condolencia y sentimiento por tan sensible 
pérdida.

La conducción de los restos mortales, se projducirá 
esta tarde, a las cinco, desde el domicilio mortuorio 
hasta el ccementerio de San Isidro, donde recibirán 
cristiana sepultura.

EL DIA 16, EN ANDION (navarra)

Se casan Amparo 
Muñoz y Patxi Andión

MALAGA, 23 (Europa Press).— S^gún ha 
manifestado la madre de la ex-mis Universo, Amparo 
Muñoz, contraeré matrimonio con el cantante Patxi 
Andión.

El enlace matrimonial será el día 16 de este mes en el 
pueblo Andión (Navarra), será el padrino el padre de 
Amparo y la madrina,la madre de Patxi.

TREINTA MIL
NUEVAS 
VIVIENDAS 
PARA SEVILLA

LAS OBRAS 
COMENZARAN A 
FINALES DE AÑO

SEVILLA, 23 (Europi 
Prese).— En un acto celebrado 
en el ayuntamiento de Sevilb, 
hoy han quedado constituida! 
las juntas mixtas de 
compensación del Polígono 
Aeropuerto, Para li 
construcción de oO.OOO nuevu 
viviendas que se levantarán 
sobre 800 hectáreas y albergarán 
a una población prevista de 
120.000 habitantes.

Las obras de esta nuevi 
actuación del Ministerio de li 
Vivienda comenzarán 
probablemente a finales del 
presente año, en cualquier caso, 
o a principios del próximo.

Junto con el alcalde dt 
Sevilla, señor Parias Merry, en el 
acto de constitución de lu 
juntas mixtas del Polígono 
Aeropuerto estuvieron 
rresentes, en representación del 
nstituto Nacional de 

Urbanización el director gerente 
del mismo, don Carlos Garcú 
Maura, y el director técnico de 
Patrimonio, don José Mará 
García Parróte, así como el 
delegado provincial del 
Ministerio de la Vivienda en 
Sevilla.

En este su 
España despu» 
años de ausen 
había perdidi 
para desem 
maletas, horai 
documente
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ms” i-i
D¡/o momentos antes de partir hacia España

buenos aires, 23 (Crónica por Juan LOBATO, de Efe.)

D
isimulando muy bien su emoción, pero impaciente por subir al aparato, 
Claudio Sánchez Albornoz, departió ayer un poco ausente con los amigos que 
fueron a despedirle al aeropuerto in ternacional de Ezeiza.

Elegante, erguido sobre sus ochenta y tres años recién cumplidos, apoyándose en un 
bastón de respetable anciano que sabe llevar muy bien su cojera, el ilustre historiador 
abulense preguntaba ppr su equipaje, temeroso de un extravío u olvidu de última hora.

“DUDO DE QUE 
MI PADRE REGRESE”

ON ocasión de la 
XVII Asamblea 

General de Religosos 
celebrada estos días en 
Madrid, el Nuncio de Su 
Santidad ha dirigido un 
escrito al presidente de la 
Confederación Española 
de Religiosos pidiendo 
nombres de candidatos 
religiosos al Episcopado. 

De este hecho se

consideraciones, la 
primera que, al parecer, 
se van a cubrir las ocho 
diócesis vacantes tras el 
estancamiento de 
relaciones entre el 
Vaticano y el Estado 
español, y la segunda, el 
ahora sorprendente 
acceso al episcopado de 
miembros de

desde que salió de su país, 
apenas iniciada b guerra 
civil, una contienda de la 
cual se ha escrito mucho 
más que de b segunda 
conflagración mundial, 
según aseguró este viejo 
político libaal y profundo 
investigador del pasado, 
presente y futuro de su 
patria.

Tiene su corazón 
repartido entre dos 
querencias: España y 
Argentina. Quisiera vivir en 
ambas, pero como razones 
de distancia no se lo 
permiten, tendrá que 
decidirse durante su 
parmanencia en b tietra que 
le vio nacer o en el Madrid 
de sus mocedades.

Le decimos a Nicolás que 
esta entereza demostrada 
media hora antes de 
embarcar en el avión de 
Iberia, vuelo 992 tal vez se

confesando que en sus aulas 
siempre le gustó ver rostros 
de mujer y no bigotes 
varoniles.

Uno de sus orgullos es 
saber que varias muchachas 
a las que enseñó, son hoy 
profesoras y tienen cátedra 
universitaria, han sido 
galardonadas en centros 
extranjeros de estudio y 
quieren a don Claudio como 
a un çadre o “como a un 
abuelo ’.

En todas bs entrevistas 
que se le han venido 
haciendo aquí, desde 
España y desde otros países 
se le “toca” el tema 
político, aludiendo al 
cambio que se ha operado o

»
siempre. Habrá que esperar 
sus reacciones cuando se 
encuentre allí entre toda la 
familia, su pasado y los 
amigos que todavía han de 
existir.

acompaña su hijo Nicolás, 
profesor de la Universidad 
de Nueva York, quien se 
encarga de tantos requisitos.

—Dudo de que mi padre 
regrese a la Argoitina, 
aunque tampoco me 
atrevería a creer que se 
quede a vivir en España para

K ■
religiosas. Y decimos 
sorprendente porque 
entre el elevado número 
de obispos que 
actualmente hay en 
España solamente dos 
son religiosos; fray José 
López Ortiz, agustino, 
vicario general castrense 
y monseñor Franco 
Gascón, redentorista, 
obispo de Tenerife.

Tampoco hay que 
descartar la notoria 
integración de los 
religiosos en los distintos 
planes pastorales 
diocesanos,* un detalle es 
como la mayoría de sus

SEGUN EL 50 POR CIENTO DE LOS ESPAÑOLES
QUE SE ABRACEN

EL REY DEBE INTERVENIR MAS No me canso de decirlo:
valga abajo cuando llegue a

ACTIVAMENTE EN LA POLITICA

y

AGRADECIDO

W:

Son treinta y siete años 
de exilio en la Argentina y 
cuarenta los transcurridos

va desarrollándose en 
país.

(%.

pública española se inclina por 
siguiente orden de prioridades:

por fotógrafos y periodistas.
Ya dijo que está de moda 

como algunas “estrellas” de 
cine, aunque tendrá que

Francia, Alemania, Inglaterra 
Estados Unidos.

BARCELONA, 23 (Logos).- El secretario general de la 
Esquerra Democrática de Catalunya ha dejado el partido por 
existir divergencias profundas entre él y el profesor Ramón Trias 
Fargas, presidente de EOC.

viajes del Rey al extranjero, la opinión

________ ________ yo soy un antiquísimo 
Barajas y se vea asediado liberal, un hombre fuera de 
por fotógrafos y periodistas, la circulación por mi edad y

8U
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había perdido la práctica 
para desenvolverse entre 
madebs, horarios, pasajes y 
documentos, pero le

MADRID, 23. (Logos).— El sesenta y 
cuatro y medio por ciento de los 
españoles piensa que el Rey don Juan 
Carlos I cuenta ahora con más respaldo 
popular que al comienzo de su reinado, 
según se desprende del resultado de una 
encuesta elaborada por Metra-Seis y que 
publica en su último número la revista 
‘^Actualidad Económica”.

Los resultados de esta encuesta 
fueron presentados ayer tarde en un 
hotel de Madrid. En el acto estuvieron 
presentes el director de la citada revista, 
don Juan Kindelan, y varios miembros 
del equipo que ha realizado la encuesta.

Se desprende también de esta 
consulta so ciológica elaborada por 
Metra-Seis que aproximadamente el 
cincuenta por ciento de los españoles se 
pronuncia a favor de que el Rey 
intervenga más activamente en la 
política del país.

Otras conclusiones a las que se llega 
en la encuesta son las siguientes: el 
sesenta y dos y medio por ciento opina 
que don Juan Carlos se ha ganado la 
confianza del pueblo español durante el 
tiempo que lleva a la cabeza del país; un 
cincuenta y cuatro coma siete por 
ciento está satisfecho de la actuación del 
Rey frente a un once coma tres por

ciento de insatisfechos y un veintisete 
por ciento de indiferentes; la imagen del 
Rey ha evolucionado favorablemente 
para el cuarenta y seis coma nueve por 
ciento de los consultados desde el 
comienzo de su reinado, permanece 
igual para el cuarenta coma siete por 
ciento y ha empeorado para un cinco 
coma tres por ciento; sobre posibles

<5'

P;e»rra 
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En esta encuesta han sido 
consultadas dos mil personas españolas 
de uno y otro sexo y de todos los 
niveles sociales en noventa municipios 
de la Península e Islas Baleares, de más 
de dos mil habitantes cada uno. La 
muestra sociológica ha sido distribuida 
proporcionalmente al número de la 
población por regiones y por niveles de 
hábitat. La consulta se llevó a cabo 
entre los días tres y siete del presente 
mes de abril. Las entrevistas se 
formularon de forma directa y personal 
en los propios hogares de las personas 
sometidas a consulta.

reconocer que, en ocasiones, 
tambiói los historiadores 
gozan y disfrutan del 
entusiasmo popular, como 
los científicos y los sabios.

Elandro Pita Romero, 
amigo de Albornoz y 
también integrante del 
Gobierno republicano en 
una de sus azarosas etapas, 
exiliado asimismo en 
Buenos Aires, reiteró que 
igual se siente aquí el 
“tironazo” de España que 
allí se siente el de la 
Argentina. Y llegó a la 
conclusión de que don 
Claudio retornará a su casa 
de la porteñísima calle 
Anchor en a.

Jaime Casanovas ha confirmado a "Tele/eXpres" su decisión 
de dejar definitivamente EDC. "A pesar de los intentos de 
reconciliación por mi parte, no ha sido posible continuar el 
sistema de un secretario representativo y se ha procedido aúna 
nueva organización de EDC que otorga todos los poderes 
absolutos al presidente Trías Fargas" -ha añadido el antiguo 
militante de Esquerra Republicana de Catalunya durante la II 
República, Jaume Casanovas.

"Ante esta nueva estructura que adquiere el partido, de tipo 
presidencialista -ha afirmado Jaume Casanova- he 
reconsiderado mi posición y he decidido separarme". Todavía no 
quiere precisar si su separación será para integrarse a otro grupo 
de oposición catalana ya formado o bien si continuará como 
político independiente. De todas formas, su representación en el 
Conseil de Forces Politiques de Catalunya deja de tener efecto 
con esta decisión tomada ayer por Jaume Casanovas.

Miramos al “interesado” 
embutido oi su traje gris y 
con sombrero del mismo 
color, para saber si tiene 
algo que alegar ante tal 
“acusación” y dice en voz 
baja: “a mediados de julio 
me tienen otra vez dando 
clases en mi Instituto de 
Historia de España, fundado 
por mí en Buenos Aires.

Además abandonarlo 
todo, exclamando “ahí os 
quedáis” no me parece 
correcto. No sería portarse 
bien con las autoridades 
argentinas, que siempre me 
apoyaron tanto. En el curso 
(b estos años relevaron a 
muchos profesores 
nacionales, por razones 
políticas o de presupuesto y 
a mí nunca me molestaron 
para nada."

Y habló de los sesenta 
besos que le dieron otras 
tantas discipulas durante el 
homenaje tribu lado en la 
Institución cultural española 
con motivo de su viaje

lo único que pido a mis 
compatriotas es que olviden 
sus rencillas —trágicas 
rencilbs, desde hiego— y se 
abracen como hermanos 
después de haber sufrido 
tanto en aquellos tres años 
terribles. Esto lo digo aquí y 
lo repetiré en Madrid, en b 
Puerta del SoL ante bs 
murallas de Avila, en 
V albdolid, en Salamanca. 
Estoy seguro que allí en 
aquella Universidad de Fray 
Luis de León y de don 
Miguel de Unamuno, 
comprenderán que tengo 
toda la razón del mundo.

Don Cbudio se levanta 
con su bastrái, su ironía y su 
mirada ya puesta en el reloj 
ya en el avión. Da unas 
vueltas, vuelve a sentarse, 
saluda a derecha e izquierda. 
Hasb que le avisan que es 
hora de partir. Pregunta por 
su maletín e insiste en que 
en España, a estas alturas, 
no se le ha perdido nada, su 
trabajo lo tiene en Buenos 
Aires. Va caminando hacia 
b pisb, donde lo aguarda el 
?'>gante8co aparato de Iberia, 

odos los pasajeros saben 
qué clase de personaje viaja 
en su compañía, y también 
el recibimiento que le espera 
apenas toque tierra en 
Madrid.

Desde lejos don Chudio 
saluda con la mano, es 
engullido por el aparato. Un 
bufido y un vuelo hacb 
España. Después de 
cuarenta años

Acudieron a despedirlo el 
embajador Gregorio 
Marañón Moya, miembros 
de esa representación 
diplomática, amigos todos, 
discipulas, compañeros; ya 
se fue. ¿Volverá? España 
tiene la palabra, que es la 
madre Y don Cbudio es un 
hijo. Y no pródigo, por 
cierto.

convertido en parroquias, 
lo cual supone una 
valiosa aportación a una 
accio'n conjunta entre 
clero secular y regular. 
Pero, sobre todo, lo que 
importa es que los 
obispos, sea cual sea su 

-procedencia, sean unos 
auténticos servidores de 
la comunidad que se les 
encomiende, y que, 
encarnados en el pueblo, 
sinto nicen con la 
problemática de sus 
fieles. De lo contrario 
serían unas meras figuras 
decorativas. Y 
eso no es lo que 
pide el Evange
lio.

AUFOTAHM^ 
LAS. RESÉRvB

MADRID, 23 (Logos).- A 
18.946 millones de hectolitros 
se elevan las reservas de agua de 
los pantanos en toda España en 
estos momentos, lo que significa 
que con las actuales lluvias las 
reservas han crecido en 400 
millones de hectolitros, 
infornjan a Logos fuentes 
allegadas al Ministerio de Obras 
Públicas.

La situación, aunque está 
dentro de unos discretos límites 
de normalidad, no es 
satisfactoria ya que en los años 
1975 V 1974, que se 
distinguieron por la escasez de 
agua embalsada, en estas mismas 
fechas, disponíamos de 24.000 
y 25.000 millones de hectolitros 
respect i vamen te.
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CONFERENCIA DEL DIRECTOR GENERAL 
DE RELACIONES INSTITUCIONALES

"la reforma se realizará”
* "El 18 de julio -punto crucial 

en la historia— no puede servir 
para fijar las posturas que la 
clase política ha de adoptar 
en 1976"

MADRID, 23 (Logos).- "Si creemos en la reforma, 
hay que saber hacer compatible nuestra utopía política 
social con la de los demás, para hacer viable un proyecto 
común, porque de lo contrario, lo que estamos es 
dogmatizando y, en definitiva, imponiendo con 
exclusividad nuestro propio e íntegro criterio frente al 
de otros", ha dicho Luis Jáudgnes y García de Sola, 
Director General de Relaciones Institucionales, en^ el 
curso de la conferencia que ha pronunciado sobre "La 
clase política, ante el proceso de cambio", dentro del 
cido "Monarquía y cambio social", organizado por el 
club siglo XXI del que el conferenciante es miembro 

fundador.
El Sr. Jáudenes analizó el contraste entre la respuesta 

positiva y equilibrada ofrecida por el pueblo español en 
circunstancia tan difícil como el fallecimiento del 
Generalísimo Franco, y la sensación de angustia y 
zozobra que actualmente se respira, y dedujo que el 
origen de éstas se encuentra en la falta de respuestas 
adecuadas por parte de la clase política del país.^ La 
dase política a la que pertenezco -dijo- no ha sabido o 
a lo mejor no ha podido dar las respuestas, fomentar el 
dima y responder a las esperanzas que un pueblo como 
el nuestro y una nrxjnarquía como la representada por D. 
Juan Carlos, no sólo pueden sino que también deben 
exigirnos".

A continuación, el Sr. Jáudenes, partiendo del 
encuadramiento de la clase política en continuistas, 
reformistas y partidarios de la ruptura, mostró cómo es 
necesario descartar la primera y la tercera de estas"

posiciones, porque ambas se fijan coincidentemente, 
aunque con di rece i cm diversa, sobre un hecho histórico 
irreversible: el dieciocho de julio, punto crucial en la 
historia de España —señaló el conferenciante— pero que 
“no puede servir para fijar las posturas que la dase 
política ha de adoptar en el año 1976". "Una y otra 
posición —añadió— se aterran a una dialéctica imposible: 
a discutir lo que es, como si fuese posible que no hubiese 
sido, o a afirmar lo que ha sido como única posibilidad 
de ser".

El Sr. Jáudenes, tras analizar la ineficacia del 
continuismo y de la ruptura como fuerzas políticas 
operativas del momento presente estimó como "motor 
válido" ante el tiempo actual de cambio la postura 
reformista, entendida como elemento político 
integrador, y excluyendo el "protagonismo reformista 
cara a la detentación del poder". Manifestó, además, que 
para que la reforma sea operativa "es imprescindible que, 
al mismo tiempo que se propone se vaya creando la 
fuerza social que la respalde". Asimismo, señaló que la 
dase política reformista debe aceptar su propia reforma, 
así como las limitaciones al ejercicio de su poder político 
y una actuación pública y privada congruente.

El Sr. Jáudenes puso énfasis al señalar la incorrección 
que supone ofrecer al país la reforma como una solución 
a sus problemas y no como el trámite previo para que 
esos problemas puedan ser resueltos por el propio país.

Por último, el Sr. Jáudenes recordó a los sectores 
inmovilistas y "rupturistas" la contradicción de sus 
respectivas posturas. A los primeros, porque vienen a dar 
la razón a quienes propugnan que un caudillaje nunca 
puede desembocar en un sistema democrático que 
sobreviva a su fundador; a los segundos, porque 
malgastan energías en intentar negociar la ruptura, 
cuando se acercarían más a sus objetivos si se dedicaran a 
negociar criterios de reforma.

El conferenciante terminó augurando que, a pesar de 
todo, la reforma se realizará y el gobierno sabrá 
imprimirle un ritmo más sugestivo y alegre, que concite 
los máximos apoyos políticos y populares.

DIA DEL LIBRO

La Caía 
regala libros 

^Durante los días 22-23-24 de abril, obsequiamos 
con un libro a cuantos impositores realicen un in
greso de cinco mil pesetas o superior, en sus cuentas 
corrientes y de ahorro, en cualquiera de nuestras 
oficinas.

'«¡f;
EL DIRECTOR DE 
LA BBC,EN MADRID
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Lucas Oriol, a los 
trabajadores de **N. D.”

«NO ESTOY OBLIGADO 
A PAGAR DE 
MI BOLSILLO»

“Lo crean o no, trato de 
lograr que ustedes cobren”

MADRID, 23 (Logos).- Los trahajadores de Preña 
Económica, después de celebrar una asamblea, a la quí 
asistieron cerca de un centenar, acordaron constituirse en 
asamblea permanente en tanto no se resuelva su situación 
ante la empresa y les sean abonados los salarios atrasados.

En la tarde de ayer la 
unta de accionistas de la 
empresa celebró Junta 
general extraordinaria, en la 
que estuvieron representados 
el 51 por ciento de los 
accionistas, aunque en la 
realidad se encontraban los 
miembros más cualificados 
de la familia Oriol, que 
entienden en estos asuntos. 
En el pasillo que da acceso a 
la sala de junta, los 
trabajadores de Prensa 
Económica celebraron una 
sentada, para manifestar sus 
desacuerdos con la política 
económica seguida por la 
empresa.

18 MILLONES

ingrese les días 
11-13-14 de Abril 
y obtenga su libro

Cada libreta subí tiene derecho a un preiitiu.

lA DE AHORROS A 
ot l J

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA
1876-cien años a su servicio• 1976

MADRID, 23 (Logos).- 
Invitado por la Dirección 
General de Radiodifusión y 
Televisión, ha llegado a 
Madrid el director general de 
la BBC, Sir Charles Curran, 
con objeto de celebrar 
conversaciones sobre una 
posible Colaboración entre la 
British Broadcasting 
Corporatiori y RTVE.

AGASAJO A 
PERSONAUDADES 
SOVIETICAS

VICO, 23 (Logos).- A 
bordo deí buque congelador 
soviético "Barit"se celebró a 
primera hora de ayer tarde 
en agasajo en honor de las 
personalidades soviéticas en 
Vigo con motivo del 
abanderamiento y entrega 
del pesquero congelador 
"Sovi^an I" constn/ido en 
astilleros Santodomingo para 
la Unión Soviética.

DETENIDOS 
POR PRACTICAS 
ABORTIVAS

y A LIS NC/A , 2 3 
(Logos).- Rafaela Gómez 
Sierra, de cuarenta y dos 
años, camarera, ha side 
detenida por dedicarse, 
desde hace dos años 
aproximadamente a prácticas 
abortivas.

También han sido 
detenido Juan Mari Naz. de 
treinta y siete años, y 
Montserrat Camps López de 
veinticinco años, por su 
participación en dichas 
prácticas.

Según declaran los 
propios trabajadores, 
cuando finalice este mes, la 
empresa les deberá cuatro 
pagas, lo que asciende a una 
deuda total de 18 millones 
de pesetas.

La reunión de la junta de 
accionistas fue muy breve, 
conociéndose, al término de 
la misma, el nombramiento 
para el cargo de presidente 
de la junta de gobierno en 
don José Antonio Reviila, 
quien ante la reclamación 
del jurado de empresa de 
celebrar una asamblea entre 
la totalidad de los 
trabajadores y los miembros 
de la junta, fue el único 
miembro de ésta que 
accedió a tal petición.

Sin embargo el jurado de 
empresa opto por volver a 
reclamar a los miembros de 
la junta de accionistas su 
presencia ante los 
trabajadores. Mientras tanto 
el señor Revilla, que sostuvo 
un intercambio de opiniones 
con ios trabajadores, 
proclamó públicamente que 
el era capaz de resolver la 
situación. Al encontrarse 
estropeado el ascensor, 
solicitó de los reunidos se le 
informara en dónde se 
encontraba la puerta de 
salida, que se encontraba 
tapiada con muebles por 
parte de los trabajadores.

Ante la reiteración del 
jurado de empresa.

accedieron a comparecer 
ante la asamblea de 
trabajadores, los señores 
don Lucas Oriol, el director 
general, don Joaquín Capell, 
don Jaime Oriol y el letrado 
de la empresa señor Díaz 
Bustamante. La asamblea 
discurrió con entera 
normalidad, pasándose 
revista a las diversas 
opciones que se habían 
presentado a Prensa 
Económica de vender a 
otras entidades. El señor 
Oriol (don Lucas), explicó 
que las conversaciones con 
el señor Gavilanes no 
prosperaron por abandono 
de este; y que la oferta 
presentada por reclamar el 
91 ' por ciento de las 
acciones en acciones en 
tiempo imposible de cubrir. 

Añadió don Lucas Oriol 
que continuaba trabajando 
para conseguir que los 
trabajadores pudieran 
percibir cuando antes sus 
salarios. "Lo crean o no 
—dijo— trato de lograr que F 
ustedes cobren. Yo lo i 
lamento mucho, pero no me t 
siento obligado a pagar de 
mi bolsillo la nómina”. 
Finalmente, y ante la 
propuesta de un redactor 
del periódico de que la 
familia Oriol hiciera frente 
al pago de estos débitos, el 
señor Oriol manifestó que 
“se haría cauce de esta 
petición".

El director de Nuevo 
Diario, Manuel Martín 
Ferrand, intervino para 
manifestar su renuncia al 
cargo y a los derechos que 
pudieran derivarse por los 
salarios pendientes que, en 
caso de que se llegaran a 
cobrar, deberían revertir en 
beneficio de los empleados 
de la empresa.

El jurado, en la 
continuaciem de la asamblea 
sin la presencia de los 
representantes de la junta de 
accionistas, informó que la 
Magistratura de Trabajo 
había fallado a favor de 
María José Sarria y Miguel 
Veyrat constituyéndose a 
continuación en asamblea 
permanente.
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ELECCIONES EN LA ASOCIACION 
DE LA PRENSA DE HADRID

COMENZARON
MADRID, 23 (Europa 

FYess).— A las diez de la 
mañana, presidida por don 
Antonio de Miguel, quedó 
constituida, en la sede de la 
Asociación Madrileña de la 
Prensa, la mesa electoral 
para la renovación de una 
presidencia y tres vocalíás 
en la junta directiva de 
dicha corporación 
profesional, vacantes por 
dimisión de sus anteriores 
titulares.

Integraban la mesa 
electoral, junto con los 
primeros firmantes de las 

dos candidaturas proclamadas 
y los tres miembros de cada 
una de ellas, los directivos 
de la asociación doña Pilar 
Narvión, don Rafael Salazar 
y don Rafael Chico, asL 
como el oficial mayor de la 
misma.

Nada más abrirse la mesa, 
depositó su papeleta como

ESTA MANANA 
primer votante el asociado 
don Enrique de Aguinaga. A 
los diez minutos había" 
hecho lo propio unas 30 
personas, ritmo cuyo 
incremento progresivo 
espera hasta las siete de la 
tarde, hora en que esta 
previsto el cierre de la mesa 
y el inicio del escrutinio.

Las dos candidaturas 
proclamadas para estas 
elecciones —después de la 
retirada de las encabezadas 
por don Antonio Castro 
Villacaflas y don Jo» 
Vicente de Juan —I*" 
Çresiden don Luis Blanco 

'ila, del diario "Ya” y do" 
Félix Santos, de la revista 
"Realidades” y las integran 
don Alvaro López Alonso, 
don Luis Prados de la Pla^* 
y don Juan Miguel Pérez, la 
primera, y don Lorenzo 
Contreras, don César Alonso 
de los Ríos y don Mique 
Angel Moliner*'
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-o^
I «No los puede
defender nadie»

I (J.M. Leizaola, presidente del P.N.V.)
jAADRID (Cifra).- "Al grupo que mató a B&razadi no lo 

ouede defender nadie. Es un movimiento clandestino. Para 
oue un partido sea tomado en serio tiene que haber 
hombres que se responsabilicen públicamente", dice el 
oresidente del Partido Nacionalista Vasco, Jesús María de 
leizaola, en una entrevista que publica "Caceta Ilustrada 
en su núm&ro de esta semana.

El señor Leizaola fue miembro del Gobierno vasco en 
J936 y vive exiliado en Francia desde 1937. No tiene 
intenciones de regresar a España ni pedir pasaj^te: "Para 
mi no tiene significado entrar en este momento".

El presidente dei PNV, 
partido Integrado en el 
equipo español de la 
Democracia Cristiana, ha 
mantenido contactos con el 
Ministro Areilza y ‘está 
dispuesto siempre al 
diálogo- No sólo dispuesto, 
sino deseándolo^'. Se 
manifiesta opuesto a la 
ruptura y a las alianzas con 
el Partido Comunista. Al 
Juzgar la línea actual del 
Gobierno español piensa 
que “tiene que demostrar su 
evolución hacia la 
democracia, que 
consideramos urgentísima. 
Pero estoy preocupado de la 
lentitud de esta marcha’’.

“El fenómeno ETA 
-dice al referirse a las 
actividades terroristas de 
este grupo— es una serie de 
facciones enfrentadas unas 
con otras. Ellas mismas se 
enfrentan y se desautorizan 
mutuamente”. El Partido 
Nacionalista Vasco, que 
preside el señor Leizaola, 
condenó el asesinato de 
Berazadi y anuló la 
convocatoria del “AberrI 
Eguna”, prevista para el 18 
de abril, ante la grave 
situación creada por los 
incidentes registrados en el 
Pais Vasco.

LA FAMILIA
berazadi agradece

BILBAO, 23 (Cifra).— 
Los dos diarios matutinos 
de Bilbao insertan hoy una 
nota de agradecimiento de 
la esposa e hijos de Angel 
Berazadi Urbe, el industrial 
guipuzcoano que fue

asesinado por "ETA” en la 
madrugada del pasado día 8.

En la nota, redactada "
español y.euskera, 
agradecen, las muestras 
condolencia recibidas, 
como la asistencia a

en 
se 
de 
asf 
los

actos piadosos celebrados 
por el eterno descanso del 
alma del finado.

"aberri eguna";

SIETE NUEVOS
DETENIDOS
PAMPLONA, 23 

(Logos).— Ha sido 
ingresado en la cárcel 
provincial otros siete 
detenidos en relación con

DE SEIS A DOCE AÑOS DE CARCEL

DOS MIEMBROS DE ETA, CONDENADOS
MADRID, 23 (Logos).- El Tribunal de Orden Público IM 

dictado sentencia por la que condena a 12 años de cárcel a Jorf 
Antonio Insausti Elisondo por los delitos de asociación ilícita, 
tenencia ilícita de armas y tenencia de explosivos, y a sea anos a 
María Isabel González Cataram por asociación ilícita y tenencia 
ilícita de a-mas. , ....

Según la sentencia del TOP ambos procesados se afiliaron en 
Guipúzcoa a la organización separatista ETA, siendo capttdos 
por un tal "Iztueta" y "Yoyi". Insausti recibió adocUinamiento 
en Francia por otros miembros de ETA entre ellos Argala 
Ezquerra y Pertur. Posteriormente se trasladaron a Bilbao, donde 
celebraron frecuentes reuniones orgánicas en diversos^ pisos 
preparados para tal fin. Los dos procesados al ser detenidos por 
la policía llevaban en su poder sendas pistolas con sus 
correspondientes cargadores. Practicando un registro en el 
domicilio de Insausti se encontró diverso material explosivo.

V

laboral
PAROS EN VITORIA

COMO PROTESTA POR LAS
ULTIMAS DETENCIONES

VITORIA, 23 (Logos).- En 
seb industrias de esta capital se 
han producido paros parciales 

las manifestaciones e I de una hora, como protesta por 
incidentes del "Aberri detenciones pradicacbs a 
_ ,, . . I I consecuencia de los últimos
Eguna ocurridos el I (jQnfjictQg laborales. Dos de los 
pasado fin de semana. I detenidos han pasado a 
Con ellos son ya veinte I disposición del Tribunal de 
Jas personas trasladadas a OrJen, Públiw acu«dog dc 
, . . . ,1 incitación a b huelga general en
la prisión, desde la I vasco. Y ws restantes
comisaría. Otras tres I fueron detenidos b semana 
fueron puestas en | pasada, cuando trataban de 
libertad, y al parecer, no Congreso de b
queda ya ningún I empresas absque afectó 
detenido más en las I paro fueron: Mevosa, 
dependencias de la i Gabuondo, Areitio, AranzábaL 
comisaria d. Pamplooa. Kíín^ctaLdo.

INDIGNACION DE
. - _ I Doábles rebeiones con ETA en

LOS LIBREROS | esta provincia.

POR LOS 
ATENTADOS MADRID.- Corea de unos 

6.000 trabajadores del sector de

situación de paro para apoyar 
las deliberaciones de su 
convenio de empresa.

ACUERDOS DEL 
GRUPO LABORAL 
DEMOCRATICO

MADRID, 23 (LogoiX- El 
grupo Parlamentario Laboral 
Democrático ha concluido sus 
reuniones, iniebdas anteayer, 
Eara analizar los proyectos de 

y pendientes de tramitación en 
las Cortes, así como para 
contemplar la coyuntura 
política actuaL El ci tu o grupo, 
al término de b reunión de ayer 
dbtribuyó una nota en b que 
hizo públicos los siguientes 
acuerdos*

SAN SEBASTIAN, 23 
(Logos).- El presidente del 
gremio de libreros de Guipúzcoa 
ha enviado a los medios de 
difusión una carta en la que 
muestra la indignación de este 
sector industrial, por los 
recientes atentados sufridos por 
algunas librerías de Navarra y 
Vizcaya, así como, más 
recientemente, una de Tolosa.

Entre otras cosas dice: 
"Nuestra indignación es doble. 
Primero porque atentan contra 
una librería quesólo venden 
libros legales y que en todos los 
conceptos se encuentran 
perfectamente establecidos de 
acuerdo con la ley. Y, por otra 
parte, no dejamos de 
preocuparnos e indignarnos por 
el hecho de que hasta el 
momento los atentados citados 
han quedado totalmente 
Impunes**.

la construcción pararon ayer en 
Madrid y su provincia. Se estima 
que la actitud de estos 
trabajadores obedece a h 
convocatoria de paro hecha a 
consecuencia de las 
reivindicaciones sobre la 
homologación de las tablas 
salariales.

BILBAO.— Continúa 
descendiendo la conflictividad 
laboral, que ayer afectó a 4.721 
trabajadores de 20 empresas.

BARCELONA.- Según 
fuentes sindicales desde las ocho 
de la mañana de ayer 600 
trabajadores de los dos mil que 
constituyen la plantilla del 
Hospital de Santa Cruz y San 
Pablo, se encuentran en

!.. Gomentadoa loe dbtintog 
proyectos de Ley en plazo de 
enmienda, k acordó no elevar 
ninguna enmienda a b totalidad, 
si bien sus componentes, bajo su 
criterio individual, han 
presentado diversas enmiendas 
al articulado.

2 .- Ante la coyuntura 
política actual exteriorizan su 
preocupación y quedan —con 
todo interés— expectantes ante 
el informe del presidíate del 
Gobierno pm- televisión, en 
fedia próxima.

3 .- Sobre la reforma sindicaL 
se estima necesario que, a b 
mayor urgencia, se realice urta 
encuesta en b que participen 
todos los trabajadores españoles.

4.- El grupo acordó, por 
último, recabar del mundo del 
trabajo su pvecer sobre ■ están 
dispuestos los trabajadores 
espalóles a renunciar a la gran 
meta social alcanzada, de 
participar en la confección de 
las leyes de b nación.

Régimen especial de la Seguridad Social

Nuevo cotización de
empleados del hogar

JCIACION
UD_ _ _ _
1AÑANA
otante el asociado 
que de Aguinaga. A 
r minutos habían 
> propio unas 30 
as, ritmo cuyo 
nto progresivo $e 
asta las siete de la 
lora en que esta 
el cierre de la ntesa 
3 del escrutinio, 
dos candidaturas 
ladas para estas 
s —después de H 
de las encabezadas 
1 Antonio Castro 
las y don Jo»

de Juan -“1*$ 
don Luis Blanco 
diario "Ya” y d®" 

ntos, de la revista 
Jes” y las integran 
»fo López Alonso, 

Prados de la Plaa* 
an Miguel Pérez, l< 

y don Lorenzo 
t, don César Alonso 
líos y don Migue' 
o liner*'

■ 4

, VISITA MILITAR
MADRID.- El Vicepresidente pan Asuntos de la lof
Aire y otras personalidades han visitado la ft^tor& de Cont^^>^es Aer^»^t,c«^ 
contemplaron la maqueta, a escala natuni, de su nuevo w,6n C‘1OL avión 
miento básico y de apoyo táctico, cuyo primer vuelo está proyectado para 1977. (Foto Cifn
Gráfica)

CRISIS PERMANENTE EN EL SECTOR TRANSPORTE
MADRID, 23 (Europa 

Press).- Según la revista 
“Situación”del naneo de Bilbao, 
el sector del transporte terrestre 
de mercancías se encuentra en 
Lspaña en b actualidad, con el 
siguiente panorama:

—InfrautilizacicMi ferroviaria.
-Células empresariales de 

transporte qw les obligan a la 
nibcontratación y dependencb 
de comisionistas que les 
controlan y liman los escasos 
beneficios en muchos casos.

-Destrozos en tramos de 
carretera de acondicionamiento 
reciente y que dejan ver las 
huellas de rodadas, producto del 
exeeso de carga.

—Existencia en b legialación 
españob de una de bs mas 
elevadas —intemacionalmente 
hablando- cargas por eje 
autorizadas, agravada por 1<m 
excesos ilegales de mercancía 
transportada.

-Embotellamientos que

coartan b fluidez de bs nitM 
españolas, como consecuencb 
de la baja rebeión existente 
entre potencb y carga.

Los motivos inmedbtoa 
—añade la revista— que han 
fomentado la actual crisis del 
transporte de carretera, asi 
como las soluciones que se han 
arbitrado a b misma, no han 
satisfecho a nadie. Los 
f»roblcmas son, mucho mas de 
ondo.

MADRID, 23 (Logos).- 
La Mutualidad Nacional de 
Empleados del Hogar, desde 
su creación es crónicamente 
deficitaria por la escasa 
aportación que representa la 
cuota de financiación 
teniendo en cuenta el nivel 
de las prestaciones que 
concede, según fuentes 
competentes.

La actual cuota de esta 
mutualidad no ha sido 
modificada desde el año 
1972. Ello produce un 
déficit anual importan
tísimo, ya que actualmente 
los ingresos no alcanzan los 
mil millones de pesetas, 
cuando los gastos superan 
los tres mil millones. El 
déficit de esta mutualidad 
ha de cubrirse con los 
restantes recursos de la 
Seguridad Social. Este 
déficit, a su vez, se va 
incrementando como 
consecuencia dé la 
revalorización de pensiones.

No es preciso ser un 
experto en seguros para 
deducir que una prima de 
250 pesetas mensuales es, a 
todas luces, insuficiente 
para tener derecho a la 
asistencia sanitaria (incluida 
farmacia) y 
Erestaciones de protección a

I familia, que junto con el 
derecho a la jubilación, 
invalidez, etc, constituyen el 
cuadro de su acción 
protectora.

Hay que poner de relieve 
también, la necesidad de 
que las pensiones que 
conceda esta mutualidad

estén relacionadas con el 
salario mínimo 
interprofesional vigente en 
cada momento, por lo que 
la cotización deberá ser un 
porcentaje de dicha base, 
con el fin de conseguir 
establecer un equilibrio 
financiero permanente entre 
gastos y recursos.

Consecuente con la 
situación económica de la 
mutualidad y aspirando a 
una mejora de la cuantía de 
las pensiones, el Gobierno 
ha aprobado un decreto por 
el que se regula y actualiza 
la cotización a este régimen 
especial de la Seguridad 
Social, estableciéndola en el 
10 por ciento del salario 
mínimo interprofesional, si 
bien en su deseo de suavizar 
el incremento que 
representa esta medida, se 
establece una bonificación 
del 40 por ciento hasta el 30 
de septiembre y del 20 por 
ciento desde el uno de 
octubre de 1976 al 31 de 
marzo de 1977.

De esta forma se hace 
frente a este problema 
crónico ya que hasta ahora 
el déficit de la mutualidad 
de empleadas de hogar se ha 
cubierto mediante las 
aportaciones del régimen 
aeneral de la Seguridad

DECRETO SOBRE 
LA COTIZACION

MADRID, 23 (Logos).- 
Como desarrollo del 
decreto-ley que prorroga la

suspensión de entrada en 
vigor del artículo 73 de la 
Ley General de la Seguridad 
Social que obliga a cotizar 
por salarios reales, el 
Gobierno ha aprobado un 
decreto por el que establece 
las bases de cotización a la 
seguridad social, los tipos de 
cotización y el tope de la 
base complementaria.

Dado que la actual 
coyuntura económica no ha 
sido considerada propicia 
para la implantación de la 
cotización sobre salarios 
reales, se establecen las 
nuevas bases tarifadas que 
regirán hasta el 31 de marzo 
de 1977, y que se obtienen 
incrementando las actuales 
en la misma proporción que 
aumentó el salario mínimo, 
siguiendo en esto la misma 
norma que en años 
anteriores.

En cuanto al tope de las 
bases complementarias se 
estima conveniente 
mantener el actual del 170 
por ciento de las bases 
tarifadas, por las mismas 
razones que justificaron la 
aprobación del decreto-ley.

Por último —según 
fuentes próximas a la 
Seguridad Social— se 
considera necesario 
aprovechar esa prórroga 
para ir aproximando los dos 
tipos que actualmente se 
aplican a las beses tarifadas y a 
las bases complementarias, a 
fin de ir facilitando la 
entrada en vigor en su día 
de un tipo único de 
cotización.
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DESDE LAS 10 
DE LA MAÑANA fíeumdo e/

Consejo de Minátrns
MADRID, 23 (Cifra).-Poco después • Al parecer Arias informará al Gobierno

de las diez de la mañana, se reunió el
Consejo de Ministros bajo la presidencia de Carlos Arias Navarro-

Asisten a este consejo todos los 
miembros del Gabinete, excepto 
Rodolfo Martín Villa, ministro de 
Relaciones Sindicales, que se encuentra 
en Barcelona donde le será impuesta 
hoy, día de San Jorge, la medalla de oro 
de la ciudad.

En medios generalmente bien 
informados se cree que el Consejo 
tratará, entre otros temas, la cuestión 
del impuesto sobre la renta de las 
personas físicas y la disciplina contable 
en las empresas. Los mismos medios 
piensan que las correspondientes 
disposiciones se tramitarán por el 
procedimiento de urgencia en las Cortes 
hecho público ayer.

MAÑANA, EN EL I.N.I.

sobre su próxima alocución al país
Asimisrrv), se cree que el presidente 

del Gobierno dará cuenta a los ministros 
del contenido del discurso que en fecha 
próxima dirigirá al país.

Por otra parte, se asegura que Jesús 
García Siso, que fue director general de 
Estadística y gobernador civil de 
Santander, será nombrado gobeuador 
civil de Madrid.

Otros nombramientos podrían ser: 
como presidente del Instituto Nacional 
de Prospectiva, en la Presidencia del 
Gobierno, de reciente creación, Jesús 
Moneo, y Eduardo Blanco, hasta hace 
poco director general del Sahara, pasaría 
a ocupar, con categoría de director

general, la presidencia del Patronato 
para Indemnizaciones a los Españoles 
repatriados del Sahara.

Por último —añaden las mismas 
fuentes— será nombrado alcalde de 
Madrid Juan de Arespacochaga Felipe, 
ex-director general de promoción del 
turismo, quien sustituirá en el cargo a 
Miguel Angel García Lomas. Este 
nombramiento producirá una vacante en 
el Consejo del Reino del que es 
miembro el señor García Lomas como 
representante de los procuradores de 
administración local, condición que 
perderá al cesar como alcalde de là 
capital de España.

CONTACTOS POLITICOS
Firma de la cesión 

de las acciones de 
Fosbucraa a Marruecos

MADRID, 23 (Europa Press).- En la sede del Instituto 
Nacional, tendrá lugar mañana, a las doce del mediodía, el acto 
de firma de cesión de las acciones españolas de la empresa 
Fosfatos de 6u-Craa a la empresa marroquí D.C.P (Dficina 
Cherifiana de Fosfatos).

Asistirán al acto el ministro marroquí de comercio, y por 
parte española el subsecretario de industria, señor Drbe Cano, y 
el presidente del I.N.I. señor Antonanzas, asi como otras 
personalidades.

Por la firma de este acuerdo de canje, la entidad marroquí 
pasará a tener el control del 65 por 100 de la empresa "Fosfatos 
de Bu-Craa, S.A." de acuerdo con el tratado firmado en Madrid 
en noviembre. Una vez realizada la operación, será convocada 
una junta extraordinaria que se cree tendrá lugar en las próximas 
semanas, en la que se espera se tomen acuerdos en relación con el 
nuevo domicilio social (hasta ahora en Las Palmas, y que podría 
pasar a Rabat), denominación de la empresa (aunque por el 
momento es posible que continúe con el mismo nombre), 
consejo de administración y nombramientos de consejeros y 
nuevos cargos directivos (se opina que el presidente será 
marroquí y el vicepresidente español)

Como es sabido, el presidente de la empresa es hasta ahora el 
ex-ministro don Alfredo Santos Blanco.

BARCELONA, 23 
(Europa Press).— Se 
encuentran en Barcelona el 
doctor Gottfried Wust, 
secretario general de la 
fundación “Friedrich 
Naumann’’, de estudios 
políticos, económicos y 
sociales, íntimamente 
vinculada con el partido 
liberal alemán, y el señor 
Georg Letz, que 
representará a la fundación 
de forma permanente en 
España. El doctor Wust 
viene a establecer contacto 
con Esquerra Democrática 
de Catalunya, habiendo 
invitado a representantes de 
la misma para que se 
trasladen a Bonn

‘‘REFORMA SOCIAL 
CATALANA” APRUEBA 
LA CELEBRACION 
DEL CONGRESO 
DE LA U.G.T.

DOS MIEMBROS DE LA FUNDACION 
ALEMA FIEDRICH NAUMANN , EN 

BARCELONA

depende de la asociación sindicaL Por otra parte,
**r. e -i “Reforma Social Catalana”,política ‘‘Reforma Social 

Española’* que preside 
Manuel Cantarero del
Castillo, ha facilitado esta 
mañana a un redactor de 
‘‘Europa Press” el siguiente 
comunicado.

‘‘Reforma Social 
Gítabna”, a través de su 
junta local en Barcelona, 
hace pública su satisfacción 
por la celebración del 
congreso de la U.G.T. 
valorando altamente lo que 
este acontecimiento tiene de 
avance real hacia la libertad

entendiendo superada la 
fase de apertura, »e reafirma 
en su teaia de situación en la 
ruptura, conformándola 
como proceso participatiro 
hacia la democracia y la 
libertad.

“A pesar de las múltiples 
dificultades y contradic
ciones que está sufriendo el 
avance democrático 
— concluye la nota—, 
consideramos positivos, y 
no lo contrario, hechos 
como el mencionado”.
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El día del libro

¡Cuántos seorden.
lamentan de no haber

tiempotenido

NEGATIVA A 
DISTINCION

Entre bs distintas 
fechas que se 
^celebran con un motivo 

'específico a lo largo del 
año está el "Día del 
Libro".

No queremos entrar 
en el sentido comercial 
que puedan tener ésta y 
otras jornadas, sólo 
quisiéramos señalar que 
nos gustaría que la 
jornada a la que hoy nos 
referimos tuviera una 
continuación 
permanente. Ello 
supondría que el afán de 
enriquecimiento cultural 
sería un hecho altamente 
provechoso.

Algunos quizá piensen 
en adquirir conocimien
tos pí'ra "quedar bien",
pero cualquier persona 
consciente irá en pos de 
la cultura porque sabe 
que para andar por la 
vida el saber es un 
elemento de primer

oportunidad 
acrecentar s 
conocimientos! Y 
reacción es pcner

n I 
d e 
u s
su 
ei

BARCELONA, 23
(Europa
portavoz de

Press).— Un
‘Reforma

■ f ■ ■

Social Catalana”, grupo que

f
HEATH VISITO A FRAGA

El ex premier británico Heath, que se encuentra en la capital de España, fue recibidn t^tr el I/ice- 
presidente del Gobierno para Asuntos del Interior y Ministro de la dobemacihn, don Manuel I ru
ga fribamc. I.a entrevista duró inSs de una hora, fEoto C iíral

BARCl
Ricardo c 
Ciento de 
algunos p¡ 
p<x parte 
ha poseíd 
del libro 
Politica ( 
urgentem 
hispanófc

PUBLICADO EN EL B.O.E.
NUEVO PROCEDIMIENTO DE 
URGENCIA PARA LA TRAMITACION 
DE PROYECTOS DE LEY
MADRID, 23 (A/E).— El Boletín Oficial de las Cortes 

Españolas publica hoy el nuevo procedimiento de 
urgencia para la tramitación de los proyectos de ley que 
se determinen. La innovación legislativa parece más que 
acertada. Se trata de conseguir una mayor agilidad 
procedimental, reduciendo plazos y limitando 
enmiendas, dejando a salvo todas las garantías que exige 
tal función. A partir de ahora será posible aprobar un 
proyecto en un plazo inferior a los treinta días desde su 
entrada en la cámara. Se cree que en el Consejo de 
Ministros de hoy, el Gobierno otorgue la calificación de 
urgentes a ios proyectos, actualmente pendientes en 
Cortes, relativos a asociación, reunión y manifestación 
política y al paquete de medidas econcxnicas.

máximo esfuerzo para 
que sus hijos adquieran 
una formación que a 
ellos les fue imposible 
adquirir.

Se puede tener un 
libro en las manos por 
diversos motivos, por 
diversión, por 
enriquecerse cultural- 
mente... En todo caso, es 
una recepción de saber 
de experiencias, de 
vivencias. Porque a través 
de la lectura uno se pone 
en contacto con el legado 
que nos transmitieron los 
antepasados o con el que 
nos brindan los autores 
contemporáneos. Claro 
está, que hay que saber 
distinguir entre el trigo y 
la paja porque no todo 
lo que se escribe merece 
igual valoración.

El "Día del Libro" 
¿un slogan? Ojalá no se 
quede en eso, sino que 
sea un aviso, un estímulo 
para que la lectura 
continuada nos ayude a 
nuestra promoción y a la 
de la sociedad en que nos 
toca vivir.
Porque el 
que lee, sabe 
y el que 
sabe, piensa.

Un secto 
directamente ] 
entre nosotroí 
parad ójica 
’* rev olució n 
coartar y con) 
marcha de nuc 
horizontes de 1 
cambiar de té 
revolución culi 
anticultural. L 
cultura, los h' 
no dcseam< 
terminologí 

s pedimos una r 
sino una poli 
nuestras co 
nuestras frustr 

Durante su 
De la Cierva, 
dijo:

DONJUA/VOE BORBON, 
RAPIDA RECUPERACION

• E/ Rey telefoneó anoche 
a su padre para interesarse 
por su estado

LAUSANA, 23 (Efe).- El 
rey don Juan Carlos se ha 
puesto en contacto telefónico 
con su padre, el Conde de 
Barcelona, para interesarse por 
su estado de salud, según ha 
sabido "Efe” en medios

allegados a la casa del Conde.
Según las mismas fuentes, la 

conversación se desarrolló 
anoche.

Por otra parte, el estado de 
salud del Conde de Barcelona 
continúa evolucionando

positivamente, según el último 
parte, que dice así:

"La Casa de S.A.R. el Conde 
Cid Barcelona comunica que el 
estado post-operatorio de 
S.A.R. es completamente 
normal y libre de todas bs 
complicaciones propias de una 
operación quirúrgica.

Las condiciones biológicas 
del augusto paciente nos dejan 
augurar una rápida cura"

Firma el parte, el marqués de 
Casasola.

“Entre 
recon ocimienl 
la primacía 
conaujo hace 
dos años en ( 
ocasión a 
importante c 
enlazar estai 
refiero al n 
para el día ( 
pronunciade 
todos vosotre 
Pío Cabanilla)

No se extii 
de aquel ] 
cuando la pr 
títulos eufei 
una crítica 
contenido bá 
negaría desde 
d el gobierm 
entre la Espa 
oficial, pre 
ante el conji 
pública in 
prensa esa dû 
por semanas, 
que reconi 
consecuencia 
poder que ne 
porque en 
actuaba ya ca 
la España r( 
elección pan 
atrevería 
servilmente, 
inmovilista; < 
cultural. El p 
parte del pt 
tanto se hab 
ser oportuno 
partió la ini 
de ellos; y cu

Pero no 
improvisar la 
de un callejói 
Condujo, dea 
retraimiento 
las frustrad 
más inútiles 
moderna”.

Tras señal 
la actitud 
razonó en cir 
De la Cié 
puntos básici 
cultural y । 
dÿo;
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del libro

E las distintas 
as que se 
in un motivo 
a lo largo del 
el "Día del 

iremos entrar 
ido comercial 
1 tener ésta y 
nadas, sólo 

s señalar que 
aria que la 
a que hoy nos 

tuviera una 
n u a c i ó n 
ente. Ello 
que el afán de 
liento cultural 
!cho altamente
I.

i quizá piensen 
r conocimien- 
quedar bien", 
quier persona 
irá en pos de 

porque sabe 
andar por la 
saber es un 

de primer 
¡Cuántos se 
de no haber 
tiempo ni

I ni da d de 
n t a r sus 

entos! Y su 
es poner el 

esfuerzo para 
lijos adquieran 
nación que a 
fue imposible 

ede tener un 
as manos por 

motivos, por 
i ó n , por 

erse cultural- 
n todo caso, es 
ición de saber 
¡riencias, de 
Porque a través 
ira uno se pone 
o con el legado 
ansmitieron los 
as o con el que 
an los autores 
aráñeos. Claro 
hay que saber 
entre el trigo y. 
orque no todo 
escribe merece 
ación.
ía del Libro" 
n? Ojalá no se 

eso, sino que 
so, un estímulo 
e la lectura 
a nos ayude a 
omoción y a la 
idad en que nos

EN LA POLITICA Y 
LA A DMINIS TRA CION 
DE LA CULTURA

EN EL JUZGADO DE GUARDIA

fON, 
CfON
te, según el último 
ice así:
I de S.A.R. el Conde 
la comunica que el 
)st-operatorio de 
s completamente 
libre de todas bs 
nes propias de una 
uirúrgica.
adiciones biológicas 
) paciente nos dejan 
1 rápida cura"
I parte, el marqués de

«no 0001
10 oasooo»
• “No es que la Ley de Prensa e 

Imprenta deba mejorarse; es 
que debe desaparecer**

BARCELONA 23 (Logos).- “Se han expresado aquí -terminó diciendo don 
Ricardo de la Cierva en su pregón del día del libro pronunciado en el 
Ciento del Ayuntamiento de Barcelona- algunas ideas que tal vez sean utiles 

■ alaunos proyectos que tal vez sean posibles. Retengamos lo esencial. Lo esencial , 
nS^ t^te del estado, adquirir una actitud cultural que ahora no posee y que nunca 
ha ^ido en España. Con un objetivo que los resume y potencia todos: 
del libro en el mundo de la comunicación. Política cultural es política del libro. 
Política del libro, alianza del estado con el libro. Hemos de prepararnos 
urgentemente para el día -sólo queda una generación- en que 400 millones de 
hi^nanóftvios comiencen a leer.hispanófonos comiencen a

Un sector político no 
directamente progresivo utiliza 
entre nosotros, con insistencia 
paradójica, e.l término 
^‘revolución cultural” para 
coartar y congelar la inevitable 
marcha de nuestra cultura hacia 
horizontes de libertad. Deberían 
cambiar de término. Eso no es 
revolución cultural sino reacción 
anticultural. Los hombres de la 
cultura, los hombres del libro, 
no deseamos mecernos en 
terminologías irreales. No 
pedimos una revolución cultural 
ano una política cultural. De 
nuestras conversaciones y 
nuestras frustraciones”.

Durante su discurso el señor 
De la Cierva, entre otras cosas, 
dijo:

NEGATIVA A TODA 
DISTINCION_______

“Entre nosotros, el 
reconocimiento clarividente de 
la primacía de lo cultural 
coníujo hace hoy exactamente 
dos años en este mismo lugar y 
ocasión a una propuesta 
importante con la que deseo 
enlazar estas reflexiones. Me 
refiero al memoraWe pregón 
para el día del libro de 1974 
pronunciado aquí ante casi 
todos vosotros por el ministro 
Pío Cabanillas.

No se extinguían aún los ecos 
de aquel pregón-propuesta 
cuando la prensa oficiosa, bajo 
títulos euiemísticos, insertaba 
una crítica tneztmina de su 
contenido básico- Más tarde se 
negaría desde las mismas alturas 
del gobierno toda distinción 
entre la España real y la España 
oficial, precisamente cuando 
ante el conjunto de la opinión 
pública interpretada por la 
prensa esa distinción s agravaba 
por semanas, casi por lías. Hay 
que reconocer un notable 
Consecuencia en el .Tupo de 
poder que negaba tal< istinción; 
porque entonces ^e gnipo 
actuaba ya cada vez m como si 
la España real no existiera; la 
elección parecía oriei lada, me 
atrevería a de ir ' ue 
servilmente, en favor de la '•sis 
inmovüista; en contra del p cto 
cultural. El pacto se r ompió por 
parte del poder; y chega que 
tanto se habla de pa» os puede 
ser oportuno recordar de quién 
partió la iniciativa del primero 
de ellos; y cuál fue su suerte.

Pero no es mi intención 
improvisar la pequeña historia 
de un callejón sin salida que nos 
condqjo, desde ese lamentable 
retraimiento cultural, a una de 
las frustraciones comunitarias 
más inútiles de nuestra historia 
moderna”.

Tras señalar la persistencia de 
la actitud anticultural que 
razonó en cinco puntos, el señor 
De la Cierva propuso diez 
puntos básicos para una política 
cultural V entre otras cosas, 
dÿo:

“La política cultural no es 
primordialmente tarea 
administrativa de un. 
departamento sino resultado de 
una actitud— —la actitud 
cultural— y una decisión 
permanente de todo el gobierno.

“La política cultural no se 
identifica con la política 
informativa, ni siquiera con la 
política educativa. Está 
relacionada con una y otra de 
manera profunda y compleja, 
pero no unívoca. La 
comprensión de esta diferencia 
es esencial para que la política 
cultural exista.

POLITICA DE
SECTA_______

“La política cultural es 
comunicación y P®*" 
admite exclusiones. Nada hay 
tan ajeno a la política culturm 
como la política de secta; y am 
embargo cuando en España se 
ha intentado algo semejante a 
una política cultural no se han 
rebasado jamás las limitaaones 
de secta. Hablo naturalmente de 
secta no en el sentido 
Eyorativo, sino en el sentido 

dista del término.

“Tara no perdernos en 
teorías, la política cultural se 
comprende por los objetivos que 
debe ser pocos, concretos y 
posibles. En una sola frase, 
política cultural significa 
política del libro en el nuindo 
de la comunicación.

“Para la programación de 
estos objetivos culturales no son 
aptos los actuales organismos de 
la política cultural. La política 
cultural vegeta hoy, 
desorientada y dispersa, entre 
casi una docena de direcciones 
generales pertenecientes a 
cuatro o cinco ministerios; todo 
ello brinda un espectáculo casi 
alucinante de ballet burocrático 
sin eficacia posible.

“En este sentido la atención 
del estado no deberá descuidar, 
como hasta ahora, el apoyo a los 
aspectos técnicos de la 
comunicación cultural: 
concretamente la industria 
gráfica y las redes de 
distribución.

UN DISPARATE 
ADMINISTRATIVO

“Hemos atendido, en este 
análisis, a los aspectos 

' comunicativos de la política 
cultural lo qu e no significa 
nuestro menosprecio por los 
aspectos patrimoniales, que 
deoerían ligarse mucho más con 
ese talante con que Salvador de 
Madariaga identificaba desde 
1935 a la política de la cultura: 
en la política del civismo, de la 
educación cívica; Juan Pedro 
Quiñonero se ha referido a estos 
aspectos de política cultural

muerta."
El acto estuvo presidido por 

el alcalde de la ciudad, señor 
Viola, acompañado por otras 
f>er8onalidades y directivos de 
as agrupaciones de libreros, de 

editores y del INLE.

patrimonial con notable 
profundidad y vigor en estas 
semanas. La unificación de las 
direcciones generales de Bellas 
Artes y de Archivos y 
Bibliotecas el año pa^do fue, 
sin duda, un disparate 
administrativo y un error 
cultural considerable, que debe 
remediarse con urgencia. La 
medida supuso no una 
potenciación, sino una 
degradación de la política 
cultural en España; y coincidió, 
como un aviso y un símbolo, 
con el hundimiento de la 
techumbre de la catedral de 
Burgos. En el terreno 
patrimonial será necesario un 
diálogo profundo entre d estado 
y las comunidades locales, del 
que no debe estar ausente la 
iglesia, a la que hay que atribuir 
indudables aciertos y no pocos 
desaguisados en tan 
delicadísimo terreno.

NO TIENE LUGAR 
LA CENSURA

“En la política y la 
administración de la cultura no 
tiene lugar la actividad represiva, 
la censura. El índice mas claro 
de nuestro subdesarrollo 
cultural es, junto a la situación 
de nuestras bibliotecas y la 
indefensión de nuestras 
librerías, el hecho de que nos 
siga atenazando una censura 
administrativa. No es que la ley 
de prensa e imprenta debe 
mejorarse; es que debe 
desaparecer como pieza clave de 
nuestro ordenamiento jurídico 
para el mundo cultural. La 
represión administrativa sobre el 
mundo cultural, aunque se 
ejerza, como ahora, con 
discrecional tolerancia, es 
contradictoria con un estado 
democrático de derecho. Las 
limitaciones a la libertad 
cultural y a la libertad de 
expresión deben establecerse 
pOT ley; y salvaguardarse por 
una justicia independiente de la 
administración. Esto no es el 
desbordamiento ni la anarquía; 
la anarquía está mucho más 
cerca de la discrecionalidad que 
ahora nos abruma con su tira y 
afloja, con sus aperturas y sus 
Sofrenadas.

“La política cultural, lo 
hemos repetido, es, por encima 
de todo, comunicación. El 
estado debe poseer una 
información completa no sólo 
de las necesidades culturales 
sino de los deseos y corrientes 
de exigencia cultural por parte 
de la sociedad. Ante esta 
información, de la que hoy 
carece casi por completo, el 
estado deberá actuar con 
energía y decisión, pero con 
espíritu subsidiario ante las 
iniciativas regionales y locales y 
regionales; no hay campo mejor 
abonado para la descen
tralización oue el campo de la 
cultura. Una cultura no 
autónoma es una cultura

SANCHEZ COVISA 
DENUNCIA A FRAGA
■ POR LA CELEBRACION DEL

CONGRESO DE LA U. G. T.
MADRID (Cifra).— Mariano Sánchez Covisa ha 

denunciado en el Juzgado de Guardia al Ministro de la 
Gobernación, Manuel Fraga Iribarne, y a los 
organizadores del XXX Congreso de la UGT, por 
considerar que tanto el sindicato como el Partido 
Socialista son ilegales .

El señor Sanchez Covisa afirma que en la reunión se 
cantó "La Internacional" y cree que se han cometido 
delitos de ultraje a la nación española, actos 
encaminados a sustituir el Gobierno de la nación, actos 
contra los principios del Movimiento Nacional y 
asociación ilícita.

El señor Sánchez Co visa había denunciado con 
anterioridad a los Ministros señores Fraga Iribarne, 
Garrigues y Areilza por supuesto ataque a las leyes 
fundamentales, pero el tribunal competente consideró 
que las normas programáticas de Falange, a que aludía el 
denunciante, no eran leyes fundamentales y, en 
consecuencia, archivó el expediente.

CARLOS SENTIS. HOMENAJEADO POR LA 
DIPUTACION DE BARCELONA

«Han querido tomarme 
por cabeza de turco»

BARCELONA, 23 (Europa Press).- 
En el transcurso de una cena a la que 
asistieron los directores de todos los 
medios informativos de Barcelon^ la 
Diputación Provincial tributó un 
homenaje al director general de 
Coordinación Informativa, don Carlos 
Sentís A fruns. En el transcurso del acto, 
el presidente de la Diputación, don Juan 
Antonio Sumaranch, pronunció urtas 
palabras en honor del señor Sentís y le 
hizo entrega de una efigie de San Jorge, 
patrono de la provincia. A tales palabras 
respondió el señor Sentís con un breve 
parlamento.

"Si han querido tomarse por cabeza de 
turco, yo no quiero convertirme en

alfange de turco”, afirmó el señor Sentís 
al referirse a un artículo en el que se^ 
atacaba y no quiso comentar. Señaló 
también su veteranía en la profesión 
periodística y al mencionar que el 
próximo día 27 formaría parte de la 
comisión para el estudio de un régimen 
especial para las provincias catalanas, 
recordó que habúi vivido en aquel 
mismo palacio provincial la jornada del 
6 de octubre de 1934 con todos sus 
trágicos acontecimientos. Por último, 
don Carlos Sentís hizo referencia a la 
aparición del diario "Avui” al que saludó 
y deseó muchos éxitos y expreso su 
agradecimiento a los presentes por el 
apoyo que había recibido de la prensa 
catalana.

SE QUEMARON 80 MILLONES
LA CORUÑA.- Un e¡pxacular Inixnifo damyó tnalmvtn un Inmuabla d, cinco PAnnç, 
^c £c^ d«bcu!u^cd, enrió, nRc, por io dunno l,. hnb^ qu.
œias personales. Las pérdidas materiales se calculan en 80
^ITdSÍd^nnldPcin decoloninin, ,Hundo «> in plnnt, bnin M nMaa ITninfoto Cif„ Gri- 

fical
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EN LOS PROXIMOS 12 MESES

cristianos libaneses

ASCENDENTE

J. V. GolEXODO
gasolina h| 

escaseado tanto durante las 
últimas semanas para la 
población civil que 
prácticamente, ha 
desaparecido incluso del 
mercado negro. a USB

LOS ANGELES,23 
(Crónica por George 
Alexander, de “The Los 
Angeles Times” en 
exclusiva para 
‘‘ARAGON/ exprés” 
por télex).

Un terremoto de magnitud 
media grande, pero que podría 
recordar al de 1.971, podría 
sacudir el sur de California en 
cualquier momento durante los 
próximos 12 meses.

El Or. James H. Whitcomb, cien 
tífico del Instituto de Tecnologí: 
de California , ha declarado quí 
hay pruebas de que se 
está acumulando suficiente 
tensiém en las capas rocosas bajo 
la superficie, hasta el punto de 
que un terremoto de la 
magnitud 5,5 a 6,5 en la escala 
Richter podría producirse entre 
ahora y abril de 1977

Las pruebas, en forma de 
variaciones en la velocidad de las 
ondas sonoras que recorren las 
capas en tensión, no permiten 
una localización más precisa del 
terremoto que la de u n 
círcülo de forma Irregular de 
unos 130 kilómetros de

diámetro. Existen, al menos, 20 
diferentes fallas geológicas 
activas dentro de esa zona, dice 
el científico, y el temblor de 
tierra podría ocurrir en 
cualquiera de ellas.

Tanto Whitcomb, como otros 
miembros del instituto de 
tecnología de California se han 
mostrado cautelosos a la hora de 
caracterizar la magnitud, fecha y 
lugar del terremoto como una 
predicción seria, y sin embargo 
eso es.

"Prefiero pensar en ello 
como una prueba de hipótesis” 
— dice Whitcomb— "Una 
hipótesis que relaciona ciertos 
cambios jjbservados en las 
velocidades de las ondas sonoras 
con la ocurrencia de un 
terremoto. Por supuesto, esta es 
una forma de predicciem. Pero, 
en el momento presente, debe 
aún considerarse sólo una 
hipótesis que necesita 
concreción y confirmaciem, y no 
una técnica probada e Infalible”,

A pesar de las irx:ertidumbres 
que rodean los cálculos, pues la 
predicción de terremotos es, 
después de todo, una ciencia 
aún en su infancia, el hallazgo, 
del Instituto de Tecnología fue 
sometido el lunes al consejo de 
evaluación de predicción de 
terremotos, para que lo estudie.

Escasean los alimentos, la 
gasolina y las posibilidades de éxito

JOUNIEH (Líbano), 22 (Crónica por Jonathan C. RANDALL, de 
The Washington Post”, especial para ARAGON/exprés.)

Despacio p&o con certeza, los lideres del reducto cristiano están organizando un 
gobierno separado para el millón aproximado de libaneses que viven bajo su control.

Perd su'esiu&rzo es un esfuerzo desesperado para una sociedad triste y sitiada, 
carente de gasolina, sobrevivi&ido de alimentos importados caros, y mostrando 

señales reveladoras de un éxodo calculado en 5.000 personas el mes pasado.

Esto está muy lejos del 
objetivo primitivo de 
partición, que es todavía 
oficialmente tabú por 
razones psicológicas y 
políticas. En otros tiempos 
una amenaza cristiana 
contra la mayoría 
musulmana, la idea de 
partición se ha convertido 
en una realidad. Desde 
mediados de marzo, los 
cristianos se han encontrado 
bloqueados por sus 
adversarios en el interior de 
su tierra, que se extiende de 
norte a este a lo largo del

Mediterráneo, comenzando 
en la mitad de leparte este 
del propio Beirut.

JOUNIEH, ESCAPATORIA 
DE CRISTIANOS

Mientras observan los movimientos 
sirios en Líbano

ISBta MfCH#
BEIRUT,23 (Crónica por Joe 

Alex Morris Jr. de *‘Los Angeles 
Times, especial para 
“ARAGON /exprés”.

;

I

El último alto el fuego de la serie, tan frágil 
como los anteriores se ha venido abajo. Una 
reunión programada por el Comité Militar 
Stfiremo hubo de ser suspendida durante tres 
horas debido a intensos tiroteos. Un 
infartante grupo cristiano se negó a asistir 
por segunda vez consecutiva a causa de la 
ausencia de medidas de seguridad.

Abu Lyyad, el segundo hombre de 
importancia en la organización "Al Fatah", 
advirtió a los cristianos que dejaran de violar 
el alto el fuego,~arrojando proyectiles a los 
sectores mulsumartes de Beirut

Pocas horas después, los proyectiles 
volaban de nuevo sobre Beirut, esta vez 
arrojados por los propios partidarios de Abu 
Lyyad, además de los otros.

El fracaso del alto el fuego amenaza ajn 
congelar por completo lo que ha constituido 
una primera prueba hacia la solución política 
de la crisis libanesa.

Estas primeras medidas hacia la paz 
comenzaron hace diez días cuando el 
parlamento aprobó por unanimidad una 
enmienda constitucional que permitiría al 
presidente Solimán Franjieh abandonar su 
puesto antes de que expirase su mandato, el 2 
de septiembre.

La enmienda fue enviada a Franjieh, que la 
ha dejado sobre la mesa, al parecer, porque 
desea conseguir un acuerdo sobre quien le 
sustituirá antes de firmar nada.

El ex—primer ministro Saeb Salam acusó ai 
Franjieh de "chantaje político" por aplazar la 
promulgación de la enmienda. Abu Lyyad, 
además de lanzar su advertencia a los 
cristianos, intentó tranquilizarles en lo que 
respecta al acuerdo sirio—palestino 
concertado en Damasco el pasado fin de 
semana dirigido a solucionar la crisis libanesa.

que se hubiera hecho un pacto secreto a sus 
espaldas con vistas a cambiar 
fundamentalmente la estructura política del 
país.

El nuevo acuerdo de alto el fuego sin 
embargo, ha conseguido un importante 
resultado que ha levantado cierto optimismo. 
Unidades del Ejercito de Liberación Palestina 
(X>n base en Siria salieron de nuevo a las calles, 
manteniendo el orden de un sector de la 
ciudad.

Después de una prueba de fuerza que duró 
un par de días a su llegada al Libano el pasado 
mes de enero, las tropas del Ejército de 
Lberación fueron retiradas de las calles. Uno 
de sus resultados fue que la completa anarquía 
de costumbres volvió a imperar.

Uno de los más importantes problemas dei 
nuevo acuerdo sobre el alto el fuego, es que, 
como los que le precedieron, permite a cada 
facción que mantenga el orden en su propio 
territorio.

El completo fracaso en lo que respecta a 
mantener el orden parece haber resultado en 
la desaparición del corresponsal canadiense 
Gerald Utting, de "The 'Toronto Star", ei 
lunes pasado, cuando se dirigía al aeropuerto a 
tomar un avión con dirección a A tenas.

La embajada británica se está dedicando a 
íu búsqueda y un alto funcionario canadiense
acaba de 
canadiense 
ouertas.

Ayer la

l/egar a/ Líbano. La embajada 
en Beirut cerró hace tiempo sus

tensión alcamó un punto tónido

^4

Lyyad dijo que no se había firmado allí 
acuerdo secreto alguno. Sólo el plan de siete 
puntos dirigido a terminar con la guerra civil 
libanesa. Este acto conciliatorio tuvo su 
origen en las informaciones aparecidas en la 
prensa izquierdista del país, que durante días 
ha estado llena de rumores sobre acuerdos 
secretos, lo que había acrecentado la 
preocupación de los cristianos en el sentido de

cuando varios diarios informaron que un 
^upo de mulsumanes de la secta "Shia", (el 
número variaba según el periódico), habían 
sido masacrados en el barrio cristiano. La 
tensión llegó a tal punto que muchos 
cristianos recibieron órdenes de mantenerse 
en casa.

Estas noticias coincidieron con un nuevo 
brote de tiroteos entre eje'rcitos cristianos y 
árabes libaneses en el susceptible sur, la 
primera vez que la relativa tranquilidad se 
rompía en aquella zona. El presidente del 
parlamento Kamel Asaad, que pertenece a la 
secta "Shia", calificó las informaciones como 
parte de una "conspiración a gran escala".

No especificó qué tipo de conspiración, 
pero se supone que quería hacer referencias al 
hecho de que sería un estímulo para que los 
israelíes se adentren en el sur del Líbano.

Los israelíes están esperando el momento 
oportuno para hacerlo, diciendo que no 
tomarán ninguna medida a menos que el 
ejército sirio, actualmente en Masnaa. dentro 
de territorio Liba nés, amenace la seguridad 
del estado de Israel.

Jounieh, un pequeño 
puerto ahora abarrotado de 
refugiados cristianos 
procedentes de las zonas 
más amenazada%es la capital 
no oficial del interior.

Durante este fin de 
semana, Bechir Gemayel, ei 
hijo menor del líder de los 
falangistas cristianos, 
anuncio la constitución de 
18 comités. “Equivalentes a 
ministerios”, los comités 
actuarán de modo de 
“gobierno en la sombra” 
para supervisar los servicios 
públicos en el reducto 
cristiano, dijo Bechir 
Gemayel.

En Jounieh, por ejemplo, 
media docena de policías 
ocuparon las oficinas del 
puerto donde ocho barcos 
de cabotaje navegaban por 
la bahía. La policía fue 
enviada hace menos de una 
semana, después de echar a 
los gamberros locales.

A través de este puerto, 
aún fuera del alcance de la 
artillería de sus enemigos, 
los asediados cristianos 
abandonan el país y reciben 
vegetales, carnes, armas, 
municiones y gasolina para 
mantener en marcha este 
mini-estado.

En la cercana localidad 
de Kaslik, un enclave 
cristiano maronita que en 
sus tiempos abogaba por la 
partición como un paso 
inevitable, amén de 
angustioso, un sacerdote 
explica que “hemos tenido 
que hacer de sustitutos de 
un gobierno ausente”.

El sacerdote describió un 
misterioso comité central, 
creado hace un mesj 
compuesto de los varios 
grupos armados cristianos 
que se reunen en un cuartel 
general “secreto” para 
coordinar la vida del sector 
cristiano.

Las cartas para el 
extranjero, por ejemplo, se 
centralizan en una agencia 
de viajes de Jounieh y son 
enviadas vía Chipre en 
donde una sucursal de la 
misma hace las veces de 
buzón de la correspondencia 
que va entrando.

El sacerdote también 
insistió en que 1os servicios 
de télex y teléfonos 
funcionan, cosa extraña ya 
que es prácticamente 
imposible llamar a Beirut.

sobre que los* falangistas 
hubieran prohibido la salida 
de hombres entre las edades 
de 15 y 50 años basándose 
en que los necesitaban para 
incorporarse al servicio 
militar.

“Si no se quieren quedar, 
que se vayan —dijo— no los 
queremos aquí”.

Los cristianos que 
manejan Jounieh no son 
considerados por otros 
grupos de cristianos como 
filántropos, pero parecen ser 
dignos descendientes de sus, 
tan cacareados, antecesores: 
los comerciantes fenicios.

Un pasaje de ida por 
barco a Chipre, más cómodo 
para los que marchan que el 
corto vi^e costero al puerto 
sirio de Tartous, cuesta unas 
6.000 pesetas. Desde Beirut, 
un billete de ida y vuelta 
por avión con destino a 
Chipre cuesta tan sólo unas 
2.50 0 p esetas. Por 
añadidura, la falange, dicen 
aue reclama para su salida 

e Jounieh otras 2.700, 
además de las 6.000, en 
calidad de impuesto de 
salida.

LA GASOLINA HA 
DESAPARECIDO

NO NOS PODEMOS 
FIAR DE NADIE

“Hemos encontrado una 
forma de hacerlo —dice 
jocosamente, explicando a 
continuación que “con 
sinceridad no nos podemos 
fiar ya de nadie, de nadie”. 
A modo de prueba de lo que 
decía añadió que el locutor 
de la emisora de radio 
falangista que se jactó del 
funcionamiento del servicio 
postal “había recibido una 
severa reprimenda”.

El sacerdote negó las 
informaciones que circulan

Normalmente, el precio 
de la gasolina suele ser de 
unas doscientas pesetas por 
un bidón de 20 litros, pero 
su precio en teoría en ei 
mercado negro oscilaría I 
entre siete y catorce vece ! 
más. ¿

Es más, se han dado 
casos de personas que, al ver 
un cocha, han parado a su 
ocupante para pedirle qm 
les deje'extraer un poco del j 
codiciado líquido de sut 
tanque. Y se explican' 
diciendo que, aunque les 
resulta embarazoso pedirle, ; 
resulta que el contenido de i 
su tanque, que había i 
comprado en la zona 
musulmana fue sacado 
durante la noche mientras 
dejaron el coche aparcados 
la puerta de la casa.

Algunos se confían yi 
dicen que están locos eos 
esta zona, que estén^ 
dispuestos a luchar y lucha, 
y llegan cada día nuevos 
envíos de armas.

El sacerdote de Kaslik 
explica que la gente tiene 
miedo de que se or^niq 
una carnicería de cristianos, 
que comparó con le 
matanza de armenios i 
manos de ios turcos en 
1915, y que temen uní 
“matanza cultural” parecidt 
a la practicada por li 
Alemania nazi.

Por su parte, en la zone 
cristiana de Beirut, u*i 
hombre de negocios me 
decía que había decidido 
trasladar su fábrica a Siria.

“Nunca, anteriormente, 
habían recibido tai cantidad 
de armas los falangistas 
— decía a modo di
explicación—. Parece que no 
van a terminar nunca los 
envíos”.
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Igualmente, los precios 
de ios alimentos muestran 
los efectos del bloqueo. Los 
tomates cuestan dos veces 
más aquí que en la zona
musulmana de Beirut, 
ejemplo.

“Nuevos morteros 
pesados —explicó el 
falangista— destinados 
darles a los musulmanes”

—cristiano y fe 
musulmán—, de Beirut, sonó 
un agudo silbidoiseguido de 
una fuerte explosión cerca.

por

CARTER, UN CANDIDATO BAJO TIERRAJ

FINLEYVILLE ÍPensitvanií^.- El eX’Gobemador de Oeoi^ 
Jimmy Carter reatùô su primera visita a una mina de carbón 
descendiendo a una galería, a JJ 7metros àe profundioren 
la Mina de carbón de la "Consolidation Coal Co^oranm , 
tuada a 43 kilómetros al sur de Pittsburgh, en el Condado 
Washington. Efeanddato demócrata a la preddencia 
a los mineros dentro y fuera de la mina, (Telefoto Cifra 
Cráfico-Upi)
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LISBOA, 23 (Crónica por télex de nuestro enviado especial.)

Mientras los líderes de los partidos políticos continúan desperdigados por la 
geografía lusitana librando las últimas batallas de la campaña electoral, en el seno 
de las Fuerzas Armadas se percibb un nerviosismo originado, sin duda, pur la 
inminencia de los comicios parlamentarios. Se habla de que Meló An tunes, el 
hombre del "manifiesto de los nueve" que el pasado verano impidió que los 
comunistas se adueñaran del poder, comandante y ministro de Asuntos 
Exteriores, pasaría a la reserva debido a que el regimiento de comandos de 
Amadora -militares moderados, cancerberos del orden después del fracasado 
golpe comunista de noviembre- no están conformes con su línea política.

AUTOARRINCQNADO ________ __

Dado que quienes, de verdad, 
mandan en Portugal son los 
representantes de las Fuerzas Armadas, 
todo “mar de fondo” en sus filas tiene 
capital transcendencia en la vida 
política. Meló Antunes es, por lo visto, 
para los comandos de Amadora 
demasiado de izquierdas. El 
comandante-ministro de Asuntos 
Exteriores es, seguramente, el militar 
con mayor capacidad política de 
Portugal. Bajo de estatura, con gafas 
de intelectual, joven todavía, parece 
un “empollón^’ que acaba de sacar las 
oposiciones a Estado Mayor. Meló se 
venía entendiendo muy bien con el 
nuevo hombre fuerte del Ejército, el 
general Ramalho Eanes, de tendencia 
moderada. Ayer, en la reunión del 
Consejo de la Revolución —formado 
por diez y nueve jefes y generales 
—Meló Antunes y Eanes no se sentaron
juntos, como en otras ocasiones . 
~ sentó Meló en lasTampoco se 
inmediaciones del presidente Costa
Gomes, ni con el jefe del Gobierno, 
almirante Pinhero de Acevedo, sino 
que se autoarrinconó.

las fuerzas amallas,
nerviosas

Melo Antunes podría

"IZQUIERDOSO”

Si Meló Antunes —que, por cierto, a 
principios de semana estuvo de turista 
en Córdoba— cayese en desgracia por
“izq uierdoso
consecuencias para

çlio podría tener
la política

pasara lareærvaya 
que el regimiento 

de Amadora le
portuguesa, incluso con independencia 
del resultado de las elecciones del 
domingo, puesto que en la próxima 
legislatura mandarán todavía más los 
militares —“garantes de la 
constitución”— que la asamblea o 
parlamento. El actual ministro de 
Asuntos Exteriores, se halla 
ideológicamente cerca del socialismo 
de Soares. Es de izquierdas, incluso 
cabría calificarle de simpatizante del 
ala izquierda del socialismo (sobre 
todo por su actividad de los últimos 
meses), pero no es comunista. Si 
pasara a la reserva es posible que se 
dedicara a la vida política en esa línea 
ideológica, con lo que podría hacer 
sombra a Mario Soares.

considera demasiado 
de izquierdas

PASO EN FALSO

Carece, sin embargo, Meló Antunes

de probabilidades de ser presidente de 
la República, cargo para el que habrá 
elecciones el próximo mes de junio (la 
asamblea que se forme el domingo no 
entrará en funciones, seguramente 
hasta que no haya nuevo presidente de 
la República). El nuevo jefe de Estado 
debe ser un militar. Hay varios 
candidatos dispuestos a presentarse a 
la elección, pero que aguardan a 
conocer los resultados de los comicios 
parlamentarios del domingo para 
deducir sus probabilidades. El precipitar 
la candidatura podría suponer un paso 
en falso.

MELO ANTUNES

POCAS PROBABILIDADES

Estalla una bomba en la Embajada cubana en Lisboa

vBunaan ¡ em
y provocación al Gobierno portugués

LISBOA, 23 (De nuestro 
enviado especial.)

El atentado registrado ayer tarde en la 
Embajada cubana de Lisboa fue más grave 
de lo que creyó en un principio. Según las 
noticias dadas a conocer a última hora de la 
nodie del jueves hubo un muerto y cuatro 
heridos graves, y al parecer, al menos otros 
siete heridos leves.

La bomba hizo explosión en el sexto piso 
del moderno inmueble en el que se halla b 
representación cubana en la capital 
portuguesa y destruyó totalmente esa planta 
así como parcialmente la de abajo y la de 
,arriba. Se rompieron también los cristales 
del octavo piso donde se encuentra instalada 
la Embajada de Libia. No está, sin embargo, 
en el céntrico edificio la representación de 
Checoslovaquia, como se dijo en un 
principio.

MALETA HUMEANTE

Según el conwije del,inmueble a las cinco 
menos cuarto descubrió una maleta 
humeante en el ascensor, que estaba parado 
en el sexto piso No se atrevió a recogerla y 
cubrió las escaleras corriendo hasta el 
décimo donde tiene su vivienda, para llamar 
por teléfono a b policía. Pero antes de tener 
tiempo de llegar al teléfono oyó una fuerte 
explosión.

No se ha podido aún identificar al 
muerto aunque se crea que se trata de un 
diplomático cubano, lo mismo que otro de 
los heridos graves. Dos de los heridos graves 
son mujeres. En contra de lo que se crevó en 
un principio no son cubanos todos los 
heridos, sino que hay al menos tres 
portugueses.

El capitán Evaristo, de la brigada de la 
policía que investiga el caso, ha dicho que

no hay duda de que b bomba b han 
fabricado expertos en explosivos. Dos horas 
después del atentado aún olía fuertemente a 
pólvora en el edificio. Los bomberos dicen 
que no descartan el que b ternba estuviese 
conectada a b instalación eléctrica, pues una 
cjqa de la instalación de luz del piso- lu 
aparecido incendiada, aunque el incendio 
también pudo sobrevenir a consecuencb de 
la potencia explosiva de b bomba.

INCIDENTES ENTRE GRUPOS 
EXTREMISTAS

Durante la última hora de b torde se 
produjeron incidentes sin víctimas en el 
centro de Lbboa, en bs inmedbciones del 
edificio que alberga a b Embajada cubana, 
entre simpatizantes de partidos de izquierda 
y de derecha, que hicieron necesarb b 
intervención de b policía, para disolverlos y 
evitar enfrentamientos entre ellos.

El Ministerio de Asuntos Exteriores ha 
publicado una nota oficial en b aue 
ootvfena vehementemente d atentado ainaial y 
anuncb que a partir de hoy se ofrecerá 
protección policial a todas las 
representaciones diplomáticas en Lisboa.

En el momento de hacer explosión b 
bomba no se hallaba el embajador de Cuba 
en su despacho. No había llegado aún a la 
oficina. Dada la potencb de la bomba y el 
haberla dejado en una maleta en el ascensor 
y puesto que a esa hora el céntrico edificio 
de oficinas estaba Ueno^de público, pudo ser 
superior el número de víctimas.

FANATICOS REPATRIADOS
DE ANGOLA 

Aunque no se ha localizado aun a los 
autores del atentado, cada vez es más firme 
la creencb de que no está directamente 
relacionado con la campaña electoral y con 
los comicios parlamentarios del proximo

Al parecer los autores 
del atentado son 
fanáticos rtítxnados 
de Angola, aunque 
muy expertos en 

explosivos

Varios “mini-partidos” de extrema 
izquierda han propuesto para la 
máxima magistratura a Otelo Saravia 
de Carvalho, el ex jefe del “Copeón” 
(fuerza de choque disuelta por su 
infiludción comunista), cuya supuesta 
implicación en el golpe de noviembre 
le supuso perder el cargo y que le 
degradasen de general a comandante. 
Brevemente detenido. Otelo no fue 
procesado, sino puesto en libertad. Su 
candidatura, caso de que 
definitivamente la acepte, tiene pocas 
posibilidades de prosperar; tan pocas 
como en las elecciones parlamentarias 
del domingo el Partido Comunista y 
los “mini-partidos” de izquierdas.

PROVOCACION

domkigo, sino que se trata de descontentos 
radicales con b situación en Angola, con b 
descolonización y b forma en que los 
colonos portugueses han tenido que 
abandonar ese paÉ africano.

En la casa de Angob de Oporto * 
produjo también un atentado ayer tarde, sin 
que por fortuna ocasionara víctimas. 
Unicamente hubo daños materiales al 
incendiarse un cubo con basura en el que se 
había colocado un explosivo menos potente 
que el que estalló en Lisboa.

Los terroristas han tratado, 
probablemente, de provocar un grave 
incidente entre Portugal y b Cuba de 
Castro, para tomar represaba por b 
intervención de tropas fideUstas en b guerra 
civil de Angola. Parece, pues, que se trata de 
una acción de retornados fanáticos de 
Angola (han sido repatriados como 
consecuencb de b descolonización más de 
medio millón de portugueses de esa antigua 
oolonb ultramarina). Entre los retornados es 
grande el descontento, pues han perdido sus 
propiedades en b antigua <»lonia y no 
encuentran trabajo en b metrópoli El acto 
terrorista, de ser retornados radicales los • 
culpables, sería pues una provocación, al 
Cohieriio portugués y una “venganza a 
I' mIcI (Jastro por su intervención armada en 
favor de Aiíostinho Neto, el líder 
procomunista de la independencia angoleña.

El actual presidente, Costa Gomes, 
ha repetido que no tiene intención de 
presentar su candidatura, pues dice 
estar cansado tras dos años difíciles 
(pero tampoco descarta el aceptarla si 
se la ofrecen en bandeja). Pinheiro de 
Acevedo, el primer ministro, aspira al 
supremo cargo y desea asegurarse el 
apoyo del f^dido Socialista y del PPO, 
el socialdemócrata moderado de Sa 
Carneiro- Pero es el jefe del Estado 
Mayor del Ejército, Ramalho Eanes 
(hombre a quien obedece el regimiento 
de comandos de Amadora), quien, a la 
postre-, puede tener las mayores 
posibilidades de asegurarse la elección, 
quizá con el apoyo de la derecha y de 
los socialistas de Soares. Si la derecha, 
el PPD y el CDS, ganasen 
rotundamente el domingo (lo que es 
posible, pero no probable), Eanes 
podría ser el moderado que cortase el 
camino al general Galvao de Meló, uno 

' de los dirigentes del CDS. El CDS en el 
Gobierno y Galvao de Meló en la
presidencia podría una
“provocación” a la izquierda, que 
tratarían de evitar hasta ellos mismos. 
Por otro lado, Galvao de Meló ha 
dicho en repetidas ocasiones que si 
Ramalho Eanes se presenta, el retirará 
su candidatura. Caso de que, como se 
espera, ni las derechas, ni el partido 
socialista de Soares logren la mayoría 
absoluta el domingo y haya que buscar 
compromisos entre los líderes 
políticos, Ramalho Eanes en la 
presidencia de la República podría ser, 
pese a su juventud (tiene cuarenta y 
dos años) la figura idónea para actuar 
como moderador desde la Jefatura del 
Estado, cargo al que va unida la 
presidencia del Consejo de la 
Revolución.
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MOSCU, CAPITAL DE LA
TECNOLOGIA ESPACIAL SIGUE
EUROPEA Los Estados Unidos no

PARIS, 23 (Crónica de Anthony TUCKER
del “The Guardian’’ especial 
ARAGON/exprés.)

para

El cohete europeo "Independiente” Impulsor de 
denominado “Ariane”, fabricado actualmente

satélites 
por el

proporc/onaran mas 
combustible "hidracina" 
para los proyectos espaciales 
europeos

LA INFLACION, EN GENERAL 
HA DESCENDIDO A SU NIVEL 
MAS BAJO DESDE 1972

EN ALZI
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departamento espacial europeo, dependerá en lo sucesivo del 
combustible que le proporcione la Unión Soviética, porque 
Estados Unidos ha decidido no proporcionárselo más, alegando
que es perjudicial para el medio ambiente. 

El combustible “h id racina" qut autoinflamable
(hipergélico), desarrolla mayor potencia que el keroseno, 
combustible utilizado para la primera fase del predecesor de 
“Ariane”, el impulsor de cohetes "Europa”, y ha sido un 
elemento clave para los lanzadores de potencia media 
estadounidenses, tales como el “Agena" y el “Titan”. La fábrica 
estadounidense de hidracina, situada en las proximidades de 
Baltimore ha sido cerrada repentinamente, debido a la
identificación contaminación local con compuestos
denominados nitrosaminas, de los que se hace la hidracina y que 
al parecer son de carácter cancerígeno.

Según informes publicados en “News Scientist”, el 
departamento espacial europeo (DEE), ha firmado un contrato 
con la Unión Soviética que comprende el suministro de hidracina 
para el desarrollo del Ariane y su fase operativa durante los 
próximos cinco años. La hidracina es altamente corrosiva y 
difícil de manejar. En la actualidad ninguna fábrica en Europa 
Occidental la fabrica. Ante la experiencia de Estados Unidos, 
parece incrementarse la resistencia a producir este combustible, 
creando la paradógica situación de que un impulsor de satélites 
europeo, denominado “lixlepondiente” esté a merced de la 
política soviética.

Sin embargo, la Unión Soviética probablemente no cerrará 
por el momento su fábrica de hidracina, que según informes se

encuentra en las proximidades de Moscú, debido a que la mayor 
parte de 'su programa espacial utiliza hidracina como 
combustible, y se aplica incluso para los grandes cohetes 
impulsores que sitúan en órbita las estaciones espaciales “Saiyut” 
y grandes ingenios interpianetarios. La URSS parece haberse 
inclinado por la utilización de hidracina, en vez del hidrógeno 
líquido, utilizado por Estados Unidos, en su programa de 
alunizajes, debido a que implica menos dificultades tecnológicas 
y su elección es uno de los factores que conducen a la relativa 
inferioridad soviética en lo que respecta a la potencia de 
lanzamiento- Francia desarropó tecnología de hidracina para su 
aportación del proyecto Europa. Se supone que en los nuevos 
proyectos utillzarájs tal combustible, principalmente en lo que se 
refiere a los proyectos de satélites de telecomunicaciones y 
satélites de investigación durante la década de los ochenta, que 
no necesitan elevar grandes “cargas útiles”.

El eonvenfo firmado con la Unión Soviitica se deriva de la tr»- 
dlclonai cooperación franco-soviética en la tecnología espacial y 
otras. Por otra parte la Unión Soviética tendrá mono* 
da extranjera. Sé especula sobre la posibilidad de que si lai 
URSS restringiese los suministros de hidracina, Francia 
construiría inmediatamente una planta europea debido a que los 
compromisos existentes pasarían por alto cualquier objección 
relacionada con el medio ambiente.

Probablemente por conveniencias y ventajas económicas, el 
desarrollo espacial europeo descansará por vez primera en la 
Unión Soviética, para el cual serán precisas 2.000 toneladas de 
hidracina a un costo aproximado de 670 pesetas el kilogramo. 
Tanques de distribución han comenzado ya a llegar al puerto de 
Le Havre.

WASHINGTON, 23 (Crónica por Jamej 
L.Rowe Jr, de “The Washington Post” en 

exclusiva para ARAGON/exprés)

La posiciôï 
raíz de las ac 
miércoles, opi

O
exprès

LONDRES: SE BUSCA 
A BRENDAN

Las autoridades buscan 
también a la novif de Brendan, 
Elizabetb O'Brien, irlandesa d9> 
36 años de edad y arrendataria 
del piso donde, esta mañana 
fueron encontradas armas y 
explosivos, y a un socio del 
contratista irlandés.

La foto del terrorista ha sido 
publicada en los periódicos

ONU: APROBADA 
LA RESOLUCION 
SOBRE TIMOR

NACIONES UNIDAS,

ARGENTINA: EX^ 
MINISTRO ARRESTADO
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LONDRES, 23 (Efe).- Tras 
el descubrimientp de un 
segundo refugio de Brendan 
Swords, sospechoso de ser el 
'"cerebro gris" de la 
organización terrorista ""Ira" en 
Londres, Scotland Yard y la 
policía irlandesa han dispuesto 
una acción conjunta sin 
precedentes para localizar al 
peligroso terrorista.

CAPTURADOS 
LOS ASESINOS 
DE MERCADO

BOGOTA, 23 (Efe).- Una 
fuente bien informada anunció 
hoy la captura de cinco personas 
"claves" qu^ participaron en el 
secuestro y posterior asesinato 
del l/der sindical, José Raquel 
Mercado, ocurrido el pasado 
lunes en Bogotá.

(Efe).— El Consejo de Seguridad 
aprobó hoy por 12 votos a fyvor 
ninguno en contra, dos 
abstenciortes (Japón y Estados 
Unidos), y una no-participación 
(Benin) una resolución que pide 
a todos los estados que respeten 
la integridad territorial del 
Timor’ oriental.

La resolución, presentada por 
Guayana y Tamania, pide 
también respeto pera el derecho 
inalienable del pueblo de la 
ex-colonia portuguesa a la libre 
determinación y al gobierno de 
Indonesia que retire sin más 
dilación todas sus fuerzas del 
territorio.

MENDOZA (Argentina), 23 
(Efe).— El ex ministro de 
economía Antonio Cafiero está 
alojado en un céntrico hotel d 
de Mendoza, en situación, al 
parecer, de arrestado, según 
trascendidos que no fueron 
confirmados oficialmente y se 
conocieron ayer en esta capital.

Según las versiones 
circulantes, el ex ministro de 
María Estela Perón, considerado 
como una de las más brillantes 
personalidades del peronismo 
histórico, esta detenido al 
parecer al haberse cursado una 
orden dé captura contra él, 
librada por la policía 
mendocina, por irregularidades 
económicas.

I_a recuperación de la economía norteamericana se ha 
acelerado durante IqS tres primeros meses del año y la infladír 
en general ha descendido a su nivel más bajo desde el teca 
trimestre de 1.972.

El aumento en la producción total de artículos de consumoi 
servicios, a un porcentaje anual de 7,5 por ciento en el prioB 
trimestre, fue mayor que el 6 a 6,5 por ciento esperado pofla 
administración.

Mientras que la economía incrementaba el nivel de su 
producción total, los precios aumentaron en un porcentaje anual 
del 3,7 un claro descenso en comparación con el 6,8 por ciento 
anual que se registró en el cuarto trimestre del año pasadoasi 
como el porcentaje del año 1975 que registró un aumento 
general del 8,8.

Maynard Corniez, .jefe en funciones del departamento de 
Comercio, ha declarado que no existe duda alguna de que la 
economía, tomando como medida el llamado producto naciona 
bruto efectivó, se verá incrementada este año en másdel6,2(» 
ciento que la administración predijo el pasado mes de erjfro.

Aunque no existe correlación directa entre el crecimientode 
producto nacional- bruto efectivo y la disminución de 
desempleo, parece no dudarse que el cálculo de la administracitr 
de un nivel medio del 7,7 por ciento de desempleo duranteesti 
año será demasiado alto-

Actualmente el nivel de desempleo ha disminuido Va al 7,5jw 
ciento durante marzo y, si la producción continúa mejorandc 
incluso a un ritmo más lento que en el primer trimestre del añc 
el nivel dedesempleo continuará disminuyendo.

Corniez dijo que mientras el aumento del 7,5 por cientoeoj 
producción general de la economía había sido más rápido dec 
que se esperaba, no pod fa caracterizar la recuperación económa 
como un ''boom”, sino como buen rendimiento.

Las cifras anteriores son cifras preliminares que serár 
revisadas dentro de un mes aproximadamente, cuando aparez» 
cifras más detalladas sobre el comercio exterior yk 

acumulación de inventarios comerciales durante el mes de marzo 
Los economistas de, gobierno no esperan que las revisionesser 
desfavorables.

La recuperación, hasta la fecha, ha sido provo<»k 
particularmente por el aumento en Compras de los consumidora 
y no por los gastos de negocios. Si la tendencia a la recuperaciór 
ha de mantenerse, los comerciantes tencVán que aumenttrM 
compras, tanto en el sector de plantas y bienes de equipo com 
en el incremento de sus inventarios.
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Corniez declaró ayer que existen signos positivos encuantoi 
que las compras en el sector comercial mejorarán a finalesdeat 
año y durante 1977. También dijo que ven una continu 
recuperación en el sector de la construcción de viviendas durarte 
lo que resta de año.

MEDITERRANEO

NAVALES

ÑAPOLES (Italia), 23 
(Efe).— Medio centenar de 
unidades navales y otros 
tantos aviones y 
helicópteros, toman parte 
en las decim osegundas 
maniobras de la fuerza naval 
de la OTAN (Organización 
del Tratado del Atlántico 
Norte en el Mediterráneo).

s

Los ejercicios iniciados 
en agitas turcas, cuentan con 
la c olab oración de las 
marinas de guerra de 
Estados Unidos, (^an 
Bretaña, Italia y Turquía, y 
tendrán una duración de un 
mes. Se trata de pruebas de 
enfrentamiento de lucha 
antiaérea y antisubmarina, 
ejercicios de tiro, guerra 
electrónica y aprovisiona
mientos eri glfo nrar.

CUMPLEAÑOS DE LA REINA
WINDSOR.— La reina Isabel II y su esposo el Duque de Edimburgo entonan la canción 
‘^Cumpleaños Feliz” durante la recepción que ofrecieron en el Castillo de Windsor 
a la Asociación “Victoria <Cross“ y “George Cross", de la que ambos son miembros, con 
motivo del 50 cumpleaños de la soberana brit&nica. Ala izquierda. Sir John Smith en
trega a la reina un obsequio de cumpleaños. (Telefoto Cifra-Gráfica)

Por su parte. Herman I. Líeblíng, subdirector de la oficina* 
análisis financiero del departamento del tesoro, prsi'l’ 
recientemente que los inventarios comerciales se encuentra^ 
actualmente a un nivel tan bajo en relación con las ventas,<1* 
muy bien podría esperarse un "boom" en el sector de con'P'? 
comerciales que propulsarían la recuperación aún mí 
rápidamente.

Pero, Liebling añadió que,aunque la economía se beneficiafí 
con otros tres meses de buen crecimiento como el nivel del W 
por ciento conseguido durante este primer trimestre,J* 
preocupaba el hecho de que los Estados Unidos no podrí* 
sostener ese nivel de crecimiento sin "arriesgar un grave nivel* 
inflación".

Corniez dijo, sin embargo, que no veía indicación alguna* 
que se fuera a producir un "boom" inventarial, aunque el secta- 
comercial empezará a añadir a su stock más rápida mente de» 
que lo han venido haciendo hasta ahora.

También especificó que aunque la acción inflacionista 
buena, "refleja las condiciones favorables del sector alimenticio^ 
del combustible", que probablemente no continuarán.

Corniez terminó diciendo que esperaba que el nivelé® 
inflación, tomando como medida el contractor de preó* 
implícito en el producto nacional bruto, estuviera máscercad«í 
5 o el 5,5 por ciento que del 3,7 por ciento que registró o 
principios del año.

COMBATES EN EL SAHARA: 
35 MARROQUIES MUERTOS

argel, 23 (Efe).- El “Frente Poliaario” afirma J 
soldados marroquíes resultaron m u ert os y 50 herido* 
pasado domingo durante los combates por la conquista de 
Zemmur, b última localidad en poder ^del Polisario’’ end^s'*'’ 
occidentaL

La lucha en Guelta, situada en las montañas próxima^ * 
frontera con Mauritania, se inició hace una semana.

(El periódico marroquí “L’Opinion” informaba ayer q* 
Fuerzas Reales de Marruecos habían ocupado b ciudad) '
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Después de fas revelaciones 
de un agente de la CIA 
arrepentido

la habana, 23 (Crónica por Francisco RUBIALES de EFE para 
ARAGON/exprés”.)

La posición cubana tírente al gobierno de los Estados Unidos adquirió fuerza a 
raíz de las acusaciones formuladas aquí ptx un exagente de la CIA arrepentido el 
miércoles, opinan los observadores.

Manuel de Armas, quien 
trabajó para la CIA desde 
1969 a principios de este 
año, según declaró, acusó al 
gobierno de los Estados 
Unidos de dirigir, controlar 
V financiar todas las 
actividades de los grupos 
contrarrevolucionarios 
cubanos en el exilio que 
operan desde Miami, por 
medio de la Agencia Central 
de Inteligencia. Aseguró* 
que era imposible imaginar 
siguiera que esos grupos 
pudieran desarrollar acción 
alguna contra Cuba sin el 
apoyo de la CIA.

El primer ministro 
cubano, Fidel Castro* había 
amenazado al igobiemo de 
los Estados Unidos con 
romper el memorandum del 
acuerdo cubano-norteameri
cano sobre piratería aérea 
firmado a principios de 
1973, si Washington no 
impide en el futuro 
atentados contra Cuba 
desde su territorio y castiga 
a sus protagonistas. El
departamento 
respondió a las 
Fidel Castro

de Estado 
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asegurando 
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dos pesqueros cubanos, hace 
dos semanas, estaba bajo la 
jurisdicción norteamericana.

Dos pesqueros de 
Ferrocemento Cubanos, los 
"Ferro-119” y “Ferro-123’’ 
fueron hundidos 
recientemente en aguas 
internacionales entre Cuba y 
Estados Unidos por un yate 
artillado con base en Miami. 
Un marinero resultó muerto 
y tres más heridos en ese 
atentado.

Las declaraciones del 
miércoles hechas por el 
exagente Manuel de Armas 
entre millones de cubanos 
que pudieron contemplar

por televisión, en opinión de 
los analistas, otorga una 
posición de fuerza legal al 
gobierno cubano en su 
conflicto con los Estados 
Unidos.

Si se da crédito oficial a 
las declaración es del 
exagente de la CIA Manuel 
de Armas, Cuba puede 
acusar formalmente a los 
norteamericanos de 
incumplimiento del acuerdo 
sobre la piratería aérea. 
Cuba, a partir de la firma de 
ese acuerdo, dejaba de 
acoger en su territorio a los 
piratas aéreos internacio
nales, lo que tuvo un efecto 
inmediato positivo en la 
desaparición casi completa 
de ese tipo de delincuencia.

Sin embargo, los 
observadores no creen que 
Cuba dé el paso siguiente, 
que sería denunciar y 
romper unilateralmente el 
acuerdo mencionado.

Fidel Castro, en su 
discurso del 19 de abril 
último, después de acusar al 
presidente Ford de mentir al 
pueblo de los Estados 
Unidos y de llamarle “vulgar 
mentiroso’’, dejó abierta 
una puerta cuando afirmó 
que Cuba está dispuesta a 
mantener relaciones 
normales con los 
norteamericanos. Aclaró 
después que esas relaciones 
tendrían que basarse en el 
mutuo respeto y sin que 
Cuba tuviera que renunciar 
a uno solo de sus principios. 
Recordó también que el 
bloqueo económico y la 
ocupación de Guantánamo

sólo hizo revelaciones de 
cierto interés cuando leyó 
un documento que llevaba.

Manuel de Armas 
respondió a ocho preguntas 
de otros tantos periodistas 
cubanos —la prensa 
extranjera no fue invitada 
de forma evasiva y sin 
demasiada agilidad mental.

El exagente arrepentido, 
que antes había afirmado 
que acudió a Cuba como 
consecuencia de cinco años 
de degradación que le 
produjeron frustración, no 
daba, ni mucho menos, el 
tipo de “superman" a que la 
propaganda sobre la CIA da 
pie’’.

p or soldados norteame-
ricanos constituyen un
puñal en el pecho de Cuba 
que impide la negociación.

Por otra parte, el pueblo 
cubano pudo apreciar el 
miércoles, a través de las 
cámaras, a un agente de la 
CIA tímido, inseguro, que

LA O.L.P., EN TOKIO
TOKIO.- De izquierda a derecha, Faruk Kaddumi, jefe del polit-bureau de la Orga- 
nización de Liberación de Palestina y otros dirigentes de la organización, Hayel Ab- 
del-Hazid y Sawb Bamieh, durante la entrevista con Yasuhiro Nakasone, Secretario 
General del Partido Liberal Demócrata durante su visita a la sede del partido, h oy 
(Telefoto Cifra Gráfica-Upi)

SINGAPUR

Descuartizo a su mujer
Y LUEGO GUARDO 
SUS RESTOS EN 
UNA «SUITE" 
DEL HILTON

SINGAPUR, 23 (Efe-Upi).- La policía que ha investigado la 
extraña desaparición de la esposa de un ingeniero británico, 
revela ahora que la mujer fue asesinada y su cadáver guardado 
durante cuatro meses en la "suite" de un hotel de lujo.

EL OBSEQUIO FRANCES POR EL 
BICENTENARIO DE EE.UU.

ES FALSO
WASHINGTON, 23 (Efe).— El Gobierno francés ha 

recibido el ruego de que compruebe la autenticidad de su 
obsequio por el bicentenario de Estados Unidos, puesta 
en duda por un grupo de investigadores, dijo ayer un 
portavoz de la Embajada.

El obsequio, una carta autógrafa de la carta de 
despedida de George Washington al Congreso, fue 
entregado a Estados Unidos por el embajador francés, 
Kosciusko Morizet en enero.

El conservador de arte y antigüedades del Senado 
norteamericano, James Ketchum, dijo que, según la 
investigación realizada la carta fue publicada diez años 
después de la muerte del ex-presidente y de su esposa

El embajador francés dijo, en el acto de entrega, que el 
documento fue enviado por Marta Washington al 
marqués de Lafayette, que combatió junto a tos 
norteamericanos durante su guerra de la independencia, 
contra los británicos, en el siglo XVIII.

Ketchum, uno de los encargados de examinar los 
regalos antes de ser aceptados por el Senado, dijo que 
aunque la carta no esté firmada por Washington, es un 
regalo digno de aprecio

El original, en el que Washington decía que no 
lucharía por un tercer mandato presidencial y prevenía a 
¡os norteamericanos contra la guerra en países 
extranjeros, se halla en la biblioteca de Nueva York.

La señora Linda Culley, de nacionalidad tailandesa, esposa del 
ingeniero, especialista en equipo de aire acondicionado, Michael 
Culley, fue estrangulada y su cadáver encerrado en un baúl 
metálico, cuando la familia vivia en el hotel "Hilton" de 
Singapuren 1974.

Según las averiguaciones policíacas, el cadáver de la señora 
Culley estuvo en la habitación del hotel hasta que el marido se 
trasladó a un piso lujoso, donde descuartizó a la mujer. Refiere la 
policía que Culley dividió el cuerpo de su esposa en trece 
pedazos y ios fue envolviendo cuidadosamente en plástico, cada 
uno lo colocó en una caja de cartón y las cajas las encerró en un 
baúl metálico, relleno de goma-espuma que guardó en un armario 
del piso.

Todo se ha sabido, despues de la muerte del ingeniero Culley, 
fallecido hace seistiías en Melbourne, a consecuencia de un 
ataque cardíaco. Poco antes de su muerte, le confesó a su hijo 
Charles el crimen cometido. El joven de 17 años, refirió todo a la 
policía, que ha localizado el baúl con los restos de la infortunada 
señora Culley.

A las CINCO Y 
MEDIA de la tarde

Toros
en Zaragoza 25

DOMINGO

ABRIL

¿LA aPIR A GINEBRA?
FORMIDABLE NOVILLADA CON PICADORES

6 HERMOSOS NOVILT.OS, 6 '
de la prestigiosa ganadería de DOÑA MARIA TERE
SA CALDERON, antes HERMANOS MORA, para 
los aplaudidos

--------- NOVILLEROS -----—

En la reunión que hoy 
concluye se ha tratado de 
lograr una política común 
de precios

GINEBRA, 23 (Crónica por John A.
CALLCOT, de Upi-Efe, especial para 
ARAGON/exprés.)

Los ministros del petróleo de los trece miembms de la 
Organización de países exportadores de petróleo finalizarán hoy 

reunión secreta, después de dejar preparada la base de trabajo 
P^re su próxima conferencia que se celebrará el mes que viene en 

isla indonesia de Bali.
Algunos delegados dijeron que la reunión de Ginebra se había 

convocado con el objeto de aclarar algunas cuestiones básicas y 
política de producción, antes de la reunión de Bali el 27 de 

niayo. Se trataba también de un ejercicio de seguridad, después 
del ataque terrorista del pasado diciembre a la reunión de 
niinistros de la O.P.E.P. en Viena.

La primera señal de que algo desacostumbrado sucedía, fue la 
aparición de policías con armamento en el hotel

Intercont/nentai, e/ pasado martes. La policía suiza indicó que la 
protección h^ía sido solicitada por el hermano del emir de 
Kuwait, que residía en el hotel. Pero el martes por la noche 
corrió ei rumor de que al día siguiente se celebraría una 
conferencia ministerial de la O.P.E.f. no anunciada previamente.

Al lleaar el día. la O.P.E.P. ocupó cincuenta habitaciones del 
hotel "La Reserve", situado en las afueras de la ciudad. La 
policía bloqueó los caminos y comenzó a patrullar la zona. Otros 
huéspedes fueron trasladados a diferentes hoteles.

La O.P.E.P. esté considerando el traslado de su cuartel general 
de Viena a Ginebra, ciudad que abandonó hace seis años a causa 
de que Suiza se negó a conceder estatuto diplomático a los 
miembros de la organización.

Se espera que se tome una decisión sobre el tema en la 
conferencia de Bali.

Fuentes diplomáticas dicen que el Gobierno austríaco está 
tratando de que la O.P.E.P. mantenga su cuartel general en 
Vie na, y les ha prometido oficinas en un nuevo complejo 
internado nal ""seguro'". Según el ministro del petróleo 
venezolano, Valentín Hernández Acosta, la reunión de Ginebra 
fue solicitada por el ministro de petróleo iraní, Jamshid 
Amuzegar, actual presidente de la O.P.E.P.

Hernández dijo que Amuzegar había argUido que era mucho 
tiempo sin cambiar impresiones el transcurrido entre la reunión 
de diciembre en Viena y la conferencia de Bali.

Fuentes diplomáticas indican que uno de los temas a tratar 
por los ministros era el de las diferencias surgidas entre los 
mienibros de la O.P.E.P. sobre la política de precios y su intento 
de lograr una postura común, antes de que termine el plazo de 
libertad de precios del petróleo, a finales de Junio.

JUSTO BENITEZ
Valiente y fino torero aragonáa

AGUSTIN 
PARRA «BARRITA»

Reciente triunfador en Barcelona, Sevilla y Jerez 

jUAN RAMOS 
Triunfador rotundo en la novillada anterior

VENTA DE LOCALIDADES. - En las taquli^i de 
la PLAZA DE TOROS, MAÑANA SABADO: DE 
ONCE a DOS y de CINCO a NUEVE. DOMIN - 
GO: De DIEZ de la mañana en adelante.

TENDIDO DE SOMBRA 
TENDIDO DE SOL ........  
ANDANADA .......................

175 ptas.
185 ptas.
65 pías.

Tendido 8, .pro^afictón, 
paraliieñorBs de 21 años, 50 ptas-
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INDISPENSABLE
UN PACTO SOCIAL

NUEVO DIRECTOR 
EN LA URBANA 
«LAS FUENTES» 
DEL BANCO 
ZARAGOZANO

La bolsa hoy ^
• Las perspectivas 

económicas son incârtas, 
a juicio de/ Banco de Bi/bao

MADB/D, 23 (Europa Press). — El diagnóstico conjunto 
de las perspectivas económicas españolas, lo expone el 
Banco de Bilbao, a través de su revista “Situación" en los 
siguientes puntos: “íncertidumbre, en función de la 
conflictividad. Ambiente difícil para la inversión. Aumento 
del paro. Mayor predisposición a la tensión precios-salarios. 
Se hace indispensable un pacto social".

Ha sido designado director de 
la Agencie Urbana num. 7 "Las 
Fuentes" del Banco 
Zaragozano don Gabriel 
Rodr^uet Guajardo, que goza 
de m udtos amigos y sólido 
prestigio en los medios 
financieros zaragozanos, 
conquistado a lo largo de una 
brillante labor en diversas 
oficinas del Banco Zaragozano.

FLOJEDAD EN EL
SECTOR DEL METAL

SIGUE SUBIENDO BOLSA de

Dentro de esta coyuntura 
difícil, la parte positiva, 
según la citada revista, 
corresponde al Sector 
agropecuario que, con las 
recientes precipitaciones, 
posibilita una buena 
campaña. En la industria, 
los conflictos laborales' 
harán sentir su peso sobre la 
producción, hasta el punto, 
incluso, de poder anular la 
ligera recuperación operada. 
En los servicios se observan 
reticencias del turismo 
extranjero y coletazos de la 
crisis del transporte por 
carretera. No hay síntomas 
favorables a la contención ' 
de precios y salarios.

En cuanto al capítulo 
inversor, el nivel sigue bajo 
en general, en especial en la 
construcción. Continua el 
desMnso de los depósitos 
bancarios, no así el. de la

financia 0*1 ón, que ha 
sobrepasado ya los niveles 
alcanzados en diciembre. 
Respecto a la bolsa la 
oposición es la siguiente: 
“Oscuro panorama, en el 
que los condicionantes 
socio-políticos van a jugar el 
papel más destacado'^

Con referencia al sector 
exterior, se indica que “si 
las importaciones se 
muestran últimamente 
indecisas, se debe a nuestra 
situación coyuntural 
deprimida. Tampoco, de 
otra parte, los mercados 
extranjeros nos van a 
resultar fáciles". Por último, 
respecto al sector público, 
se expone la importante 
trascendencia del sistema 
que se adopte con relación a 
las cotizaciones del régimen 
? enera! de la Seguridad 

ocial, que sigue siendo una 
incógnita.

MADRID, 23 (Logos).— 
Para 1978 la flota nacional 
alcanzará un volumen 
cifrado en diez millones de 
tpm., cifra que si la 
comparamos con la 1967 y 
que era de 888.000 tpm 
significa que España se va a 
encontrar con un exceso de 
flota, por lo que es 
necesario un plan que 
coordine las condiciones de 
adquisición de transporte de 
crudos para optimar la 
utilización de dicha flota.

De acuerdo con la 
información facilitada en 
una rueda de prensa 
celebrada en la sede de 
“Ibertanques”, la flota 
petrolera alcanzará los 10,4 
millones de tpm. una vez 
entregados los buques que 
actualmente se encuentran 
en construccic>n, con lo que 
por el volumen de nuestra 
flota, España se situará en el 
octavo lugar del ranquin 
mundial en este sentido.

En la actualidad, los 
problemas más importantes 
del sector, dejando a un 
lado el futuro exceso de

nuestra flota, son el bloqueo 
en que se encuentran las 
tarifas oficiales de 
transporte de petróleo, que 
datan de 1968 y que tan 
sólo han sido reajustadas 
tres veces desde entonces, 
aunque dichas modifica
ciones han sido bastante 
moderadas, lo que implica 
una desca p italización 
paulatina del sector.

Hay que añadir que 
debido al aumento de 
tamaño medio de los buques 
petroleros, el coste por 
toneladda de crudos 
transportada se mantuvo 
inmóvil en los últimos diez 
años, lo que representa un 
beneficio que ha pasado 
directamente a la renta de 
petróleo del Estado.

Por último se señaló el 
acuciante problema de la 
Marina mercante española 
que en general ha atravesado 
periodos de marginamiento 
y huérfana de política y de 
la que únicamente se ha 
hablado cuando los 
astilleros nacionales tenían 
falta de pedidos.

MADRID, 23 (Cifra).- 
Un total de 22 descensos de 
la producción, frente a 16 
alzas se registraron en los 
distintos apartados 
productivos del Sindicato 
del Metal durante el pasado 
mes de febrero, en 
comparación con el mes de 
enero procedente.

En general —según el 
Sindicato del Metal— 
aunque predominan las tasas 
negativas se observa 
tendencia al equilibrio.

En industrias básicas, de 
metales no férreos, 
existe predominio de las 
variaciones negativas r 
aunque se registra sin 
embargo incremento en la 
producción de cobre 
electrolítico. Los descensos 
en la producción de los 
restantes metales (aluminio, 
cinc, plomo y estaño), no 
son muy acusados.

En cuanto a la 
construcción de maquinaria 
industrial tres tasas de 
variación son positivas 
(motor Diesel, máquinas 
herramientas para el trabajo 
de los metales y máquinas 
de coser de uso industrial). 
Las restantes cuatro son 
negativas destacando la 
disminución en la 
producción de máquinas de 
coser de uso doméstico.

LAS 
POSIBILIDADES 
DE PETROLEO

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 23 de abril de 1976

CAMBIOS
DIVISA COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas (com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca .......
1 Corona Danesa ......
1 Corona Noruega..........
1 Marco Finlandés ... . .

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) . .

67,278 
68,280 
14,396 

T23,118
26,564

172,167 
26,428

7,548 
24,982 
15,276 
11,C91.
12,227
17,465 

369,051 
225,462

22,428
167,150

67,478 
68,550 
14,454

123,754 
26,696

173,122 
26,558
7,579 

25,103 
15,356 
11,143 
12,286 
17,562

372,189 
227,658

22,533 
168,484

MADRID, 23 (Logos).— Las 
muestras e indicios de crudo 
obtenidos hasta el momento en 
los sondeos realizador en el 
permiso Casablanca, situado en 
el Delta del Ebro, siguen siendo 
positivos, por lo que aumenta la 
posibilidad de que en aquella 
zona pueda salir una cantidad de 
petróleo importante, según 
señalan fuentes dignas de 
crédito.

Las citadas fuentes ponen de 
manifiesto, que las 
prospecciones realizadas hasta el 
momento muestran ciertas 
posibilidades, ya que se espera 
que con la actual maquinaria 
que permite una mayor 
profundidad de perforación, los 
indicios puedan convertirse en 
realidad.

Por el momento tanto la 
calidad como los signos 
externos, son calificados como 
buenos por las fuentes 
consultadas, aunque al igual que 
ha ocurrido con anterioridad en 
otras prospecciones puede 
ocurrir que los indicios no sean 
válidos por lo que es aventurado 
señalar nada concreto.

En la zona del permiso 
Casablanca, participa un 
consorcio internacional con la 
representacic)n nacional de la 
compañía Cepsa a través de su 
filial Ciepsa, cuya participación 
es superior al 20 por 100.

OTRO ESTIRON 
DE LA BOLSA

Información bursátil 
facilitada por el banco de 
Vizcaya.

MADRID

Termina la semana con 
una sesión eufórica donde 
surge el dinero en 
proporciones muy 
i m p ortantes que se 
extienden a la mayoría de 
los sectores, entre los que 
destaca el grupo bancario 
con alzas muy dilatadas 
señalándose ganancias de 26 
enteros para Vizcaya, 23 en 
Popular, 21 en Santander, 
siendo muy numerosas las 
comprendidas entre 10 y 15 
enteros. Hoy empieza a 
cotizar el banco Coca que 
hace un cambio de 1.200 
por 100. El índice del grupo 
mejora 2,18 puntos. De los 
industriales Bankinter en 
alza de 15;13 para Industrial 
de Cataluña, 12 para 
Indubán y 1 1 para el 
Granada, con una mejora de 
1,88 en su índice. Meior 
disposición para fas 
eléctricas destacando las 
alzas de 2,5 en Iberduero, 
2,25 en Fecsa y 2 en 
Hitjrola. Mejora de 1,81 en 
el índice de construcción y 
de 1,12 en el de inversión, 
con Dragados más 15, 
General de Inversiones más 
10, etc. En plan anodino el 
sector monopolios. Mejoras 
interesantes para papeleras 
pero mayores aün en 
siderúrgicas y químicas que 
ven unas mejoras de sus 
índices de 1,25 y 2,52 
respectivamente. Destacados 
por los siderúrgicos Olarra 
en avance de 22 enteros, 
además del dividendo que 
hoy pagaba y Tubacex más 
11, y por las químicas alzas 
de 18 en Cepsa, 6,75 en 
Explosivos y á en Energía. 
El cierre del este fin de 
semana es de lo más 
brillante, desconocido desde 
hace tiempo, con dinero 
muy extendido y en 
partidas muy importantes 
para el sector bancario, 
principalmente. Indice, 
8936 (más 1,45)

BILBAO

Las realizaciones de 
beneficios de ayer fueron 
bien absorbidas por el 
mercado y el cierre asentado 
aunque con algún papelillo 
sin convicción, de la sesión 
anterior, ha sido barrido por 
una fuerte demanda surgida 
en el mismo parquet y 
centrada en los grupos 
bancarios y valores 
selectivos principalmente.
Desentonando el grupo 
eléctrico con una mejora de 
3 enteros en Hidrola y el 
sector monopolios con una 
baja de 1 entero de 
Telefónica. De los bancos 
alzas de 25 en Banesto, 
Guipuzcoano y Quesada, de 
20 en Vizcaya, Popular y 
Bilbao, y muchos otros 
importes también 
in teresantes. De las 
siderúrgicas alzas de 12 en 
Aceros, 10 en Olarra además 
del dividendo, 7 en 
Tubacex, 6 en Hornos 
y por las químicas mejoras 
de 30 en Firestone, 24 en 
Petróleos y 13 en Papelera.
Final de sesión animadísimo 
y con iiiucho dinero para 
distintos corros entre ellos 
el bancario. Indice 89,58 
(más 1,89)

BARCELONA

Iniciación normal, 
animación en eléctricas con 
entonación total en 
químicas y papeleras y gran 
brillantez en Bancos. Por las 
químicas alzas de 15 en 
Cepsa y 9 en Explosivos, 22 
en Dragados, 23 en Olarra y 
18 en Tubacex, etc. como lo 
más notable dentro de cada 
corro.

BANCOS Preced. hoy

BaiTco Zaragozano................... ' 773 785
Bateo Extenor............................ 625 655
Banco Ct^ntral ...................... 765 780
Banco Español de Crethlo ........... 535 545
Bateo Hispano Americano 495 505
Bateo de Santander..................... 759 780
Banco Popular Español................ 542 565
Bateo de Bilbao........................... 665 680
Bateo de Vizcaya......................... 520 546
Banco Occidental......................... 424 441
Bateo Atlantico.......................... 507 517
Bateo Industrial de Cat.Huña...... 392 405
Bateo Ibérico................................ 555 565

Banco Ürquijo ......................... .. 614 623

Banco Industrial del Sur.............. 585

ELECTRICAS

Hidro.Español a............................. 129 131

Sevillana .......... ............................. 116,25 116,50
Cantábrico.................................... 125 —
Eléctrica Viesgo........................... 127 ..

Hidro Cataluña...*..............  .......... 109 108

Iberduero....................................... 154 156,50
E. Reunidas.................................... 102 102
Unión E. Madrileña..... ................ 122 123,50
Penosa............................ I............. 117 117
Fecsa 5.000................................... 120 122
Fecsa 1.000................................... 121,65 124

MINERAS

Ponf errada.................................... 141 —

Duro Felquera............................... 102 105

lldeR^amefalui^glcas

Altos Hornos................................. . 153 155,50
Auxiliar F.C......... ..................... 105 89

ALIMENTACION

Azucarera..................................... 141,25 142
Ebro.............................................. 592 586
Aguilas.......................................... 140 ——

QUIMICAS

Petról eos....................................... 421 439
Explosivos .................................... 285,75 292,50
Energías......................................... 140 143

CONSTRUCCION

Dragados........................................ 611
626
213Urbis............. ................................ 215 206

Inmobiliarias Metro...................... 206 225
Vallehermoso................................ 220

VARIOS

Telefoni''!..................... ................ 180 180
Caler ías Preciados........................ 328 328
Campsa.............. ........................... 285 286
Tabacálei a.................................... 300 304
Astilleros ............................... 92 ——
Mf.’tro........................................... 110,50 106
Union Fenix.................................. ...
Ahorrofondü ............. ................ 1.461,18 —•
Se.it ............................................... 145 1 145

Cambios de la sesión de hoy
Facilitadas por

AJA DE AHORROS
ZARAGOZA. ARAGON Y RlOW

IliTb * ( II'\ I \ ()S I sí SKRI 1(10 orb

45 AGENCIAS URBANAS 
Oficina Central; SAN JORGE, 8 

490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

SGCB2021
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773 
625 
765
535 
495 
759
542 
665 
520
424 
507 
392
555 
614
585

785 
655 
780 
545 
505 
780 
565 
680
546 
441
517 
405 
565 
623

129 
116,25 
125
127 
109
154 
102
122 
117
120 
121,65

141
102

153
105

141,25
592
140

421 
285,75 
140

611
215
206
220

180
328
285
300
92
110,50

626
213
206
225

180 
328 
286 
304

108
156,50
102
123,50
117
122
124

105

155,50 
89

142
586

439
292,50 
143

VII Certamen San Jorge

131
116,50

La tapia de Torrero, en. /unio último, fue la primera acción cultural que aglutinó a los artistas que 
ahora han contestado al Vil Premio San Jorge (Foto García Luna)

LOS PRIMEROS 
PREMIOS, OESIERTOS

No han participado los 52 artistas firmantes 
de la carta al presidente de la Diputación

ZARAGOZA, 23 (ARAGON/exprés).- Los 
primeros premios de pintura y escultura del Vil 
Certjmen "San Jorge", organizado por la 
ln«titución Fernando el Católico de la 
Diputación de Zaragoza, han quedado desiertos 
por decisión del Jurado. La razón de este 
hecho, según ha explicado la propia Institución 
está en el hecho de que ninguno de los cuadros 
presentados, lo mismo en las esculturas, obtuvo 
un nivel suficientemente alto de nominaciones 
por parte de los propios concursantes.Este año

Este año se había 
se había introducido la novedad de permitir que 
kspropios concursantes seleccionaran, sin que ello 
condicionara totalmente al Jurado, las obras 
que a su juicio merecían los premios* Al ocurrir 
que la obra que obtuvo más nominaciones sólo 
contó con un 6,81 por ciento de las totales, el 
Jurado coincidió en dejar desiertos los premios 
y otorgar únicamente un accésit medállas 
segunda y tercera (recpectivamente para las 
obras de Víctor M. Lahuerta y Antonio Asensio 
Rubio), cuatro diplomas de honor de Pintura 
(para Fernando Badías, Fernando Lázaro, Luis 
Pomarón y Miguel Angel Domínguez), asi como 
una segunda medalla de Escultura para 
Jerónimo Giménez Sauras*

El certamen "San Jorge" de este año ha 
protagonizado diversas incidencias que han 
provocado la ausencia de buena parte de los 
artistas plásticos zaragozanos en el concurso. 
Como se recordará, mientras se hallaba abierto

el plazo de entrega de originales, 52 artistas 
enviaron una carta al presidente de la 
Diputación y a los medios informativos, 
criticando la acción cultural del organismo 
provincial y en particular la utilidad y la forma 
en que se plantea este Premio San Jorge. En su 
carta, los firmantes planteaban una acción 
cultural de la Corporación Provincial que 
contara con los propios artistas y qoe ttwiera 
como fin una auténtica participación y 
extensión de la cultura y el arte en los medios 
populares, huyendo de cualquier concepto del 
arte de tipo competitivo o de carácter 
puramente ornamental.

Tras la recepción- de esta carta, fue 
convocada en la Institución Fernando el 
Católico una asamblea de artistas zaragozanos 
que, con algunos problemas ya reseñados en 
estas páginas, agrupó a un importante número 
de artistas muchos de los cuales suscribían iros 
acuerdos sobre la acción cultural en nuestra 
región. Los firmantes del primer escrito, aunque 
en la asamblea se les ofreció una prórroga para 
que presentaran obras al Vil Certamen San 
Jorge en el plazo de dos días, se negaron a 
participar en el premio.

Como consecuencia de la citada asamblea, se 
ha enviado a un alto número de artistas una 
encuesta para sondear la opinión sobre aspectos 
artísticos y resultado de esta encuesta será 
presentado a la Diputación como una 
sugerencia al Plan de Acción Cultural 
programado por ésta.

VIAJE CRATIS a MAUORCA
Durante los meses de ABRIL y MAYO

H Ahora aglutinados en el 
seno de la AC F de Las Fuentes

LOS AFECTADOS DEL INCENDIO 
DE LAS FUENTES

• INTENTARAN NUEVAS
ACCIONES JUDICIALES

ZARAGOZA, 23 
(ARAGON/exprés).- Los afectados 
por el incendio de Tapicerías 
Bonafonte, tanto los familiares de las 
23 víctimas como las familias 
residentes en el edificio en cuyos bajos 
se produjo el siniestro, piensan 
continuar las acciones legales de cara al 
más completo esclarecimiento de los 
hechos y a la busca de otras posibles 
responsabilidades. Para realizar estas 
acciones, la mayoría de los afectados 
se ha aglutinado en tomo a la 
Asociación de Cabezas de Familia del 
barrio de Las Fuentes en cuyo seno se 
han constituido dos comisiones 
específicas para tratar este problema.

Como ya informamos en 
estas páginas, la sentencia de la 
Audiencia, que condenaba a los 
hermanos Bonafonte a una pena de 
tres años y pago de indemnizaciones 
por un valor aproximado de un millón 
por cada trabajador muerto, no podrá 
ser aplicada por causa del indulto real 
que les exime del cumplimiento de la 
pena y por la insolvencia económica 
que impide cualquier indemnización.

Los afectados consideran de que la 
citada sentencia no ha puesto punto 
final al tema, ya que set^n ellos se 
podrían abrir nuevos caminos en el 
proceso de esclarecimiento de lo 
ocurrido así como de las posibles 
responsabilidades.

En ese sentido, lOs 
afectados ahora reunidos en el seno de 
la citada ACF de Las Fuentes, 
mantendrán esta tarde una reunión 
con los nwdios informativos para dar a 
conocer las acciones que pretenden 
llevar adelante.

La novillada picada 
de mañana

^sto^enítez^uan 
Ramos y"Parrita",
excelente cartel
El cartel taurino preparado para mañana 

día 24 no puede ser más interesante, sobre 
el papel.

A los dos triunfadores aragoneses, Justo 
Benítez y Juan Ramos, los toreros de 
Utrillas y de Cimballa respectivamente, se 
les une 'Parrita", al que no hace falta 
presentarlo porque su categoría de novillero 
púntero es suficientemente elocuente.

La empresa intenta despertar el interés 
del aficionado sirviéndole buenas 
combinaciones. Como ocurrió en la primera 
novillada con picadores, en la posterior 
corrida de toros y en la actual que estamos 
comentando. El que después los festejos rto 
discurran a medida de los generales deseos 
ya hay que cargarlo en la cuenta de los 
irr^ondérables. Pero en principio hay ganas 
de acertar.

La divisa en esta ocasión, pertenece a la 
ganadería de doña María Calderón y la terna 
actuará de la siguiente forma. Los dos 
paisanos, Jüsto Benítez y Juan Ramos 
saldrán por delante en este orden, cerrando 
la tema "Parrita".

Con decir que la novillada con picadores 
comenzará a las 5,30 y que los espectadores 
menores de 21 años pagarán solamente 50 
pesetas creemos haber escrito lo más 
importante reelecto al festejo de mañana.

Que el tiempo se vuelva taurino, y que 
embistan los torot por derecho es lo que 
deseamos. Y que haya suerte pera todos.

106
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RECORTE Y CUMPLIMENTE ESTE CUPON Y ENVIELO, SI DESEA
RECIBIR EL PROGRAMA DETALLADO A SU AGENCIA DE VIAJES:

s por

ORROS
CON Y RK IW 

’ 11(10 io;b 

AS 

GE, 8 

/INCIAS

)E VALORES 
JSULTAS

ESPATLR, / Viajes
S.A. / MARTHE, S.A.

San Juan da la Crui, 2« / **adra Vadruna, 5
TaU •2S-«d-OO- Ta tax S«l 2« / TaWfono: 21-Í2-M
ZARAGOZA ! z^n^aozr.

* 0 BIEN, SI DESEA AHORRAR TIEMPO, PERSONESE Y HAGA SU RESERVA DIRECTAMENTE 

* LAS PLAZAS SE CONCEDERAN POR RIGUROSO ORDEN DE PETICION, OBSEQUIO DE

ESPATVR, S.A. • MARTHE, S.A.
A SUS PRIMEROS 200 AMIGOS Y CLIENTES QUE PARTICIPARAN 
VN LAS EXCURSIONE.S ORGANIZADAS POR

EURO F E R. S. A.

Teí

CAJISTAS
ARTES GRAFICAS

A cajistas, oficiales de Artes Gráficas, que sientan deseos de perfeccionar 
su formación y aprender las modernas técnicas del offset, ofrecemos plazas en 
los Talleres de "Prensa Aragonesa, S.A.", editora de "Aragón expré*" y 
"Zaragoza/deportiva".

Dirigirse exclusivamente por escrito, con referencias de su ECtividad । 
profesional, a "Prensa Aragonesa", Marcial, 2, Zaragoza. j

(Absoluta reserva par» los ya colocados). ¡

Ref. núm. 49.422.
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COMERCIO.— La cámara de Comercio e Industria ha 
organizado un cUrso para representantes de co Me re lo que 
se celebrará del veintiséis al treinta de abril. El temarlo es 
muy amplio y comprende diversos aspectos del mismo.

r^' de 
la dudad

LA PLAZA DE SANTA CRUZ, 
EN CONSTANTE AUGE

Hace ya up tiempo, ia plaza de Santa Cruz surgió como un 
punto de cita de pintores noveles. Allí exponen sus cuadros y 
el público acude a ver las obras expuestas y si le interesan las 
adquiere. Todo ello surgió por iniciativa de una entidad 
totalmente aragonesa y con el paso del tiempo, esto va a más 
afortunadamente. Ahora que el buen tiempo es una realidad, 
es de suponer que la afluencia de público será mayor. Csta 
idea, la de llevar el arte a esta plaza, podría servir para hacer 
en otros puntos de la ciudad, otras manifestaciones de este 
tipo o parecidas. En algunos países de Europa en los barrios 
antiguos estos lugares se aprovechan al máximo, incluso esto 
puede servir como una atracción al turismo que nos visita. 
Aquí existen rincones bellos, solamente hay que cuidarlos y 
alentar a la juventud para que participe. El ejemplo ya lo 
tenemos.

EVALUACION DEL RENDIMIENTO 
ESCOLAR EN EL B. U. P.

El Instituto de Ciencias de la Educación ha organizado un 
curso que tendrá lugar entre el tres y siete y del diez al 
catorce de mayo, de siete a nueve de la tarde. Se trata de 
llegar a un conocimiento teórico-ptáctico de las funciones de 
la evaluación en materia educativa, así como a la consecución 
de una valoración de las distintas técnicas de evaluación. Tras 
un contraste de opiniones y un planteamiento teórico del 
problema del rendimiento escolar se pretende llegar a la 
realización individual y en equipos de distintos tipos de 
pruebas sobre situaciones concretas. Las plazas son limitadas 
y la matricula finalizará cuatro días antes de comienzo del 
curso. Este como los anteriores tienden a mejorar en todo 
momento la formación del profesorado cara al futuro.

CHARCOS DE AGUA PERMANENTES

En muchos puntos de la ciudad se forman charcos de agua 
permanen tes. Ello se debe a que existen fugas de agua aue no 
se arreglan o bocas de riego que están en las mismas 
condiciones. Una de estos charcos existe en la calle Marcial 
esquina con Cortes de Aragón. El agua llega hasta el bordillo 
de la acera y los peatones tienen que hacer saltos de gimnasia, 
para no mojarse los zapatos. Aunque existe muy cerca un 
sumidero de agua, éste no la puede absorber, porque debe de 
estar cegado. Desgraciadamente son muchos los casos que 
existen y que se hacen patentes en cuanto llueve o hay fugas 
de agua. Los servicios municipales de Vialidad y Aguas, 
debieran de remediar esas situaciones que lo único que hacen 
es provocar molestias al vecindario.

SEMANA COLOMBIANA EN 
ZARAGOZA

Un año más se va a celebrar en nuesta ciudad, la Semana 
Colombiana, organizada por la Asociación de Estudiantes 
Colombianos. Comenzará el próximo día veintiséis de abril y 
finalizará el uno de mayo. Con este motivo se han preparado 
diversos actos, entre los que se pueden destacar, una 
exposición de Artesanía Colombiana en el Centro Mercantil, 
que será inaugurada el próximo lunes a las seis de la arde. 
Esan previstos una serie de programas radiofónicos con 
música Colombiana en las emisoas zaragozanas. Se 
proyecarán documenales sobre temas médicos. El jueves día 
veintinueve a las cinco de la arde habrá una degusación de 
café colombiano en el Casino Mercantil. El viernes, día 
treina a las ocho de la arde se celebrará un magnífico 
Festival Folklórico Colombiano a beneficio de los 
damnificados de Guatemala. Finalmena el día uno de mayo, 
a las doce de la mañana se hará una ofrenda floral ante la 
Estatua de Simón Bolívar en el parque de "Primo de Rivera". 
Como colofón a las diez y media habrá un gren baile en el 
Casino Mercantil, amenizado por dos orquestas. Es de esperar
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CASAS REGIONALES

CASI, o sin casi, el cincuenta por 
ciento de los que componemos 
la población de nuestra ciudad, no son 

nacidos en Aragón. Así nos lo 
recordaba el otro día el presidente de 
la Casa Catalana, don Salvador 
Figuerola Blasi que también nos 
hablaba de ese proyecto de unir los 
centros regionales en una 
confederación. Porque en Zaragoza 
existen, como todos sabemos, varias 
casas que agrupan a gentes de otras 
provincias, pero que algunas malviven 
porque son pocos los que encuentran 
el aliciente de apuntarse como socios. 
En cambio, todos unidos, en una 
confederación, aunque cada cual 
mantuviese su local independiente —o 
no— se podrían realizar muchas cosas, 
como crear un economato o fundar 
una cooperativa de viviendas por poner 
dos ejemplos.
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déla . 
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que los tí 

están más
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Nuestro pobre río Huerva cambia cada día de color. Ello 
se debe porque en unas casas que se están acabando detrás de 
la clínica Quirón, echan los restos de pinturas y colorantes 
que usan para decorar los pisos. Por dos días consecutivos, 
una cañería que arroja agua y detrictusproceden tes de dichos 
bloques expulsó pinturas. El primero era rojo Y toda el agua 
se convertía de ese color, así como en un buen trozo de su 
trayecto. Al día siguiena, todo el cauce era azul I y daba pena 
el ver cómo el río se esaba conaminando. Todo ello sucedía 
a plena luz del día y nadie hacía nada. La naturaleza la 
esamos meando entre todos y llegará un día, cuando ya no 
anga remedio en que nos arrepentiremos de los estragos que 
le hemos causado. Esperemos que si un día se modifica el 
curso de las aguas del Huerva, ésas sirvan para algo más que 
en la actualidad.

PROBLEMAS CON EL PAPEL 
DE ENVOLVER LA CARNE

El peso del papel de envolver ñre una cuestión debatida 
hace ya tiempo. Sin embargo, de nuevo vuelve a la actualidad 
porque hay en algunos comercios en los que se usa papel de 
un peso superior al permitido. Normalmente las amas (h casa, 

no se dan cuena y por lo tanto no protesan. Pero hace un 
par de días una señora protestó en un puesto de carne de un 
mercadillo y lo único que consiguió, fue que encima le 
dijeran alguna palabra subida de tono. Desconozco si esa 
señora presenaría luego alguna denurKia, pero creo que estos 
hechos no debende consetirse. El pagar papel a cuatrocientas 
peseas el kilo es excesivamente, porque sí a esto le añedímos 
los posibles "finalízadores" que se añaden en algunos casos, el 
kilo de carne se (ará reducido sensiblemena a la hora de 
servirlo a la mesa. La vigilancia sobre el tipo de papel que 
usan en las tiendas debe de ser efectiva y las sanciones deben 
de poner coto a los posibles engaños.

FARMACIAS DE SERVICIO, 
DIA Y NOCHE

Aimozara (Química), 14. Escorihuela. 228611
Arzobispo Morcillo (Parque P. Rivera), 21.

Mallagray. 372954
Avenida Madrid, 185. Izquierdo. 332929
Calvo Sotelo (Esq. Avda. Goya), 41. Buesa. 

225563
Manifestación, 11. Serrano. 223023
Miguel Servet, 101. Torres. 416489
Paseo ias Damas, 19. Navarro. 211945 
San Juan de la Peña 121. García. 297543

BREVES

LOS CATALANES

Aprovechando que 
Catalana va a celi

festividad de 
Señora de 
decimotercer

! la Casa 
ebrar la

su Patrona Nuestra
Montserrat 
aniversario

y el 
de la

de su local social.inauguración
hicimos ias siguientes preguntas a don
Salvador Figuerola: 

—¿Cómo van a 
presidente?

—Estamos muy

ser estas fiestas,

ilusionados con 
nos gustaría queellas y sobre todo 

fueran un éxito. También es una 
circunstancia para invitar a los 
zaragozanos a que participen de alguna 
manera en todos nuestros actos,
porque serán bienvenidos. El lema de 
nuestro escudo nos recuerda esta frase: 
“buscamos lo que nc<s une’’, así que 
este debe de ser nuestro ideal, 
fomentar la amistad, la cordialidad y la 
comprensión mutua, en esta capital 
tan estupenda y acogedora como es 
Zaragoza.

—¿Cua'ntos catalanes hay en nuestra 
ciudad?

—¿Alrededor de diez mil.
—¿Cuántos son socios de la Casa 

Catalana?
—No llegan a doscientos.
Pocos son realmente, pero esto 

sucede igualmente en los restantes 
centros regionales. De ahí lo que 
escribíamos al principio de lo 
interesante que resultaría esa unión en 
una confederación. Ahora solamente 
es un proyecto, pero muy pronto 
puede, tal vez, convertirse en realidad. 
Suerte en la empresa Que ya se sabe 
que ia unión hace ia fuerza.

PUBILLA INFANTIL

PUESTO que estamos metidos de 
lleno en las fiestas de la Casa

queremos 
recordar que 
mañana 
sábado, en el 
Mercantil, en 
una animada 
fiesta, se

proclamación 
de las “pubi* 
lias’’. La 
mayor y la 
infantil. Lo 
mismo que las 
damas de

el candor de unashonor. La belleza y 
y otra, son el autentico colorido que 
no puede faltar en unas fiestas que se 
precian de serlo.

Hoy queremos recoger las 
impresiones breves, porque breve es su 
vida todavía, de la “pubilla” infantil, 
la guapa y simpática Nuria Díaz Falla.

—¿Cuantos años tienes Nuria?
—Narcí en Barcelona hace docé 

años, pero cuando tenía poco rpás de 
un mes mis padres me trajeron a vivir a
Zaragoza.

—¿Qué estudias?
—Séptimo de E.G.B. en 

Salesianas de María Auxiliadora
—¿Estés contenta?
—Mucho.
— ¿Que' .quieres ser cuando

PESA men 
embargo, 
un hombre cor 

años una viofen 
versiones, se a 
televidentes.
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tie un Oscar y 
Academia, decía 
astros recurren 
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pugna cruda 
conseguir la estati

seas
mayor?

— Me gustaría estud 
administrativo

—¿Hablas catalán?
-Sí.Pues que lo pases muy bien en estas 

fiestas. A divertirse tocan

J Y otro an 
p jwemio, el guión 
u.autor del guiói 
asilencio'', galardi 

declarado qui
Î;îalardonp<; se hi 
.étiCrPC vjOC'jr.
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alanza qje pe$ 
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INTRIGAS POR UN LADO Y 
REPULSAS DEL "SHOW" POR OTRO

LOS oseia
Las controversias 

organizadas

gn tomo al Premio 
déla Academia 

son tan espectaculares, 

que los telespectadores 
^án más interesados 

hoy en ver cómo 
reaccionan los 

perdedores, que en 
conocer al ganador

PESA menos de tres kdos y su va/or no /lega a 8.000 pesetas. Y sin 
embargo, la diminuta estatuif/a chapada en oro, que representa a 
un hombre con ios brazos cruzados sobre ei pecho, provoca todos ios 

años una viniente y cínica iucha por ei poder. Es ei Oscar, que en doce 
versiones, se concede anuaimente ante un púbiico muititudinario de 
televidentes.

Este año se sabe ya quienes son los 
ganadores: La película "Vuelo sobre 
el nido del cuco", acapara los 
galardones, y sus protagonistas, Jack 
Nicholson y Louise Fletcher, 
obtienen los premios al mejor actor y 
a la mejor actriz. Todos los 
afortunados aparecen en las fotos de 
prensa con radiantes sonrisas, 
olvidando k) que quedó atrás.

Y lo que quedó atrás es una lucha 
»rda de tales proporciones, que este 
año la Academia de Artes y Ciencias 
Cinematográficas -organización que 
concede los premios- advirtió por 
anticipado que no quería "disputas ni 
luchas intestinas que pongan en tela 
de juicio la dignidad de tal ocasión" 

Y el hecho de que las tensiones se 
agudicen al máximo durante los 
últimos momentos que preceden a la 
concesión de un Oscar se comprende 
cuando se recuerda que la obtención 
del premio puede doblar o triplicar 
los ingresos de un actor, eso es lo que 
ocurrió en el caso de Lee Marwin, 
protagonista de "Paint Your Wagon" 
algue el Oscar colocó casi de la noche 
a la mañana en la categoría de los 
astros que ganan 30 millones de 
pesetas por pelícuL

yUÑALARSE POR LA ESPALDA

A la vista de lo que está en juego, 
no tiene nada de extraño que las 
ceremonias de entrega de los Oscar 
-que este año cumple los 47 de 
existencia- se hayan transformado 
en ñoco más oue una francachela en 
le que abundan las puñaladas por la 
espalda, las explosiones 
temperamentales y el resentimientú 
[wco disimulado de los unos hacia los 
otros.

Hace poco, Gregory Peck, ganador 
de un Oscar y exdirector de la 
Academia, declaraba que "algunos 
astros recurren a la más vulgar y 
descarada petición de votos", en su 

pugna cruda y ambiciosa" por 
conseguir la estatuilla dorada.

Y otro antiguo ganador del 
; P ámio, el guionista Budd Schulberg, 

putor del guión de "La ley del 
Silencio", galardonado con un Oscar, 

declarado que la concesióii de ios 
!.|!*l3rdonps se ha convertido er, "un 

• Líb'cenn u^ncurso de popularidad".

anadia: "Se ha inverudn 
•-•• tero en "situar", las pelícuias 

viscas a 'los premios, que la 
úfianza q-je pesa honestamente los 
t^^^ltor de una película se ve

PUÑALADAS
ENFRENTAMIENTOSPOR

LA ESPALDA

frecuentemente desplazada por otra 
cargada de dinero".

En 1971, George C. Scott se negó 
a aceptar el Oscar al mejor actor y 
declaró: "Nos hemos convertido en 
un país de buscadores de premios y 
galardones y de mendicantes de 
favores. El Oscar obliga a los actores 
de uno y otro sexo a apuñalarse por 
la espalda".

CARNAVAL

Y la misma adoptó cuando se le 
propuso para el Oscar po** su 
actuación en "Patton". En esa 
ocasión comentó: "No acepto todo

n La famosa estatuilla dorada 
puede hacer que los honorarios de un 
astro o una actriz por pelicula 

filmada, se doblen o tripliquen...
H Una maldición fatal parece 

unida al Oscar, y Elizabeth Taylor, 
Patricia Neal, Anne Bancroft, Sofia 
Loren y Simone Signoret fueron 
víctimas de la enfermedad o de 
graves problemas nadamás recibirlo

ese proceso de los Premios de la 
Academia. No es más que un carnaval 
ridículo presentado frente a un 
auditorio internacional de 
telespectadores, y creo que es 
degradante que los actores tengan 
que competir entre sí. La exhibición 
pública de unos actores sentados 
como niños a la espera de sus 
premios, a lo que se añade el forzado 
suspense que rodea el anuncio de los 
destinatarios de los mismos, es una 
tontería. Y yo no estoy dispuesto a 
cülaborai en ese juego ridículo".

incluso Sir-Alec Guinuss. que raras 
veces opina en púbiico sobra ternas 
controvtf! ‘idos, ha señale cío que "Los 
que gri’'!:. más fuerte tienen más ' 
□osibiñúadt'S de ganáí" y Tuuy 
se niega a asistií te cereinonia Je 
¿ptrega de premies pv.ruua, ségún sus 
propias palabras. urgantzadoras la 
u'itizar pare 'Vs'idcí galletas y 
champú".

Hace dos años, Marlon Brando no 
se presentó a recoger el Oscar que le 
fue concedido por su interpretación 
en "El Padrino" y envió en su lugar a 
una india apache llamada Sacheen 
Littlefeather, quien explicó que la 
decisión de Brando de renunciar al 
Oscar se debía al "trato que la 
industria cinematográfica da a los 
indios norteamericanos".

La verdadera atracción de la 
concesión de los premios Oscar 

consiste en que con frecuencia sucede 
k) que menos se esperaba. Un año 
Rosalind Russell era hasta tal punto 
favorita para el Oscar a la mejor 
actriz, que los directivos de su 
estudio, llenos de confianza, se 
gastaron cerca de dos millones de 
pesetas en una fiesta de homenaje, 
ademán de comprarle a la actriz un 
traje valorado en 350.000 pesetas.

Pero el Oscar lo ganó Loretta 
Young. Rosalind Russell encajó la 
derrota con dignidad, pero el 
diseñador de su vestido se desvaneció 
de desencanto y hubo que reanimarlo 
con ayuda de un frasco de sales.

También ha pasado a la historia un 
duro enfrentamiento en torno al 
Oscar entre Bette Davis y Joan 
Crawford. Bette Davis fue quien ganó 
el premio, pero Joan Crawford, que 
resultó perdedora, se adueño en 
cambio del escenario al recoger los 
Oscar correspondientes a cuatro 

galardonados que no se hallaban 
presentes en la sala.

En 1973, pareció incluso que la 
ceremonia de entrega de los premios 
ni siquiera tendría lugar; el 
presentador Charlton Heston, no 
acudió a realizar su cometido Y Clint 
Eastwood, bastante tímido e 
impresionado por la trascendencia de 
su papel, tuvo que sustituirle... 
aunque afortunadamente Heston se 
presentó antes de llegar a la mitad de 
la ceremonia: se le había pinchado un 
neumático del automóvil mientras se 
dirigía al lugar.

MAS DINERO

De hecho, . ñ? a ('¿•’'ir 
que’uña especie de ."ne'dñ •. • u.srpce 
pesar sobre ¡oj .¡ a 
ganadores revientes JpI lOcíc^'-'o" 
P'-em !3 •vü '( ¡ .'7 • . •; 
persfmales puco tieoipo

haber recbido la estatuilla dorada.
Elizabeth Taylor, estuvo a punto 

de morir de pulmonía, Patricia Neal 
cayó fulminada por una hemorragia 
cerebral en el estudio en que estaba 
rodando "Hud" Anne Bancroft tuvo 
que someterse a un largo 
psicoanálisis. Y Sofía Loren y Cario 
Ponti, su marido, fueron acusados de 
bigamia y tuvieron que abandonar 
Italia para no ir a parar a la cárcel. 
Simone Signoret, por su parte, estuvo 
a punto de divorciarse de su marido 
Yves Montand, aunque al cabo de 
algún tiempo la pareja volvió a hacer 
vida en común.

EL mas VISTO

Ya se ha afirmado que los 
principales estudios cinematográficos 
han organizado "votaciones en 
bloque" para asegurarse así de que las 
películas que más caras han costado 
en su producción, reciben la mayor 
cantidad de premios posibles, y que 
los astros de ambos sexos que más 

coso .s,"’.;»
UNA PELICULA DE AUTENTICA RUIZ 

ESPAÑOLA
SON LOS BANDIDOS DE >A SIERRA 

QUE NO ESPERAN PENDON

MWlESaniTNMBINI 
JOSE LUIS MADRID■annui» K mimuiuiu aman nmout

5-7-9-11
(May. de 18 años y de 14 acompa í'-n-.)

interesa, aparecen también el mayor 
tiempo posiDie en las pantallas oe 
television: el año pasado, el 83 por 
ciento de los telespectadores 
norteamericanos vieron el programa 
sobre la entrega de los Oscar, con lo 
que el programa se clasificó como el 
más visto del año.

Como señalaba entonces el 
ejecutivo de una emisora de 
televbión: "Se diría que casi todo el 
mundo, sobre todo tratándose de 
actores, se siente atraído por la 
posibilidad de que se produzca algo 
accidental..."

Pero Bob Hope, con frecuencia 
presentador en la ceremonia de 
entrega de los Oscar, condensa su 
experiencia de forma más concreta: 
"En todos los Estados Unidos, los 
telespectadores se preguntan: ¿Quién 
irá a ganar? Pero en todo el barrio de 
Beverly Hills, los psiquiatras se frotan 
las manos mientras murmuran: "Me 
pregunto quién será el perdedor..."

Ross MADDEN
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HcarteleraH NOVEDAD
TEATROS

ARGENSOLA. — Tarde 7’15, 
noche 11. Compañía María 
Luisa Merlo, Carlos Larra- 
ñaga, con la comedia en 
5.° año de éxito; Pato a la 
naranja. (May. 18). Domin
go despedida.

CINES DE ARTE ¥ ENSATO
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). 4.* semana: Tommy. 
Technicolor. Un film de Ken 
Russell, con Ann Margret, 
Oliver Reed, Roger Daltrey.

DOPE SA
TELE VISION

PROGRAMAS SIÎI
I

PRINCIPAL. — (Teatro Na
cional de Zaragoza). 7’15 y 
11. Guillermo Marin y Mar
garita García Ortega, en 
«Sombra y quimera de La
rra», de Francisco Nieva. Di
rección, José Maria Morera. 
¡Ultimos días! (May. 18).

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Il conformista. Tech
nicolor. Un film de Bertoluc- 
cL con Jean-Louis Trinti- 
gnant, EStefania Sandrelli.

I PRIMER PROGRAMA "3 ¡j

SOBREMESA
«Bearn>, 
Villalonga

de Llorenç l

Î

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(Todos públicos). El peque
ño príncipe. Richard Klley, 
Bob Fosse.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 14). Una mujer y tres 
hombres. Niño Manfredi,. 
Vittorio Gassman, Stefania 
SandreUl, Giovanna Ralll.

CERVANTES. 4’45-7-9-ll
(Todos públicos). 3.* sema
na: El Zorro. Elastmancolor. 
Alain Delon, Stanley Baker. 
Ottavia Piccolo.

COLISEO. 5-7-9-11 (Ma-
yores 18). 2.* semana: El 
viejo fusil. Philippe Noiret, 
Romy Schneider. Un film de 
Robert Enrico.

COSO. — 5-7-9-11 (May. de 
18 años y de 14 acompa
ñados). Hoy estreno: Siete 
chacales. Eastmancolor. An
thony Steffen, Gianni Gar- 
ko, Patricia Loran.

DON QUIJOTE. — 4’45-7-9-11 
(May. 14 y menores acom
pañados). El genio. Techni
color. Terence HiU. Miou 
Miou.

DORADO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Guerreras rojas. 
Fabio Testi. Lynne Frederick. 

FLETA. — 4’45-7-9-11 (Todos 
públicos). 2.* semana: Hin
denburg. Panavisión - Tech
nicolor. George C. Scott, 
Anne Bancroft.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (To

dos públicos). El blanco, el 
amarillo y el negro. Cine
mascope - Eastmancolor. 
Giuliano Gemma, Tomas 
Milian.

DUX. — 4’45-7-9-11 (Todos 
públicos). El hombre del Ca
dillac. Technicolor. Louis de 
Funes y Bourvll.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 4.* semana: ¡Dios 
mío, cómo he caído tan 
bajo! Technicolor. Laura 
AntonellL Alberto Lionello.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Los demoledores. 
Jim Broown, Fred William
son. Jim Kelly.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). La venganza del 
dragón negro. Eastmancolor. 
Chen Chou, Chin Hsiang. 
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 18). 
Un día con Sergio. Cinemas
cope - Eastmancolor. Lina 
Morgan, Juan Luis Ga
llardo.

NORTE. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Manuela. Charo López, Fer
nando Bey.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Una mujer y un 
cobarde. Agata Lys, Rafael 
Arcos.

PARIS. — 4’45-7-9-11 (Mayo
res 18 y 14 acompañados). 
3.* semana; Odessa. Cine
mascope.- Technicolor. Jon 
Voight. Mary Tamm.

2,35

colof

3,00
COLOR

GOTA. — 5-7-9-11 (May. 18).
El libro de buen 
Manolo Otero. 
Roy.

MOLA. — 5-7-9-11

amor (11). 
Esperanza

bllcos). 2,'
(Todos pú-

semana:
montaña embrujada. Tech-
nicolor. Eddie Albert, 
Milland, Walt Disney 
ductions.

PALAFOX. — 5-7^9-11

Ray 
Pro*

(Ma-
yores 18). ¿Quién puede ma
tar a un niño? Eastmanco
lor. Un film de Ibáñez Se
rrador, con Lewis Fiander, 
Prunella Ransome y... «Los 
niños».

REX. — 4-7-10’15 (Todos pú
blicos). 2.* semana: La Bi
blia. Cinemascope - Color de 
Luxe. Michael Parks, UUa 
Bergryd, Richard Harris.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (To
dos públicos). A Dios rogan
do y con los puños dando. 
Eastmancolor. Luc Merenda, 
Alf Thunder.

AQUI, AHORA.
Un programa de los
servicios informativos 
de RTVE.

TELEDIARIO.
Primera edición.»

8,30 MERIDA, 2.000 AÑOS. I ' 
Guión: Eduardo Del- í i 
gado y J. L. Clemente. 
Realización: J. L. Cíe-

COLOR

PAX. — 4’45-7-9-11 (Todos 
públicos). El hombre del Ca
dillac. Technicolor. Louis de 
Punes y BourvlL

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 14). CaprL Clark Gable, 
Sofía Loren, Vittorio de Sica.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Matrimonio al des nudo.
Eastmancolor. Arturo 
nández. Analia Gadé, 
sa Rabal.

SALAMANCA.—5-7-9-11

Per- 
Tere-

(Ma-
yores 18). De profesión po
lígamo. Manuel Summers, 
Maria Perschy.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Amor anónimo. Flo
rinda Bolkan. Massimo Ra
nieri.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pati

naje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formigal Hielo.

PREMIO
ENSAYO MUNDO 1976
Juan José López Ibor 
¿COMO SE FABRICA 
UNA BRUJA?
Una obra que pretende 
responder a una 
inquietante pregunta: 
¿Existen las brujas?
Ptas. 
400

DOPESA
y

3,30

4,30

5,00

630
COLOR

635

8,00

ENSEÑANZAS
Se ofrece estudiante con| 
experiencia, dar -clases, 
repasos EGB especialmente 
matemáticas. ,Telef. 250270

PROGRAMA DE AC
TUALIDAD.
Programa dedicado a 
temas y personas de 
actualidad e interés 
para el telespectador.

DANZA DE LAS HO
RAS, de Amilcare 
Ponchielli.

mente.
Narrador del docu
mental: Francisco Va
lladares.
Fundada hace 2.000 
años por el empera
dor Octavio Augusto 
con el nombre de co
lonia Emerita Augusta, 
la Mérida actual en 
la provincia de Bada
joz, conserva recuer
dos de su antigua 
grandeza y su funda
ción se efectuó como 
la de Roma, marcando

TARDE
el cuadrilátero, con 
reja del arado.

la

CADA TARDE.

CADA NOCHE

PACIFICO

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música .de 
actualidad. Sesión 6 a 10. Tfno. 
211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. "La 
diferencia'ês su ambiente”. San 
^nack) de Loyola, 3. Teléfono; 
214856.

SAN.JORGE
SALA DE JUVENTUD

La discoteca que prefiere la 
Juventud para las tarde de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! (Zamino de la¿ 
Torres, 96.

CANCELA

tSala de Fiestas, Royo, 5. 
Tkléfono 211259. Siempre las 
mejores atracciones

Noche de sábado; Fiesta . de 
noche para matrimjonios 
jóvenes. .Consumición incluida 
Sábados y festivos, tarde, fiesta 
jofen. Tel. 255184

CHARLESTON 
AÑOS 20

internacionales. LA
STORK - CLUB

DESPUES DE SU BODA? 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono 3969.'>2.

CANCELA DE ORO MUSICAL

GRAWER CLUB
Tarde: especia) parejas, 
discoteca club hasta las 
madrugada. Centro

Noche: 
3 de la 
ciudad.

ASTORG'S

ÍJómodo, personal y diferente>■ 
C/ Moncayo, CASETAS .

Independencia, 19. Tlfn. 
214804

La nueva discoteca, abierta de 5 
lanie a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

TENIS.
Circuito de Primavera. 
Realización: Gutiérrez 
de Terán.
Comentarista: J. J. 
Castillo.
Desde el Club de 
Chamartín. de Ma
drid, retransmisión en 
de Primavera de Te
nis.

AVANCE INFORMA
TIVO.

LA SEMANA. 
Dirección: Franciscc 
García Novell. 
Realización: Fernande 
de Anguila.

NOVELA (capítulo nú-

MOCHE
9,00

COLOR

9,20
COLOR

10,10
COLOR

11,15
COLOF

1145

11,50

TELEDIARIO.
Segunda edición.

INFORMATIVO.
.Espacio de actualidad

UN, DOS, TRES...
Programa concurso.

TELEDIARIO.
Tercera edición.

REFLEXION.
Espacio religioso.

*
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DESPEDIDA Y CIERK/i 
I

I SEGUNDO PROGRAMA^

7,30

8,00

e,oi
COLOF

930

CARTA DE AJUSTE.
■Ciclo: "El Country", 
Dottie West».

PRESE NTACION 
AVANCES.

DOCUMENTAL.
sLa tundra ártica del
Canadá» (Canada's ar- 
tic tundra).

BARNABY JONES.

10,30
COLOR

11,30

23,30

NOTICIAS EN EL SE 
CUNDO PROGRAMA. 
Información nacional 
e internacional.

PAGINA DEL VIER
NES.
Direcciór?- Francisco 
Rioboo.

ULTIMA IMAGEN.
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PAGOPAGO POLINESIAN - BAR

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA ERÓTICA

o TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO/ DOCTOR CERRADA,30

PARSIFAL IGUANA

La música^ más original y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6. Teléfono, 379200.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Aédruna, 11. Teléfono, 217052

SENECA GALLERY 2

es Séneca 
RIPA,

N U E V A-DISTINTA-ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Esto

y su ambiente”. LA

R eunion 
a m b i e

y Juventud, en un 
nte distinto.

Recientemente inaugurado, eñ 
San Juan de la Cruz, 28.

Si buáca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos^ 
que Vd. desea. Liñán, 8 (det^^ 
telefónica, S. Vicente Paúl A 
Tfno. 291166

Ï800

Recuerde los éxitos de ayer, vj** 
los actuales y. conozes lo* 
futuros vigiando < través de » 
música. (Zavia, 10.

E
S un 8«" 
un divo. Su 
llena el escenario 

liza el telón. Tieni 
y algunos meses. S 
hace las dos se: 
perfectamente y st 
que el actor j 
compañía. Oye un 

-Habíame un | 
tengo "pachucho' 

oídos.
Charlamos o 

Marín, en el hall d 
sa aloja. Ha vuel 

otra vez, para 
“Sombra yquimer 

-La anterior 
estrenarse porque 
mal —añade—

I dispuesto a dar 
I tengo dentro.
I -¿Usted vivió 

r hace años, no?
-Claro que s 

muy pequeño es 
mis padres. O< 
modesto piso er 
Torrero y esti 
colegio que había 
Gil.

"A LOS CATOR< 
AÑOS ME ENRO 
EN UNA COMPA

-(kiando nos 
Mwlrid me fui a

5

8
9

2

6

■ou| 'osasx 
■■ojjuv 'O 
’9 -’Jeo -r 
•p --saiov 
■|3 ’2 -UE
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>IAR«O. 
ra edición.

ES un gran actor, pero no es 
un divo. Su personalidad 
llena «I escenario en cuanto se 

liza el telón. Tiene setenta años 
, y algunos meses. Sin embargo, él 

hace las dos sesiones diarias 
perfectamente y se cansa monos 
que el actor joven de su 
compañía. Oye un poco mal.

-Habíame un poco alto, que 
tango "pachucho" uno de mis 
oídos.

Charlamos con Guillermo 
Marín, en el hall del hotel donde 
se aloja. Ha vuelto a Zaragoza 
otra vez, para representar 
"Sombra ÿquimera de Larra".

-La anterior vez no pudo 
estrenarse porque me puse muy 
mal -añade- y he vuehq 

j dispuesto a dar todo lo qub

"Losgrupos de teatro de vanguardia 
son el vivero de los actores del futuro

“Hace treinta años, las chicas ya 
aparecían en el escenario casi 
desnudas, y nadie se 
escandalizaba”

EXION.
;io religioso.

EDIDA Y cierre ) 
I

I I tengo dentro.
I I -¿Usted vivió en Zaragoza 

i 
I 
I 
I

\MA
1AS EN EL SE 
O PROGRAMA, 
lación nacional 
rnacional.
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hace años, no?
-Claro que sí. Cuando era 

muy pequeño estuve aquí con 
mis padres. Ocupábamos un 
modesto piso en el barrio de 
Torrero y estudiaba en un 
colegio que había en la calle San 
Gil.

"A LOS CATORCE 
AÑOS ME ENROLE 
EN UNA COMPAÑIA'

-Cuando nos trasladamos a 
Mulrid me fui a una compañía

que iba por los pueblos. Así fue 
como empecé mi carrera.

-¿Volvió usted a trabajar a 
Zaragoza?

—Antiguamente aquí había 
varios teatros y las temporadas 
eran mucho más largas que en la 
actualidad. Recuerdo que en el 
Variedades estuve cerca de seis 
meses y día tras día venía mucho 
público a vernos. Eran unos 
tiempos difíciles en que había 
que hacer de todo.

— ¿Por ejemplo?
-Yo hice al principio de 

maquinista, de regidor, etc. y 
finalmente empecé a hacer unos 
papeles cortos con la compañía 
que iba.

— ¿No ganaría mucho 
dinero?

— ¡Qué va! Cuando hacíamos ca
ja era cuando nos repartíanos aléate
perra. Mientras tanto, nos
conformábamos 
comer.

con poder

—Pero ahora...
-Realmente, no he ahorrado, 

porque soy una persona que 
gusta de vivir con comodidades y 
por otra parte, ayudo a los que 
tengo junto a mí. Por todo ello 
tengo que seguir en la brecha.

“EL DESNUDO EN EL 
TEATRO EXISTIA 
HACE TREINTA AÑOS"

— Ahora se produce en el 
teatro el fenómeno del desnudo. 
¿Qué opina usted sobre este 
"boom"?

A IMAGEN.

A E5<OTICA

HES DE

\da,30

ilESIAN 'BAR

DEL VIER-

ritmos, diversión, 
enes. C/ Madre 
Peléfono, 217052

ión- Francisco cUrama

2

8
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bien te, tenemos^ 
a. Liñán, 8 (detn^ 
S. Vicente Paúl),
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por 
Juan 
Poch

HORIZONTALES: 1. 
Cebolla común pequeña.- 2. 
Alero de un tejado, pl. 
Hembras de los osos.- 3. 
Dícese del ángulo de noventa 
grados.- .4. Repetido y 
familiar, madre. Fig., hace 
burla o zumba. Campeón. - 5. 
Cualquier instrumento 
ofensivo o defensivo. 
Conjunto de flores.-, 6. 
Natural de una región de 
Italia, fem.- 7. Palabra usada 
en el tenis. Prefijo que 
significa tresrS. Cortarán con 
la sierrar 9. Cesta para pescar. 
Noveno.

éxitos de ayer, 
8 y. conoao lo* 
ido < través de 1* 
. 10.

5
6

9

VERTICALES: 1. Flg., 
cachaza, pachorra. Santo.- 2. 
Artículo. Cajón grande para 
amasar el pan.- 3. 
Establecimiento de bebidas. 
Apodos.- 4. Cuevas de los 
osos. Símbolo del radio.- 5. 
Ciento uno. En inglés, coche.- 
6. Persona que vende lotería. 
Preposición inseparable.- 7. 
Demostrativo. Caverna, 
cueva.- 8. Símbolo del 
tántalo. Estimarán.- 9. Tomo 
seso o cordura. Terminación 
del diminutivo.

—Bueno, en primer lugar hay 
que puntualizar que el desnudo 
en las tablas, no es una cosa 
nueva. Hace treinta años las 
chicas ya aparecían en el teatro 
casi desnudas y nadie se 
escandalizaba, al contrario el 
público acudía mucho.

—¿No cree que es un recurso 
para que el público acuda de 
nuevo al teatro?

—Reelmente, sí. Ahora todo 
eso es un tinglado muy bien 
montado y con una buena 
publicidad.

-¿Y de Victoria Vera qué 
opina?

—No la conozco, ni la he visto 
trabajar. Por ello me parece un 
poco expuesto el juzgarla. Me 
han dicho que es una actriz que 
tiene posibilidad y supongo que
en el futuro, demostrará 
verdadera valía en las tablas.

— ¿Cuál es el mal de 
actores jóvenes?

—Quieren ir demasiado

su

los

de
prisa y eso no puede ser. Ahora 
tienen una ventaja, su formación 
cultural es más amplia e incluso 
algunos tienen carrera 
universitaria lo que luego en el 
trabajo cotidiano, se nota.

DIFUNDIR EL 
TEATRO

— Nuestro teatro 
ave mal, y es

sufra 
que

un

compañías no quieran ir a
pueblos pequeños.

—¿Cómo s

los

podría

solucionar?
— El Estado debiera de 

subvencionarlas y así no habría 
problemas. Es sonrojante que 
cada día desaparezcan má* 
teatros para convertirse en cines.

—¿Ha ayudado la "tele" a la 
difusión del teatro?

—En cierta forma sí, porque si 
no sería imposible que en las 
aldeas y sitios alejados vieran 
obras de teatro importantes.

-¿Y la calidad del teatro que 
nos sirve TVE?

—Es buena, aunque se podría 
mejorar indudablemente. Claro, 
que para ello, habría que 
cambiar muchas cosas...

-¿Interesa a la juventud el 
teatro?

—Usted lo puede ver cada vez 
que vaya. Los chicos y chicas 
aman el teatro, pero no sólo el 
clásico sino también el 
experimental.

— ¿Sirven para algo estos 
grupos que hacen teatro de 
vanguardia?

—Son el vivero de los actores 
del futuro. Ellos buscan nuevas 
formas y esto no es tarea fácil. 
Es, por tanto, algo que hay que 
aplaudir.

Todos los días el público, le 
ovaciona. Guillermo Marín 
quiere terminar su vida en las 
tablas. Lleva ya más de 
cincuenta y cinco años en este 
apasionante oficio y sigue 
teniendo hambre de teatro.

Andy LOPE

GALBBAS di ARTE

Permanencb de VELA*ZANETTI 
FAUSTO DE LIMA* BARRERA WOLF

drill ai 30 Ib Mar».

Perpetuo Socorro, 2 • TeMfooo 4<»u«0

CALER lAlTXA^
EXPONE: CASTILLEJO

DEL 19 AL 30 DE ABRIL
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I Sánchez Alhornoz, en España 

“Solo tengo 
una palabra

EXTRANJERO
París:
SUCURSAL DEL BANCO PAST 
DESTRUIDA POR UNA BOMBJ

(Viene de la página primera)

Yo lo he perdido todo, más que quizás 
todos. Yo tenía cosas muy hermosas, pero todo 
lo he olvidado ya. Si todos los días rezamos el 
"padrenuestro" y decimos "perdónanos", ¿por 
qué no hemos de oerdonarnos todos los 
españoles unos a otros?

Todos tenemos grandes deudas de espíritu y 
oe sangre. Ha llegado la hora de predicar la 
reconciliación. "En los nidos de antaño no hay 
pájaros de hogaño", como dijo don Quijote al 
morir.

Estoy pronto a la muerte y no quiero decir 
más que eso: no tengo ambición, no deseo 
nada, sólo vivir en paz, gozando unos meses de 
España y volverme a morir a la Argentina.

La Argentina ha sido generosa conmigo y me 
ha permitido en muchos años hacer mi labor, 
mi trabajo, mis libros, mis revistas... son 
muchos años de vinculación a un país. Hoy 
tengo en realidad dos patrias. Esta, la mía (en 
estos momentos no podiendo contener la 

¡BP

VIENTO. LLUVIA Y FRIO
EN EL DIA DEL LIBRO

clíí riucH

No ha sido demasiado briliante la mañana de hoy, D/a del Libro El viento, la lluvia y 
el frío han azotado el paseo de la Independencia en cuyos porches se han refugiado 
millares y millares de libros sobre los improvisados tenderetes.

A pesar de las adversas condiciones climatológicas, muchos zaragozanos han recorrido 
las instalaciones o han acudido a las librerías ISi por lo menos cada uno comprásemos un 
libro... I

(Foto,G. Luna)

emoción, los ojos del señor Sánchez Albornoz 
se llenaron de lágrimas) y aquélla, lejana.

Es difícil a mis años empezar una nueva vida, 
cuando se ve la muerte tan cerca.

"ASPERA VIDA"
Perdonen usteoes. tra logico que yo me 

emocionara. Se ha emocionado mi hijo que er 
mucho más joven y que también hacía 
veintiocho años que escapó de España, del 
campo de Cuelgamuros donde lo habían llevado 
a trabajar.

Aspera vida la de los españoles, pueblo 
fuerte, pueblo bravo, que no teme las copas de 
la muerte, como decía de él un poeta hace más 
de mil años, pero tendamos de una vez por 
todas la mano a la mano del adversario de ayer 
para d iscutir y dialogar en unas Cortes nuevas la 
suerte de España".

LA LLEGADA

El que fue presidente republicano en el

exilio llegó a Barajas a bordo de ún "DC-8-63" 
de "Iberia", "Claudio Coello" y venía vestido 
con un abrigo oscuro tocándose con un 
sombrero marrón y apoyándose en un bastón.

Al aparecer, en la puerta de la aeronave, sus 
hijas María Cruz y María Concepción 
ascendieron por la escalerilla para abrazar a su 
padre y a su hermano Nicolás,que junto a su 
esposa y dos nietos acompañaban al historiador.

Al pie de la escalerilla, el señor Sánchez 
Albornoz, que cuenta 83 años de edad, fue 
recibido por el primer introductor de 
embajador, señor Pan de Soraluce, el 
subsecretario de Educación y Ciencia, señor 
Olivenza, representantes de la mesa de la Real 
Academia Española de la Lengua, alcalde de 
Avila, su hermano Luis Sánchez Albornoz, siete 
nietos y cuatro bisnietos; y un numeroso grupo* 
de familiares y amigos.

El señor Sánchez Albornoz, rodeado 
materialmente por quienes acudieron a recibirle 
y medio centenar de periodistas gráficos, 
recorrió muy lentamente el camino que desde el 
avión le conducía a la sala de autoridades del 
aeropuerto madrileño, donde continuó 
saludando, a las numerosas personas que 
llenaban los amplios salones, para pasar a las 
doce y diez a la salade prensa donde hizo las 
anteriores declaraciones.

PARIS, 23 (Efe),— Todo el interúa 
la sucursal del Banco Pastor en el ¿uj 
Haussman, de Parts, 
completamente destruido despues J 
explosión de un artefacto de /J 
potencia a primera hora de esta maá 
El techo del local se vino'al suelo, IgT 
de recepción de clientes quedó conveÁ 
en escombros, y saltaron las puertiA 
los despachos situados en el fondíi 
local. 1

El director de la ‘sucursal, Pulga 
Navarro, declaró a la agencia “Efe"! 
no recibió ninguna llamada telefA 
reivindicando el atentado y tampoA 
encontró pro sp e c to algunoi 
organización política en los alredea 
del lugar donde fue colocada la bombu

Los autores del atentado tuvieront 
romper la primera puerta (la entrada^ 
doble puerta) colocando entre estai 
segunda el explosivo con plástico. 1

BREZNEV REAPARECIO

BONN, 23 (Efe\— La aparición en púll 
tras una ausencia de 45 días del jefe delpn 
soviético, Leonidas Breznev, ha sido seguid 
interes por los círculos políticos de Bonn.1

En la capital del Rhin se lleva un tiJ 
especulando sobre las fechas en las que Brtd 
daría cumplimiento a la invitación del cioi 
alemán, Helmut Schmidt, formulandol 
octubre de 1974, para visitar Alemania Fed

Lógicamente esta visita tendrá que ll 
lugar antes de las elecciones del próJ 
octubre que peerían tener como resultig 
relevo del inquilino de la cancillería de ll 
responsable de la invitacicai. |

Se cree que el viaje del iefe del pil 
soviético podría coincidir con la visita a M 
para asistir al congreso del partido comuna 
Alemania Democrática del 18 al 22 de g 
con ocasión de la celebración de la conféra 
de partidos comunistas occidentales, tad 
en Berlín, pero en fecha aún no determinaiM

CICLO DE CONFERENCIAS 
EN EL PIGNATELLI

"CONFRONTACION CON
- LA JUVENTUD"
ZARAGOZA, 23 (ARAGON/exprés),- 

Dada la importancia de las generaciones jóvenes 
de cara al futuro de la sociedad, es necesario 
tener en cuenta qué piensan los jóvenes, cuáles 
son sus exigencia^ sus iniciativas Y saber uué 
Fiensa la ficología, la Sociología, la Sociedad 

olítica, la Comunidad Cristiana sobre la*” 
aportación de los jóvenes al momento actual

Con este motivo, el “Centro 
Pignatelli” junto a diversos ^upos 
juveniles, ha organizado un ciclo de 
conferencias que bajo el título general de 
“Confrontación con la juventud*’ 

va a estudiar diversos aspectos de candente 
interés relacionados oon los jóvenes. El 
programa es el siguiente:

Lunes, 26 de abril:
“TRASFONDO SICOLOGICO DE LOS 

NUEVOS VALORES Y MOTIVACIONES DE 
LA JUVENTUD”, por José María 
F'ERNANDEZ-MARTOS, sicólogo clínico del 
Instituto de Interacción y Dinámica Personal de 
Madrid.

MARTES, 27 de abril:
“REFLEXION SOCIOLOGICA SOBRE LA 

JUVENTUD ESPANOLA”, por Rafael 
LOPEZ-PINTOR, sociólogo del Instituto de 
Opinión Pública y de la Universidad Autónoma 
de Madrid.

Lunes. 3 de mayo:
Enrique BARON
MARTES, 4 de mayo:
Jaime CÜRTEZO
Miércoles, 5 e mayo:
José María GIL-ROBLES - GIL-DELGADO 

(abogado ) opinará sobre la 
“CONTRIBUCION DE LA JUVENTUD AL 
PRESENTE Y FUTURO POLITICO 
ESPAÑOL”

, Viernes, 7 de mayo;
“EL COMPROMISO POLITICO DE LOS 

JOVENES CRISTIANOS”, por Ramón 
EíJIARREN, obispo auxiliar de Madrid.

DIPLOMATICOS SOVIETICOS 
ESPIAS

LONDRES, 23 (Efe).— Dos diploma 
húngaros, acreditados en Londres, M 
detenidos ayer por la policía, all 
sorprendidos merodeando alrededor del 
factoría de cabezas de proyectiles “poH 
siendo puestos en libertad esta madrugada. J

El incidente comenzó cuando unos guM 
de seguridad descubrieron a los ayudanteil 
agregaduría militar húngara en Lora 
teniente coronel Lajos Hajma y capitán Am 
Toth, en un automóvil dentro de U R 
perteneciente a la factoría “Bui^field” dd 
se fabrican las cabezas de los proyed 
“polaris”. Avisada la policía, los diploma 
húngaros fueron arrestados y conducidoil 
comisaría de Basingstoke, donde, trail 
interrogatorio y la comprobación del 
personalidad, fueron puestos en libertad! 
madrugada.

ORIENTE MEDIO TIENE 
SOLUCION

TEL AVIV, 23 (Efe).- El senador J’ 
Javits ha declarado hoy que de sus vial 
Israel y a los países arabes había sacad 
conclusión de que “las naciones de esta ' 
están dispuestas para la paz”.

“Estamos en el umbral de un avance ] 
avance no ha de esperar a las eleea 
presidenciales de Estados Unidos 
comentado Javits en una conferencia de pK

El senador ha añadido que su gira oe 
días por Oriente Medio le había dad 
impresión de que son “posibles las so lucio* 
los problemas que afronta la zona.'-’

En su segundo día de estancia en 1« 
Javits dijo; “Creo que las naciones d*! 
zona están dispuestas para la paz”

Javits, que en el itinerario de su viát» 
recorrido Egipto, Siria y Jordania, 
manifestado que durante sus conversaci 
con cada uno de los jefes de e* 
entrevistados no ha “encontrado ningún d 
de guerra”
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